
• 

•• 

o 

o 

• 

· REPUBLICA DE COLOMBIA 

GACETA DEL CoNGREso 
SENADO Y CAMARA. 

(Artículo 36, Ley Sa. ele 1992) 
IMPRENTA NACIONAL DE COLOMBIA - IVSTITIA ET LITfERAE 

AÑO VIII - Nº 583 Santa Fe de Bogotá, D. C., lunes 27 de diciembre ele 1999 EDICION DE 32 PAGINAS 

MANUEL _ENRIQUEZ ROSERO 
SECRETARIO GENERAL DEL SENADO 

GUSTAVO BUSTAMANTE MORATTO 
DIRECTORES: 

SECRETARIO GENERAL DE LA CAMARA 

RAMA LEGISLATI V A  DEL PODER PUBLICO 

CAMARA· DE REPRESENTANTES 

C O N T E N 1 D o· Págs. 

Acta número 068 de la sesión ordinaria del día miércoles 20 de octubre de 1 999 . . . . . ... .  , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  ·. 3 ' . 
Quórum . . . .  : . . . ... . . . . . . . . . .  : . .. . .. . . . . . ..... . . . . . . . . . . ... . . . . ..... . . . . . . . . . . . . . .  : . . .. . .  _ . . . ... . . . . . .... . . .... . . . . . . .. . . :._: . .... . . ... . . . . . . .... . ... . . . . . . . . . .  _. . . . . . . . ... . . . .. . .... �················· 3 
Transcripción de excusas ... . . . . . . . . .... . . . ..... . . . .... . . . .... . . . .... . . . . .. . . . . . . . .... . . . ..... . . . . . . . . .. . .. . . . .... . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . .  · . . . . . . .  : . ..... . . . . . ... . . . . . . .  _.............. 4 
Informe de constitución de quórum deliberatorio . . . . . . . . . . ... . . . . . . ..... . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . .... � . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  �....... . . . . . .  6 

. Lectura del Orden del Día . . . .. : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..... . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .... ; . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  ·. . . . . . . . .. . . . . . . . . . 6 
Negocios sustanciados por la Presidencia ... . . . ... . . . . . .. . . . .... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . .. . . . . ..... . . . . .... , . . . . . . . . . . . . . . . .  :. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  7 
Proposiéiones . . . . . . .. . .. . . . .. .. . .. . .... .. .. . . . .. ..... .. .. : .................................................... :···············;.; . . . ...... : . . . . . . . . .  , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  , . . . . . . . . . . . . . .  · 7 
Intervención del honorable Representante Antonio Navarro Wolff .. . . .. ... : . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . .. . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . .. . .  · 8 

. Intervención del honorable Representante Hernán Andrade Serrano . . . . . . . . . .  -. .. . . .. . . . . . .. . . . .. .. ....... . . . . . . . . . . . . . . ... . . . . . . .. ... . . . . . ... . .  : . .. .. . . . ... .. .... 8 
Intervención del honorable Representante Plinio Edilberto Olano Becerra .. . . .. . . . . . ... . . . . ... . . . . . . .  ." ......................... _. . . . . . . ..... . ..... . .  :.. .. ... . . . .  8 
Intervención del honorable Representante Fernando Tamayo Tamayo .. .  : ............ ...... . . ..... . . ............. . . . .. .. ................ . . .. . .. ..... .. ... . . ... . 8 
Intervención del honorable Representante Germán Navas Talero . . .. . . . . . . . . . . .... . . . . ... . . . . . . .. . ... . . . . . . . . .. . . . .  _. . . . . ... . . . . . . . . . . . . . . ,.................... .. .. 9 

. Intervención del honorable Representante Antonio Navarro Wolff. . . . . . . . ........... . . . . . . . . . . . . . ... . . . .... . . . . ..... . . . ... . . . . .  :................................. · 9 
Intervención del honorable Representante Mauro Antonio Tapias Delgado . .. : . .. .. . . .. .. .. ...... . . ....... . . .. .... . . .. ... . ....... .. .... . . . ...... . . .... . . . . . .. 9 
Actá de la Comisión Accidental del Proyecto de ley O 1 3  de 1 999 Cámara .. .. .. . .  .. . .  .. . ...... . . .. . .... .  . .  .. . . .  . . . ... .. . .  .. .... ..... .. . . .. .. . .  . .. . .  .. . .. . .  .. .. . 9 
Confonnación de quórum decisorio ... : .......... ; ....................... ; ................... : ....... : ....................... · .............................. .' . . . . . . . . . . . . . .. . . . . .. . . 
Aprobación del Orden del Día .. . . . .. . . . . . . .. . . . . . . . . . . .. . . . . . .. .. . . . .. .. . . . . . .. . . . . . .. . . . . . . ... . . .  : ... . . .. . . . . . . .... . . . ...... ....... . . ... . . . .  : . . . . . . . . . . . .. . ... . . ... . . ... . . . . . . . . . . . . . 
Aprobación de las proposiciones leídas.: .............. : ............................... � . .. . . . . . . . . . . .. .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  :., .... : ............... · ......................... : .. . 
Intervenc-ión del honorable Representante Jesús Ignacio García Valencia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . .. . .. . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . 
Intervención del honorable Representante William Darío Sicachá G . . .. . .. .. .. .. . .. . . . . .... .. ..... .. .. .. .. . . . . .  : .. . . .... . . . ..... . . .  : . . . . . . . . . .... . . . . . . . . . ..... . .  

9 
9 

. 9 
1 0  
1 0  

Intervención del honorable Representante José Antonio Llinás Redondo .... . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . .. . . .. .. .... . . . ... . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . · 1 O 
Consideración del informe de conciliación ... . . . . . . .. . . .. .. .. . . .. . .. . . . .  : ........... . . ... . . . . .. . . ... ..... . . . . � .. . . . . . . . . . . ..... . . .... . . . ... .. . . . . . . . . .. . . . ..... . . . .. . . .  · . . ;...... JO 
Intervención del honorable Representante Antonio Navarro Wolff . . . . . . . . .  � ........................................................ : . . . . .. . . . . . ........ . . .. . . . .  . .  

. . . ' . ' . . -
Intervención del honorable Representante Plinio Edilberto Olano Becerra ......... �: . . . ...... _ . .. . . . . .. : ............................... � ..................... . 

1 0  
· 1 1  

Intervención del honorable Representante Jorge Carmelo Pérez Alvarado .. . . .  .' ........... _................................................................... 1 1  
Intervención del honorable Representante Jesús Ignacio García Valencia . . . .. . . . . .. . . . . . . .. . . . .... . . . . .... . . . . .... . . . . . . . . . . . . . ..... . . . . .... ; . . . . .... . . . .  .".. . 1 2  
IntervenCión del honorable Represe�tante Fernando Tamayo Tamayo . . . . . . . . .. . . ...... . . . .. . . . . . . . . . . . . . ... . . . . . . . .... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 2  
Intervención del honorable Representante Gustavo Petro Urrego .. . . . . . . ... . . . ...... ..... : . . . . . .... . . . . . .. ... . . . . .. . . . . . . ... . . . ... .' . .  : ..... ..... . ... -. .  - . .... ... . . .. 1 3  
Intervención del señor Ministro de Hacienda doctor Juan Camilo Restrepo S . ... . . . . .. . . ...... ............. : . . . ... . . . . . . . . . . . . . . ... . . . . . .. . . . . . ..... . . . . . . .  1 4  
Intervención del honorable Representante Plinio Edilberto Olano Becerra, . . . . . .. . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . .  . 1 5  
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Págs. 
Intervención del honorable Representante Jorge Carmelo Pérez Alvarado . . . . . . . . . . . . . . .  : ....................................................... �............ 1 5  
Aprobación del informe del Comité Conciliador . . . . . . . ....... . . ..... · . . . .. .. . . . . . . ......................... . . . . . . . . . . . . ................ . . . . . . . . . . ...... . .. . .... ·. . . . . . . . . . . . .  1 5  
Intervención del honorable Representante Jorge Carmelo Pérez Alvarado .. . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . .... . . : . . . . . . . . .  : . . .  . ' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  ' 1 6  
Intervención de la honorable Representante Zulema del Carmen Jattín C . . . . .. . ... . ... . .............. . . .. . . . .. : ..................................... , .... �.... 1 6  
Aprobación de la modificaci�n del Orden del Día . . . ... . : .................................... � . . . . .. . . . .. . . . .. . . . .. . . . .. ........ . . . . . . . . . . ........... . . . . . .. . . .. . . . . . . . . . . .  _ 1 6  
Intervención del honorable Representante Jorge Carmelo Pérez Alvarado ............ . . . . . . . . .  ,. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  16  
InterVención del honorable Representante Reginaldo Enrique Montes A . . . .. .. . .......... .............. . . . . . .......... . . . . . . . . . . . . . .. .  ; . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  16 
Intervención del honorable Representante Jorge Julián Silva Meche ................ . . . . . . . ......... :·············· �............................................. 1 6  
Aprobación del Proyecto de ley 089 de 1 999 Cámara, 1 1 2 de 1 999 Senado . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  : . .  _. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . .  1 7  

' ' 
Intervención del honorable Representante Gustavo Petro Urrego ...... ... -. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 7  
Intervención del señor Ministro de Hacienda doctor Juan Camilo Restrepo S . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  ::-.......................................... �.. 1 7  
Inte�vención del honorable Representante Gustavo Petro Urrego ........ . .. . . . . . .. . . . . . . . .. . . . . ............ . . ....... ................... ;. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1 7  
Intervención del honorable Represent¡mte Fernando Tamayo Tamayo . . . . . . . . .. . . . ... . . . . . . . . . . . ............ . . . ... . . . . . .  :. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 8  
Intervención de la honorable Representante Dilia Estrada de Gómez . . .. . .. . .. . . . .......... : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  - . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 8  
Intervención del honorable Representante Gustavo Petro Urrego . . . . . . .  : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. .' ... . . . . . . . . . . . .. . . . .  : . . . . . . . . . . . ... . ...... . . . .  _. . . . . . . . . . . . . . .  1 8  
Intervención del honorable Representante Juan de Dios Alfonso García . . . . . . . . . . . . . . . .  ; . .... . . . . . . . . ..... . . . . . . . . . ................ . . . . . . . . . . ........ . . . . . . .  . .  
Intervención del honorable Representante Fredy Sánchez Arteaga . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  , . . . .. . . . . . . .. . . . .... . . . . . . . . .............. _ . . . . . . . . . . .. ...... . . . . . . . .  ·· . . . .  .-. .  . . . 

1 8  
1 9  

Intervención del señor Ministro de Hacienda doctor Juan Camilo Restrepo S.  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 9  
Intervención del honorable Representante Jorge Carmelo Pérez Alvarado . . . . . . . ..... . . .. . . . . . . .. . . . ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . .  ,. . . . . . . . . .  20 
Intervención del señor Ministro de Hacienda doctor Juan Camilo Restrepo S . . . . .  :. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  20 
Lectura del Proyecto de ley número 098 de 1 999 Cámara, 220 de 1 9?9 Senado . . . . . ..... . .  . -. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  ,. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  20 
Intervención del honorable Representante Adolfo León Palacio Sánchez .... . . . ... . ...... . . . . . . . . . ... . . . . . . . . . . .... . .......... . .. . . . . . .  � ..................... . 
Intervención del señor Ministro de Hacien�a doctor Juan Camilo Restrepo S_ . . . . . .... . . . . . . . . . . .. . .... . . . . . . . . . . . ... _ . . . ......... . . . . . . . . . . ... . . . . . .  � ... : .. . 
Inter�ención del yonorable Representante Adolfo León Palacio Sánchez . . . . . . . . . . . . . .  : ... : . . . . .. : . ... . . . . . . . . . .. . . . . . . . . ..... : ... . . . . ... ; . ; .. . . . . . . . . . . .. . .. . 
Intervención del,señor Ministro de Hacienda doctor Juan Camilo Restrepo S . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . .  
Aprobación del Proyecto de ley número 098 de 1 999 Cámara, 220 de 1 999 Senado . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . 
Lectura del Proyecto de acto legislativo número 04 1 de 1 999 Cámara . . ... . . . .... � ........................................ : ..... . . . . ........ . . . . . ....... : . . . . .  . .  
Intervención del honorable Representante Fernando Tamayo Tamayo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  : ............. . 
Lectura del Proyecto de acto legislativo número 003 de 1 999 Cámara . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  : ........ . . 
Intervención del honorable Representante Antonio.Navarro Wolff . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  : . . . .. . . . . . . . . . ..... . ... . . . . . . .  ': ... . . . . . . . . . ...... . . . . . . . . . . .  . 
Intervención del honorable Representante Jorge Carmelo Pérez Alvarado . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  .. 
Intervención- del honorable Representante Antonio Navarro Wolff . .  ... . . ........ . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .... . . . . . .. . . . . . . .. . . . .. . . . . . . . . .  _ . . . . . .... . 

2 1  
2 1  
22 
22 
22 
22 
22 
22 
23 
24 
24 

Intervención del honorable Representante Luis Fernando Ve lasco Chaves .... . .  . . . . . .  . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . .  . . . . . . . .  25 
Intervención del honorable Representante Antonio Navarro Wolff . .  ... . . . . . . . . . . .  :. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  25 
Intervención del honorable Répresentante Zamir Eduardo Silva Amín . .. . . . .. . . .  · ... . . . . . . .  : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  :. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  25 
Intervención del honorable Representante Joaquín José Vives Pérez . . . .. . . . ..... . . . . . . . . . . . . . . ..... . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . .  7 . . . . . . . ......... . . . . . .  . 

· Intervención del honorable Representante Pedro Antonio Jiménez S . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  .. 
Intervención del honorable Representante Germán Navas Talero . . . . . . . . . . . . . . . . .  .' ..... . . . . . . . ... .......... . . . . . ...... . . ...... .......... . . . . ........ . . . . . .. . . . . .. . 
Intervención del honorable Representante Gustavo Petro Urrego : ..... . . . ......... . . . . . .. . . . . .......... . . . . ........... ... . . . . . . ......... . . . . . . .............. . . . .  .. 
Intervenci�n del honorable Representante Tarquino Pacheco Camargo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . .  . 
Aprobación del Proyecto de acto legislativo número 041 de 1 999 Cámara . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  .. 

- Lectura del Proyecto de ley número 205 de 1 999 Cámara . . . . . . . . . . . . . . . . . .  : . . . . . . . . . . . . . . . . . .  : ........ . . .. . . ..... . . . .. . . ............ : .. . . . . . . . . . . . . . ............ . . . .  .. 
Lectura de proposición presentada .. .-. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .... ...... . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .... -. . . . . . .  ,. . ......... . . . . . .... . . . . . .. . . . . . . . . . . . .. . . · . . ........ . . . . . . . . . . . . . .  . 
Intervención del honorable Representante José Antonio Salazar Ramírez . . . . . .  .' .. . . . . ........... : . .. . .  : ........ . . . . . . . . . ....... . .. : . . . . ....... . .. ... . . .... . .  . 
Intervención del honorable Representante Luis Javier Castaño bchoa . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . .  . 
A b . ' d 1 . . ' 1 'd 

- . . . 
pro ac1on e a proposicion e1 a ............................. ...... _ ................... ............ ................ . . . ................ . ............. : . . . ...... : . . . . . . . . . . . . . .... .. 

Lectura y aprobación de las proposiciones presentadas· .. _ .............. . · . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  : ......... . 
Lectura y aplazamiento a la proposición . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  : ....... ..... : ...... . . . ...... .' . ............. . ..... . . . . . ............. . . .  . 
Cierre . . . . . ...... ....................................... . . . ......... . . . .. ........ . . . .... ............. . .......... . . . .. . . . ........ . . . . . ..... . . .. . . . ............ . . . . . . ....... . . . ........ .... . . . . . . . . . .. . 

27 
28 
28· 
28 
29 
29 
29 
29 
29 
30  
30 
30 
3 1  
32 
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ACTAS· DE PLENARIA 
Legislatura Ordinaria 1999 - 2000 

. Período del 20 de julio de 1999 - 16 de diciembre de 1999 
Número 68 de la sesión ordinaria del día miércoles 20 de octubre 1999 

Presidencia de los honorables Representantes: Armando Pomárico Ramos, Juan Ignacio Castrillón Roldán;_ 
y Octavio Carmona Salazdr. 

En Santa Fe de Bogotá, D.  C. ,  Sede Constitu
cional del Congreso de la República a los 20 dÍas 
del mes de octubre de 1 999, siendo las 3 : 55 p.m., 
se reunieron en el Salón Elíptico del Capitolio 
Nacional, los honorables Representantes que 
.adelante se indican con el fin de sesionar de 
conformidad con el mandato legal. 

El señor �residente de la Corporación, dispu
so que los honorables Representantes se regis- . 
traran por los sistemas electrónico y manual con 
el fin de establecer el quórum reglamentario, 
petición que fue cumplida, con el siguiente re
sultado : _ 

Santa Fe de Bogotá, D.  C., octubre 22 de 
199_9 

Doctor 
GUSTAVO BUSTAMANTE MORA TTO 
Secretario General 
Honorable Cámara de Representantes 
Santa Fe deBogotá, D. C. 
Asunto: Control manual de asistencia a la 

sesión plenaria del día 20 de octubre de 1999. 
Réspetado doctor: 

De conformidad con el Estatuto Interno de la 
honorable Cámara de Representantes (artículos 
1 3 ,  1 4  y 1 5) y para los firies legales p�rtinentes, 
cordialmente me permito remitirle copia del 
llamado a lista de la sesión plenaria realizada el 
día miércoles 20 de octubre de 1 999, así :  

Registro manual : 
Alvarez Montenegro Javier T. 
Cubides Rojas Willtam 
Pinillos Clara 
Rivera Górilez Jacobo 

. Higuita Rivera Benjamín 
Palacios Urquiza José Gentil . 

Puentes Cuéllar Jaime 

V élez Galves María Clementina 

Mej ía Marulanda María .Isabel 

Colmenares Chía Luis Alfredo ' 

Ramos Maldonado Carlos ' 
Palacio Sánchez Adolfo León 
Gerlein Echeverría Jorge 
Paredes Aguirre Miriam 

Alfonso García Juan de Dios 

Velásquez Arroyave Manuel R. 

Oyaga Quiroz Carlos 

Vargas Velosa César 
Pacheo Camacl""!o Tarquina 

Ordosgoitia Santana Luis Carlos 
Lenis Porras José Walter 
Carmona Salazar Octavio 

Atentamente, 
El Subsecretario General 

Honorable Cámara de Representantes, 

Angelino Lizcano.Rivera: 

c . c . :  doctor Jairo Humberto González 
Saavedra 

Jefe Sección Relatoría Cámara de Represen-
tantes 

Anexo: dos (2) folios de registro electrónico. 
Asistentes 20-1 0-99 1 5 :39 

Presentes: 1 22 
No presentes: 39 
Los miembros presentes: 1 22 

\ 
Aguirre Muñoz Germán 

Gómez Jaramillo Alvaro . 
Amador Campos Rafael 
Barraza Farak Jorge 

González M. Balmoré 

Arango Correa Elbert 

Araújo Castro Alvaro 
Cañón J. Francisco E. 
Ashton Giralda Alvaro 
A vila Tobar Jaime A. 
Pinto Afanador Alfonso 
Motta F. Luis Antonio 
Benítez Maldonado Eduardo 

Bermúdez S .  José 

Aguilera Rome Miguel 

Cala López Helí 

·Palau D. Rafael Emilio. 

Carvalho Q. Hei-nando 
Ce1is Carrillo Bernabé 
Náder R. Moisés R. 

· Díaz Ramírez Alvaro 

Mora Jaramillo Manuel 

García R. Franklin 
García Valencia Jesús 
Gómez Celis Jorge E.  
M�ntealegre Gustavo 
González G. José O. 
Castaño Ochoa Luis J. · 
Gutiérrez C. Nancy P .  
Cárcamo Alvarez Horacio 
Jattín C. Zulema del 
López Nieto Pedro V. 
Llinás R. José Antonio 
López Cossio Alfonso 
Martínez R. Emilio 

Gaviria Giralda Luis 
Mesa Arango Ernesto 

. Monterrosa R. Aníbal 
Montes A..· Reginaldo 
Montilla E. Emith 
Moreno Rojas Nelly 
Mendoza Salam Plinio 
Navarro Wolff Jorge 
Navas Talero Carlos 
Olano Becerra Plinio 
Pinzón Zamora Luis A. 
Rebolledo Pablo Emilio 
Pérez Alvarado Jorge 
Pomárico Rainos Armando -
Correa Calderón I ván E.  
Ramos Arjona Gustavo · 
Bello Mendoza Antonio 
Restrepo Ospina Julio 
Zúñiga R. José Francisco 

Sánchez A. Fredy I .  

Sara y Tovar Carmen S .  
Sicachá G. William . 

Silva Amín Zamir · 
Silva Meche Jorge J. 
Turbay Cote Diego 
Tamayo T. Gerardo 

Tapias Delgado �auro 
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Torres M. Edgar Eulises 
Uribe Bent María T. 
Valencia Luis Emilio · 
Velasco Chávez Luis 
V élez Mesa William 
Beltrán Ospitia Jaime 
Villamizar T. Basiiio 
Villegas A. Luis Felipe 
Vives Pérez Joaquín 
Zambrano E. Bernes L. 
Acosta Alonso 
Calderón Tovar Luis 
. Andrade Serrano Hernán 
Baquero Soler Ornar A. 
Botero Mej ía Guillermo 
Buitrago Gómez Víctor 
Calle Cadavid Ramiro 

-:camacho W. Roberto 
Cañás Jiménez Gerardo 
Caro de Pulido Irma 
Castrillón R. Juan l. 
Barbosa Rincón Henry 
Coral Rivas Jorge E. 
Delgado B. Jorge U. 
Devia Arias Javier 
Díaz Mateus 1 ván 
Duque Galves María 
... Alfredo .. . 
Benavides F. Alberto 
Estrada de Gómez Dilia 
Flechas D. Rafael 
Ospina Perdomo Daniel 
Guerra Vélez Luis N. 
Guerrero Méndez Salomón 
Gutiérrez G. Agustín 
!guarán L Marcos 
lmbett Bermúdez José 
Jiménez Salazar Pedfo 
Patiño G. Osear Javier 
Giralda Serna Jorge 
Mantilla Serrano Jorge 
Henao Torres Fabio 
Mej ía Urrea César 
Cárdenas Néstor Jaime 

, Paz Ospina Marino 
Bula O. JanifA. 
Quintero García Rafael 
Rincón Pérez Mario 
Sal azar Cruz José D. · 

Salazar Ramírez José 
Sánchez Franco Osear 
Tamayo Tamayo Fernando 
Vargas Vives.Victoria 
Amaya A. Armando 

Lunes 27 de diciembre de 1 999 

· Caicedo P. Leonardo 
Blanco Baquero Carlos 
Faciolince L. Arturo 

Jaramillo H. María 

Navarro WolffAntonio 
Petro Urrego Gustavo 

Los miembros no presentes: 39 

Alfonso García Juan 

Alvarez M. Javier T. 

Aparicio R. Jhony · 
Barragán Lozada Carlos Eugenio 

Oyaga Q. Carlos Eugeriio 

Canossa G. Francisco 

Carmona S. Octavio 

Colmenares Ch. Luis 
Duque García Luis Felipe 
Lopesierra M. Samuel 
Palacio S .  Adolfo L.  
González M. Leonor 
Cubides R. William 
Lenis Porras José W. 

Mejía M. María Isabel 
Pacheco Camargo T. 
Pinillos A. Antonio 
Pinillos Clara 

Puentes Cuéllar Jaime 

Ramos M. Carlos A. 

Vargas V. César A. 
Rivera Gómez Jacobo 
Sánchez M. Odín Mora 
Saravia Gómez Darío 
V élez Gálvez María 

Campo Escobar Alfonso 
. Corzo Román Juan M. 

Gerlein Echeverría J. 
Higuita Rivera B. 
Amado ·López Gustavo 
Ordosgoitia S .  Luis · 
Palacios U. José G. 

Paredes Aguirre Miriam 
1 

Pérez .Pineda Osear D. 

Rueda Maldonado José 

Rueda S. María Isabel 

Velásquez Manuel R. · 
A veridaño L. Pompilio 

Cabrera C. Sergio 

Transcripción de las excusas .presentadas 
por los honorables Representantes a la Cáma
ra por su inasistencia a la sesión Plenaria de la 
fecha. · 
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Santa Fe de Bogotá, D. C., octubre 19 de 
1 999 

· Doctor 

ARMANDO POMARICO RAMOS 

Presidente 

Cámara de Representantes 

Ciudad 

Honorable Representante. ,  

Me permito solicitar al  señor Presidente 
excusarme de asistir a la citación de plenaria 
para el  próximo miércoles 20, según proposición 
del honorable Representante Elver Arango 
Correa. 

Lo anterior debido a que en el mismo momento 
se estará desarrollando el segundo debate en 
plenaria del Senado, al Proyecto de ley 047/99 
"por la cual se regula la Prestación de Servicios 
de Comunicación Personal, PCS, y se dictan 
ótras disposiciones", asunto de vital importancia 
para el futuro de las comunicaciones en nuestro 
país. 

De otra parte me permito comentarle que las 
respuestas a los cuestionarios de-las proposicio
nes 109 y 200 de 1998;fueron enviadas mediante 
comunicación 1 486 del 7 de diciembre de 1 998. 

Agradezco la ·atención que le merezca la 
presente, quedando como siempre atenta a los 
requer'imientos de la honorable Cámara de 
Representantes . 

Cordial saludo, 

Claudia De Francisco, 

Ministra de Comunicaciones. 

c.c.: Doctor Angelino Lizcano Rivera, 

Secretario General (E.) Cámara de Repre
sentantes. 

* * * 

. Santa Fe de Bogotá, D.  C. ,  20 de octubre de 
1999 

Doctor · 
ARMANDO POMARICO RAMOS 

Presidente 

Honorable Cámara de Representantes 

Ciudad 

Distinguido doctor Pomárico :  

Reciba un cordial salud: Comedidamente me 
permito presentarle excusas poda ausencia de la 
Parlamentaria el día de hoy miércoles 20 de 
octubre del presente año, a la Sesión de ·la 
Plenaria, por habérsele presentado una calamidad 
doméstica en la ciudad de Cali. · 

Sin otro particular, quedo de usted. 

Atentamente, 

Despacho de la Representante, 

Leonor González Mina. · 

• 

o 

• 
• 

o 



o 

o 

• 
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Santa Fe de Bogotá, D.  C. ,  octubre 26 de 
1 999 

Doctor 
JAIRO HUMBERTO GONZALEZ 
SAAVEDRA 
Jefe Sección de Relatoría 
Honorable Cámara de Representantes 
Ciudad 

· Respetado doctor:. 
_Para su conocimiento y fines pert_inentes me 

permito allegar a su despacho los siguientes 
documentos,  así: 

• Excusa presentada por la doctora Claudia de 
Francisco, Ministra de Comunicaciones, para la 
sesión Plenaria del día miércoles 20 de octubre 
de 1 999. 

• Impedimentos firmados por los honorables 
Representantes Helí Cala López y Alvaro Araújo 
Castro, radicados en la Secretaría de la Sesión 
Plenaria del día 1 3  de octubre de 1 999, fecha en 
que se hizo la votación de la resolución 
calificatoria contra los magistrados de la Sala 
Jurisdiccional del Consejo  Superior de la 
Judicatur�. 

Cordialmente, 
La Subsecretaria Auxiliar, 
Honorable Cámara de Representantes, 

, Flor Marina Daza Ramírez. 
Anexo lo anunciado. 

* * * 

Santa Fe de Bogotá, D.  C. ,  20 de octubre de 
1 999 

Doctor 
ARMANDO POMARICO RAMOS 
Presidente 
Honorable Cámara de Representantes 
La Ciudad · 
Señor Presidente: 
Por motivos de salud, me excuso de asistir a 

la sesión Plenaria citada para el día de hoy a las 
3:00 p.m. 

C�rdialmente, 
_María Isabel Rueda, 

Representante a la Cámara. 
* * * 

Santa Fe de"Bogotá, D.  C. ,  20 de octubre de 
' 1 999 

Doctor 
ANGELINO UZCANO. 

_ Secretario General (E) y 
Demás M_iembros Junta Directiva 
Honorable Cámara de Representantes 

Ciudad / 
Solicito a ustedes se sirvan excusarme por la 

no asistencia a la Plenaria del día de hoy, por 

Lunes 27 de diciembre de 1 999 

encontrarme en comisión en el exterior, según 
Resolución 1 098 del 1 5  de octubre, para partici
par en la 4a Conferencia de la· Reforma del 
Estado y de la Administración Pública que orga
niza el Centro Latinoamericano de Administra
ción y Desarrollo en Ciudad de México. 

Atentamente, 
Alfonso A. Campo Escobar, 
Representante a fa Cámara, 

Departamento del Magdalena. 
* * * 
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V 1 O, Adquisición de servicios, de la presente 
vigencia fiscal, existe apropiación presupuesta! 
para pagar el valor de los viáticos y el costo de 
los tiquetes aéreos; 

En mérito de lo expuesto la Mesa Directiva 
de la Corporación, 

RESUELVE: 
. Artículo 1 °. Comisionar a los honorables 

Representantes Jorge Carlos BaiTaza Farak, 
Antonio José P inillos Abozaglo, Alfonso 
Antonio Campo Escobar, para atender dicho 
evento en la ciudad de México, D. F., México, y 

RESOLUCION NUMERO M.D. 1 098 
DE 1 999 

(octubre 1 5) 
por la cual se confiere una' comisión oficial. 

al exterior, se ordena y reconoce el pago 
de viáticos y la expedictón de tique tes aéreos. 

-_ desarrol lar él objetivo propuesto en el 
considerando e) de la presente resolución, por 
un té!mino de seis ( 6) días, contados a partir del 
1 8  de octubre de 1 999, incluido un ( 1 )  día de ida 

La Mesa Directiva de la honorable Cámara 
de Representantes, en uso de sus facultades 
legales otorgadas por la LeyS de 1 992, y 
en especial de las que le confiere el Decreto 0870 
del 26 de abril de 1 989, y 

-CONSIDERANDO: 
a) Que la honorable Cámara de Representantes · 

posee autonomí� administrativa y presupuesta! 
y al efecto corresponde al Presidente de esta 
Corporación ejecutar y ordenar los gastos que la 
acción administrativa y legislativa demanden, 
según las Leyes 38 de 1 989, modificada por la 
Ley 1 79 de 1 994, 80 de 1 993 (Estatuto 
Contractual) y Decreto 0870 de 1 989; 

y un ( 1 )  día de regreso. 
-

Artículo 2°. Ordenar y reconocer a los 
Representantes mencionados en el artículo 1 o de 
la presente resolución, el pago de viáticos por el 
término de seis ( 6) días, contados a partir del 1 8  
de octubre de 1 999, a razón de US$265 dólares 
diarios al cambio oficial a la fecha de expedición 
de la presente resolución, según Decreto número 
067 del 8 de enero de 1 999. 

Artículo 3°. Designar como Presidente de 
dicha Comisión, al honorable Representante 
Jorge Carlos Barraza Farak. 

Artículo 4°. Pagar con cargo al Presupuesto 
de Gastos de la honorable Cámara de Represen
tantes, Cuenta 2, Subcuenta O, Objeto 2, Ordinal 
-5, Recurso VI O, Adquisición de Servicios, de la 
presente vigencia fiscal, el valor de los viáticos 
y tiquetes aéreos. · · b) Que están cumplidos los presupuestos 

constitucionales y legales consagrados en el 
artículo 1 36 numeral 6o de la Constitución Artículo 5°. Autorizar la expedición de los 

Política, encuanto en la·s�siónplenariarealizada tiquetes aéreos en clase Ejecutiva a nombre de 

el día 1 2  de octubre de 1 999, mediante los honorables Representantes mencionados en 
el artículo 1 o de la presente resolución, en la ruta proposición número 146, se unánimemente por B , M , · D F B , d fi ·a d , 1 - ogota- ex1c.o, . .- ogota, e con orrni a mas de as tres cuartas (3/4) partes de los 1 a· 1 , 1 1 8  1 9  d 1 . , , con o Ispuesto en os articu os y e miembros de la Carnara segun consta en el D . , 026 a' 

8 d 1 998 . , . ecreto numero e enero e . resultado de la votacwn certificado por el · . 
Secretario General de la honorable Cámara de Artículo 6°. Los integrantes de la Comisión 
Representantes; deberán rendir informe d�allado y por escrito 

e) Que como consecuencia de la proposición 
corresponde a la Corporación integrar una 
Comisión-para asistir a la ciudad de México, D. 
F., México, con el objeto de participar en la 
Cuarta (IV) Conferencia sobre la Reforma del 
Estado y la Administración Pública que organiza 
el Centro Latinoamericano de Administración y 
Desarrollo, CLAD; 

d) Que la Mesa Directiva de la CorporaCión 
considera necesario y de utilidad conformar una 
Comisión Oficial que corno delegataria de la 
Cámara de Representantes tenga corno propósito 
participar en el evento descrito en el considerando 
e) de la presente resolución, a llevarse a cabo en 
la ciudad de México, D.  F. ,  México; 

e) · Que el Presupuesto de Gastos de la 
honorable Cámara de Representantes, Cuenta 2, 
Subcuenta O, Objeto 2, Ordinal 05, Recurso 

sobre las actividades ·desarrolladas en el 
cumpl imiento del obj eto propuesto a su 
conformación, según lo establecido en el artículo 
52 de la Ley 5a de 1 992 . 

Artículo 7°. La presente resolución rige a 
pártir de la fecha de su expedición. 

Octubre 1 5  de 1 999. 
Comuníquese y cúmplase,. _ 
El Presidente, 

Armando Pomárico Ramos. 
El Primer Vicepresidente, 

Juan Ignacio Castrillón. 
Segundo Vicepresidente, · 

Octavio Carmona Salazcir. 
El Secretario General (E.), 

Angelino Lizcano Rivera. 
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Santa Fe de Bogotá, D. C. ,  22 de octubre de 
1999 

Señores 
MESA DIRECTIVA 
Honorable Cámara de Representantes 
Ciudad· 
Apreciados señores: 
Debido a quebrantos de salud, me _es imposiblé 

asistir· a la sesión Plenaria programada para el 
día de hoy en esta Corporación. . 

Por �o anterior, ruego a ustedes se sirvan 
excusar mi no asistencia. 

Cordial saludo. 
El Representante, 

Benjamín Higuita Rivera. 
* * * 

Santa Fe de Bogotá, D: C. ,  20 de octubre de 
1999 

Doctor 
ANGELINO LIZCANO RIVERA 
Secretario General (E.) 
Honorable Cámara de Representantes 
Ciudad. 
Apreciado doctor Lizcano : 
Comedidamente me permito solicitarle se 

sirva excusarme ante la Mesa Directiva de la 
Corporación y la Plenaria de la honorable Cámara 
de Representantes, por mi inasistencia a la sesión · 
programada para el día de hoy. 

Lo anterior obedece a compromisos adquiri
dos cún anterioridad con algunos Ministerios 
para el mejoramiento de la calidad de vida los 
habitantes del departamento del Guainía, me 
hacen imposible poder asistir a la sesión del 
presente día. 

· 

Agradezco de antemano la .gentil y amable 
colaboración prestada a la presente. 

Cordial saludo, 
Jhof}ny Aparicio Ramírez, 

. Representante a la Cámara, 
. Departamento del Guainía. 

* * * 

Santa Fe de Bogotá, D.  C.,  octubre 26 de 
1999 

-

Doctor 
ANGELIZO LIZCANO 
Subsecretario General 
Honorable Cámara de Representantes 
E. S . D.  
Señor Subsecretario : 

Lunes 27 de diciembre de 1999 

Cordial saludo, 
El Secretario General, 
Honorable Cámara de Representantes, 

Gustavo Bustamante Moratto. 
* * * 

Santa Fe de Bogotá, D. C., octubre -20 de 
1 999 

Doctor 
ARMANDO DE JESUS POMARICO RA-

MOS 
Presidente 
Honorable Cámara de Representantes 
Presente 
De manera atenta doy alcance a mi comuni

cación de fecha 1 9  de octubre del año en curso, 
con el objeto de excusar al doctor Sergio Cabre
ra Cárdenas, por la no asistencia a la sesión 
plenaria de la honorable Cámara de Represen
tantes, programada para el día 20 de octubre del 
presente año. 

Cordial saludo, 
Asesor UTL, 

Orlando García Amaya. 
Seguidámente el Secretario General informa 

a la Pres;dencia que se ha constituido quórum 
deliberatorio. En consecuencia la Presidencia 
declaré]. abierta la Sesión Plenaria. 

El señor Presidente de la Corporación, solici
ta al señor Secretario General--dar lectura al 
Orden del Día. 
- De conformidad el seño.r Secretario proce
de en la siguiente forma:  

ORDEN DEL DIA 
para la sesión ordinaria del día miércoles 20 · 

de octubre de 1 999 
Hora: 3 :00 p. m. -

1 
Llamado a lista y verificación del quórum 

11 
Negocios sustanciados P?r la Presidencia 

III 
Proyectos de ley para segundo debate 
l. Proyecto de ley número 098 de 1999 

Cámara, 220 de 1999 Senado, por la cual se 
amplían las autorizaciones conferidas al Go
bierno Nacional para celebrar.operaciones de 
crédito público interno y externo y operaciones 
asimiladas a las anteriores, así como para ga
rantizar obligaciones de pagos de otras entida
des estatales y se dictan otras disposiciones. 

Autores: Ministro de HaCienda y Crédito 
Público, doctor Juan Camilo Res trepo Sal azar. 

Por ser de su competencia · y para dar 
cumplimiento con los  fines pertinentes Publicación del Proyecto: Gaceta del Con-
respetuosamente me permito remitir a su · greso número 106 de 1999. 
despacho la excusa por inasistencia presentada Ponentes para primer y segundo debates: 
por el honorable Representante Sergio Cabrera - honorables Representantes Osc;ar Daría Pérez 
Cárdenas. Salazar, Luis Felipe Villegas, José Francisco 
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- .Zúñiga, Fernando Tamayo Tamayo y Osear 
Gonzálei Grisales. 

Publicación ponencia primer debate: Gaceta 
del Congreso número 0 0 .  d� 1 99 0 0 .  

Publicación ponencia segundo debate : Gace
ta del Congreso número . . .  de 1 99 . . .  

2. Proyecto d e  Acto Legislativo número 
041 de 1999 Cámara por medio del cual se 
modifican los numerales 4 y 1 O del artículo 241 
de la Constitución Política de Colombia. 

Autores: honorables Representantes a la 
Cámara Eduardo Enríquez Maya, Myriam Pa
redes Aguirre, Víctor Manuel Buitrago Gómez, 
Luis Fernando Ve lasco Chaves, María Eugenia 
Jaramillo, 1ván Díaz Mateus, Ornar Armando 
Baquero Soler, Edgar Calderón Tovar, Hernán 
Andrade. 

· 

Publicación proyecto : Gaceta del Congreso 
. número 255 de 1 999. 

Ponentes primer y segundo debates: honora
bles Representantes a la Cámara Eduardo 
Enríquez Maya, Jesús Ignacio García, Luis 
Fernando Velasco, Iván Díaz Mateus. 

Publicación ponencia primer debate: Gaceta 
del Congreso número 3 1 5  de 1 999. 

Publicación ponencia segundo debate : Gace
ta del Congreso número 359 de 1 999. 

3. Proyecto de Acto Legislativo número 
003 de 1999, por medio del cual se modifica el 
numeral 20 del artículo 150 de la Constitución 
Política de Colombia. 

Autores: honorables Representantes a la Cá
mara Zamir Silva Amín, Emilio Martínez Rosa
les, Armando Pomárico Ramos, William Sicachá, 
Germán Navas Talero, Antonio José Pinillos, 
Arturo Faccio-Lince, William Vélez Mesa, Jua
na Yolanda Bazán A. , Gustavo Ramos Arjona, 
José Darío Salazar Cruz, Alonso Acosta Osio, 
Miguel de la Espriella, Joaquín José Vives Pérez. 

Publicación. del proyecto : Gaceta del Con
greso número 2 1 2  de 1999. 

Ponentes primer y segundo debates: honora
bles Representantes Zamir Silva Amín, Joaquín 
José Vives Pérez. 

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso 3 1 5  de 1 999. 

Publicación ponencia segundo debate: _Gace
ta del Congreso 375 de 1 999. 

4. Proyecto de Jey número 205 de 1999 
Cámara, por medio de la cual se dictan normas 
sobre el transporte jl1,1vial y se adoptan otras 
disposiciones. 

Autor: honorable Representante a la Cámara 
María Isabel Mejía Marulanda. 

· Publicación proyecto : Gaceta del Congreso · 
número 68 de 1999.  

Ponente primer y segundo debates :  honora
ble Representante a la Cámara Carlos Arturo 
Ramos Máldonado. · 

Publicación ponencia primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1 74 de 1 999. 

o 

• 
• 

o 



o 

o 
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Publicación ponencia segundo debate: Gace
ta del Congreso número 359 de 1 999. 

IV 
Lo que propongan 

los honorables Representantes 
El Presidente, 

ARMANDO POMARJCO RAMOS 
El Primer Vicepresidente, 
JUAN IGNACIO CASTRILLON ROLDAN 

El Segundo Vicepresidente, . 
OCTAVIO CARMONA SALAZAR 

El Secretario General, 
GUSTA VO BUSTAMANTE MORATTO 

El Subsecretario General, 
ANGELINO LIZCANO RIVERA 

El señor Presidente manifiesta: 
Una vez se c"onforme el quórum decisorio, se 

· someterá a aprobación. 
El señor Presidente de la Corporación, solici

ta al señor Secretario General dar ·lectura al 
siguiente punto del Orden del Día 

De conformidad el señor Secretario Gene
ral procede así: 

II 
Negocios sustanciados por la Presidencia 

En este punto señor Presidente, con su anuen
cia voy a darle lectura a las.proposiciones. 

Proposición 
Cien años del natalicio de Aurelio Mejía. 
El 4 de septiembre pasado se cumplierpíYlos 

1 00 años del natalicio doctor Aurelio Mejía, uno 
de los más ilustres hombres que haya dado el 
departamento de Antioquia. 

Este distinguido hombre de la localidad de 
Santa Bárbara fue gqbernador del departamen
to, en varias oportunidades y sus ejecutorias 
fueron de inmenso beneficio .. su· paso por la 
Superintendencia de Rentas, la Asamblea De
partamental, la Secretaría de Hacienda, el Sena
do de la República y tantas otras posiciones e 
investiduras, a las que dio lustre con su presen
cia, son recordadas de especial manera en esta 
fecha memorativa. 

Saneó las finanzas públicas, fomentó la gana
dería y creó el Fondo Ganadero de Antioquia, 
estimuló al crédito bancario, la electrificación 
del departamento, abrió la colonización de Urabá, 
y fue factor determinante en la creación de 
'centros educativos como la Escuela de Minas, el 
pascual Bravo y el Liceo de la Universidad de 
Antioquia, fundó además ·la Cooperativa de 
Municipalidades, pues uno de sus grandes em
peños fue el desarrollo de todas las localidades 
del departamento. 

A este distinguido liberal antioqueño, le fue 
otorgada por el Gobierno Nacional la Cruz de 
Boyacá, falleció el 2 1  de septiembre del 58  ala 
edad de 69 años. Fundó y fue director por 2 �ños 
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del periódico Liberal "El Correo", por lo tanto 
propongo que se le haga· un reconocimiento de 
recuerdo del centenario de su natalicio, con un 
pergamino de la Mesa Directiva, para que sea 
entregado a su descendientes. · ' 

Firma el honorable Representante, 
Balmo,re de Jesús González Mira. 

Proposición 
Autorízase el desplazamiento de la Comisión 

Sexta, y de los ponentes del proyecto de ley que 
reforma el Código Nacional de Tránsito, .a la 
ciudad de Medellín el próxi�o 25 de octubre. 

Firma el honorable Representante, 
Plinio E. Olano Becerra 

Proposición 
La honorable Cámara de Representantes au

toriza para que la Mesa Directiva nombre una 
Comisión de parlamentarios, para que viajen a la 

·hermana República de Venezuela, y se entrevis
ten con los honorables Constituyentes y les 
hagan yer la necesidad de armonizar las políticas 
y leyes fronterizas de los 2 países, para así de esa 
manera poder permitir la entrada efectiva en 
vigencia de nuestra legislación de fronteras. 

Firman los honorables Representantes, 
·Jorge Julián Silva M y José Walter Lenis P. 
El señor Secretario General manifiesta: 
Señor Presidente me acaban de entregar el 

Acta de Conciliación de Presupuesto, con su 
autorización me permito leerla. 

Acta de conciliación, Comisión Accidental 
de Conciliación del Proyecto de ley O 1 3  de 1 999, 

. Senado, ''por la cual se decreta el présupuesto . 
de renta y recursos de capital y ley de apropia
ción para la vigencia fiscal dell o de enero al31 
de diciembre de 2000". . 

· 

Los suscritos honorables Senadores de la 
República y Representantes a la Cámara, desig
nados por las Mesas Directivas de las mismas, 
para conciliar el texto definitivo del Proyecto de · 
Ley número O 1 3  del 98 de Cámara, 093 del 99 
Senado, hemos decidido acoger el texto defini
tivo aprobado en plenaria de la Cámara· dé Re
presentantes �1 día 1 3  de octubre del 99, más las 
proposiciones presentadas y aprobadas en las 
sesiones plenarias del honorable Senado de la 
República del día 1 9  de octubre del 99, las cuales 
se relacionan a continuación: 

Proposición 01 
Adiciónese un artículo al Proyecto del Presu

puesto O 1 3  de 1 999 Cámara, 093 de 1 999 Sena
do, así: 

Artículo nuevo: El Gobierno Nacional du
rante el primer semestre del año 2000 ádicionará 
el Presupuesto General de la Nación con los 
recursos provenientes de las regalías correspon
diente a: 

l .  Aplazamiento de apropiaciones presupues
tales de años anteriores. 

2. Rendimientos financieros producidos por 
los mismos recursos de las regalías. 
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3, Reaforos generados por posibles aumen
tos en los precios del petróleo durante el año 
próximo. 

La cotificac.ión de estos recursos ·la efectua
rán el Départamento Nacional de Planeación y 
el Ministerio de Minas y se adicionarán al presu
puesto del año 2000. 

Proposición 02 
El Gobierno Nacional durante el año 2000 

adicionará el Presupuesto General de la Nación, 
en una suma equivalente al faltan te del Fondo de 
Solidaridad Eléctrico, para finanCiar los subsi
dios de los estratos uno, dos y tres, cuantificada 
en forma concertada, 'entre los Ministerios de 
Minas Energía y Hacienda y el Departamento 
Nacional de Planeación. 

Proposición 03 
Modifíquese el Proyecto de ley O 1 3  del 99 

Cámara, 093 del 99 Senado, mediante· el si
guiente traslado presupuesta! contracrédito: 

Mejoramiento apoyo estatal, para los proyec
tos de rehabilitación por concesión, nueve mil 
quinientos millones, crédito, mejoramiento y 
mantenimiento de la transversal del Carare, Puer
to Araújo, Cimitarra, Landázuri, V élez, Barbosa, 
Santander, nueve mil quinientos millones, se 
acredita. 

Esta proposición sustituye la aprobada por lá 
Plenaria de la Cámara con igual propósito, le 
aumentan las cifras. 

Proposición 04 
Ordénese al Gobierno Nacional para iniciar 

un programa de ajuste en los siguientes ministe
rios y entidades descentralizadas, de manera que 
para el presupuesto de la vigencia del año 200 1 , 
sus presupuestos de funcionamiento no superen 
su presupuesto de inversión, incrementando este 
último en el incremento del Índice de precios, 
IPC por el año 2000, Incora, INP A, Ministerio 
de Desarrollo Económico, Comisión Nacional 
de Televisión, Unidad Administradora de Aero
náutica Civil, Ministerio de Medio Ambiente, 
Corporaciones Regionales Autónomas y Minis
terio de Cultura. 

Proposición OS 
Como una contribución a la solución de Ja · 

crisis del agro colombiano, autorícese al direc
tor del Instituto Nacional de Adecuación de 
Tierras, para negociar las deudas· correspon
dientes a los usuarios y a las asociaciones de 
usuarios de los distritos de riego durante . el 
primer trimestre del año 2000, para determinar 
los montos, las fechas de corte de las deudas 
senin de la aprobación de presupuesto. . 

Proposición 06 
ContracrédÜo. Rehabilitación de vías fé

rreas a nivel nacional a través del sistema de 
Concesión, cuatro mil quinientos millones, 
crédito. Implantación Proyecto de Desarrollo 
Rural, previo concepto DNP, cuatro mil qui-
nientos millones. · 
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Proposición 08 
Teniendo en cuenta que la autorización de su 

venta fue anterior a la Ley 508 del 99, el 1 0% del 
valor de la enajenación de Carbocol de la Na
ción, se invertirá en obras de desarrollo social en 
la entidad territorial en donde la empresa en 
cuestión tenga su actividad principal de confor
midad con la Ley 222 de 1995. 

Proposición 09 
Las partidas asignadas al Fondo de Caminos 

Vecinales se acreditan trimestralmente, previo 
concepto DNP, de que los entes territoriales 
sujetos de estos recursos� han sido entendidos 
equitativamente. 

Las proposiciones anteriormente tienen el 
aval por escrito del Gobierno Nacional. 

Constancia 

Lunes 27 de diciembre de 1999 

fuera repartido a esta plenaria el texto de la 
propuesta de conciliación. 

No ha sido publicado en la Gaceta, no lo 
podemos leer en la gaceta, no tenemos copia, 
hay todavía muchos miembros del Congreso 
que no han llegado; que no lo han oído, yo 
mismo que lo oí, tengo la impresión de que una 
de las proposiciones tiene más que ver con 
reforma del Estado, que con presupuesto. Qui
siera leerla más despacio y consultarla. 

Por lo tanto señor Presidente, para que no 
vayamos a cometer un vicio de forma porque ·si 

. no se hace el debate, la sentencia C-222 del 97.y 
todos los desarrollos posteri-ores, establecen en 
ese texto de las Comisiones de conciliación, 
debe ser debatido, o sea, deliberado y votado, no 
solamente votado. 
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hoy mismo a discutir el tema de fondo en ·el 
aspecto presupuesta!. 

En consecuencia el señor Secretario anuncia: 
Señor Presidente, entonces se aplaza la apro

bación del informe de conciliación, igual que las 
proposiciones leídas hasta tanto haya quórum 
decisorio. 

Intervención del honorable Representante 
Plinio Edilberto Olano Becerra: 

Entonces, en gracia de que haya posibilidad· 
La proposición 07, referente a los in cremen- de delíberación, le pido el favor señor Presiden

tos salariales, fue aprobada por la plenaria del/ te, que antes de que sea sometido a votación en 
Sénado pero no tiene aval por escrito del Gobier- el día de hoy, sea repartido a todos los miembros 
no Nacional, por esta razón no será incluida en de la Cáínara de Representantes y puesto en el 
esta ley. orden del día, en una sesión posterior. No sé si 

Señor Presidente, es que _he entendido la 
intervención del Representante Antonio Nava
rro, en el sentido de pi-oponer que esa discusión, 
que ese debate se dé previamente a que haya sido 
colocado en el orden del día. Entonces esa pro 
posición de Antonio Navarro debe considerarse· 
dentro de las proposiciones que se vaya a votar 
en el momento en que se conforme el quórum 
decisorio, no se puede seguir de largo en ese 
punto señor Presidente. Existe una proposición 
en ese sentido y me parece que es ·pertinente, que 
la proposición se ponga a discusión. Muchas 
gracias señor Presidente. 

-

Intervención del honorable Representante 
Fernando Tamayo Tamayo: · Dáda en Santa Fe de Bogotá a las 11:00 a.m. usted me escuchó o no, porque como tantas 

del 20 del mes de octubre de 1999. - personas vienen a hablar con usted, no estoy 
Señor Presidente, interpreto que las concilia-

Firman los conciliadores: ·honorables Sena- seguro que me h�ya escuc?a�o; pe
_
ro si lo hi�o, 

ciones son más temas que competen ser presen-
dores: Piedad Zuccardi, Camilo Sánchez, José - pues por favor, demosle tramite o

_
si no, le repito· 

tados como asuntos de la Presidencia. El hecho 
Antonio Gómez Efi;aín Cepeda. Honorables que por favor ese texto sea repartido a todos los 

de que no esté publicada en la Gaceta, no quiere 
representantes: 

, 
G�rardo Tamayo, Fernando miembros, ya sea por su publicación en la gaceta 

decir que no la podamos discutir. Además si no 
Tamayo, Diego Turbay, Eduardo Benítez, Luis o ya de alguna m��era nos

_
lo re�artan a�tes de 

nos han dado una copia, para ello se ha hecho la 
Norberto Guerra, Alvaro Ashton, Dilia Estrada someterlo a votacwn. Gracias senor Presidente. 

lectura de todo el contenido del Acta de Conci-
y Luis Felipe Vil! e gas. Intervención del honorable representante liación y el debate se puede hacer precisamente 

Señor Presidente está leído el Informe de Hernán Andrade ·Serrano: con la información que nos ha sido suministrada _ 
Conciliación del Presupuesto. Gracias señor Presidente, refiriéndonos a lo al haberse dado la lectura del Acta de Conci-

Dirección de la sesión por el señor Presi
dente de la Corporación: 

Se aplaza s_u apr�bación para cuando se inte
, gre el quórum decisorio. 

Intervención del honorable Representante 
Antonio Navarro Wolff: 

Gracias señor Presidente. Toda la mañana y 
hasta casi las tres de la tarde, estuvimos en la 
Comisión Primera hacie-ndo un intercambio aca
démico interesante de puntos de vista, acerca de 
las Comisiones de Conciliación, y de los textos 
de estas Comisiones de Conciliación, a raíz de la 
sentencia de la Corte Constitucional, que decla
ró inexequible el artículo 120 de la Ley 489, que 
concedía facultades extraordinarias para la re
forma del' Estado al Gobierno Nacional. 

Una de las conclusiones de. ese debate, que 
queríamos traer a la plenaria es que es necesario, 
que la repetición del segundo debate, la que 
corresponde a la discusión y aprobación de la 
Comisión de_ Conciliación, sea producto de un 
debate, no sea simplemente un trámite mediante 
el cual se lee y se aprueba, sino que debe incluir 
un debate. 

En ese sentido señor Presidente, encuentro 
- que cae/como anillo al dedo, el tema que está en 

consideración, por eso quisiera señor Presidente 
excúseme usted un minuto de su atención, que 

que manifiesta el doctor Antonio Navarro, si es liación. 
cierto estuvimos debatiendo, académicamente No hay efectivamente ninguna reglamenta
el contenido y la sentencia de la Corte Ccmstitu- ción que· señale que debe darse a deterrp.inados 
cional; Y por supuesto que llegamos al tema de días de haberse estudiado el proyecto, sobre el 
las Comisiones de conciliación, pero si no estoy cual se está haciendo la conciliación. Entonces 
mal y los que sep&n me desmientan, existe una estamos dentro del marco legal y estamos dentro 
reglamentación sobre e� �rocedimiento .a. se��ir de lo que-le compete a la Cámara; ahora, si se 
en los casos de la� ComiSIOnes de Concihacwn, _ _  requieren explicaciones con mucho gusto las 
que d�ba ser publ_Ic_ado; que deba ser e11tregado, podemos dar, 0 ahí está el señor Ministro de_ 
no existe normatlvidad al respecto. Hacienda también para señalar el por qué el 

Mi propuesta va a que le asiste la razón al Gobierno avaló esas proposiciones, los Repre
Representante Navarro, en -que no podemos sentantes que hemos sido nombrados en la Ca
incurrir en los errores de venir a votar, sin previo misión de Conciliación, hemos escuchado a los 
conocimiento y debate sobre lo que estamos Senadores las explicaciones sobre el contenido 
discutiendo. Pero ello no significa que en la de las distintas proposiciones que aparecen en 

·plenaria de hoy, si se completa el quórum, se esta conciliación, hemos visto las proposiciones 
oyen la partes, los ponentes, se escucha al señor debidamente. firmadas y avaladas por el Gobier
Ministro de Hacienda si es preciso, no podamos no. Por considerar que son proposiciones qúe 
debatir y votar lo correspondiente a la Comisión encajan dentro de la materia de ese proyecto de 
de Conciliación y cumplamos el propósito que ley, hemos coincidido y por eso la hemos pre
busca la sentencia de la Corte, que es' que haya sentado debidamente firmadas porlos concilia
el debate correspondiente sobre lo que aquí se ha dores de la Cámara, señor Presidente. 
acordado. Me parece que ahí no hay más proposiciones, 

- Mi sugerencia respetuosa, señor Presidente, ya si las presentan por escrito, pues serán anali
es que bien difícil que es completar el quórum, zadas· acá, pero recordemos de todas maneras 
mucho más en día posterior; aprovechemos esta que el Acta de Conciliación requiere ser aproba
sesión, hacemos el debate respectivo, informa- da tanto por Senado como por Cámara, para 
mos en qué consisten las diferencias o discre- quedar en firme lo que han aprobado el Senado 
pancias entre Senado y Gámara y procedemos y la Cámar3:. De otra manera, tendría que so-

o 

• 

• 

o 

• 



-· 

o 

o 

GACETA DEL CONGRESO 583 

meterse a una nueva conciliación: Gracias señor 
Presidente. 

Intervención del honorable Representan�e 
Germán Navas Talero: 

Gracias Presidente. Comparto plenamente lo 
dicho por el doctor Antonio Navarro Wolff y fue 
precisamente materia de un amplio debate en la 
mañana de hoy. Porque es que la conciliacion no 
puede modificar en. su totalidad lo acordado en· 
las Comisiones y en las plenarias,· tampoco le es 
dable a la Conciliación traer temas nuevos. 

Por eso me parece prudente lo que ha dicho el 
parlamentario Navarro W olff, que se nos entre
gue el texto de la conciliación, a efecto de 
poderlo digerir, analizar y discutir, porque pre
cisamente la ·corte se ha referido a este punto 
expreso. En cuanto hasta dónde pueden ir las 
facultades de las comisiones de conciliadores. 
No son los nuevos legisladores, ni pueden salir
se de lo acordado por las partes. Entonces me 
parece prudente la petición del doctor Navarro y 
le pediría a la Presidencia, se acceda a esta 
proposición. Gracias. 

Intervención del honorable Representante 
Antonio Navarro Wolff: 

Gracias señor Presidente, no quiero eQ.torpe
éer el trámüe de este proyecto, pero si quiero 
poder leer despacio, por lo menos de las propo
siciones aprobadas en el Senado, una manera de 
resolver el impasse podría ser que se ordenará, 
que mientras se va avanzando el trámite de la 
sesión plenaria, tengamos unas fotocopias dis- · 
ponibles para poder leer despacio; y entonces 
opinar con más certeza sobre el tema, sobre todo 
en una proposición que en mí consideración es 
una especie de autorización para una reforma 
administrativa, que tenga dudas de que corres
ponden por unidad de materia a la Ley de Presu
puesto. Entonces eso usted lo puede ordenar, eso 
no necesita proposición. Ahora mismo en media · 
hora nos traen unas copias, eso son dos hojas 
creo y las leemos. Gracias. 

Intervención del honorable Representante 
Mauro Antonio Tapias Delgado: 

Gracias señor Presidente. Estoy de acuerdo 
en alguna de las peticiones _ que hacen los 

Lunes 27 de diciembre de 1999 

Dirección de la sesión por el señor Presi
dente de la Corporación: 

Señor Secretario, me parece que lo que señala 
el Representante Navarro, el doctor Mauro Ta
pias también es un avance importante. Sírvase 
leer las proposiciones que fueron aprobadas en 
el Senado. Que conozca suficientemente la ple
nária de la Cámara dichas proposiciones, y aquí 
están los señores Representantes "miembros de 
la Comisión de Conciliación", pará que den una 
explicación adicional si es el caso, pero, si eso no 
es suficiente, pues igualmente está aquí el señor 
Ministro de Hacienda. · 

De conformidad el señor Secretario mani
fiesta: 

· Señor Presidente, aquí solamente me fue 
pre�entado el informe, pero en él se describen las 
proposiciones avaladas por el Gobierno y ya las 
leí, si usted lo estima conveniente y así lo auto
riza, repito la lectura. 

· Dirección de la sesión por el señor Prési
dente de la Corporación: 

Sí señor, vuelva y proceda nuevamente 
De . conformidad el señor Secretario da 

lectura al Acta de Conciliación en mención: 
Acta de Conciliación. Comisión Accidental 

de Conciliación del Proyecto de ley 013 del 99, 
· Cámara, 093 del 99 Senado "por la cual se 
decreta el presupuesto de rentas y recursos de 
capital y ley de apropiaciones, para la vigencia 
fiscal del 1 ° de enero al 31  de diciembre de 
2000". 

Los suscritos honorables Senadores de la 
República y Representantes a la Cámara, desig
nados por las Mesas Directivas de las mismas 
para conciliar el texto definitivo del Proyecto de 
ley O 13 de 1998 Cámara; 093 del 99 Senado, 
hemos decidid_o acoger el texto definitivo apro
bado en plenaria de la Cámara de Representan
tes el día 13 de octubre de 1999, más las propo
siciones presentadas y aprobadas en la sesión 
plenaria del honorable Senado de la República 
del día 19 de octubre del 99. Las cuales se 
relaciona a continuación, a partir, y aquí se_ 
transcribe las proposiciones que aquí han dejado 
en Secretaría. 

honorables Representantes Navarro y Navas Proposición 01 
Talero, en el. sentido de que se lean las propo- . Adiciónese un artículo al Proyecto del Presu-
siciones que fueron aprobadas en el Senado," puesto 013 de 1999 Cámara, 093 de 1999 Sena-
diferentes a la Cámara, .porque las de Cámara d , · · · · o, as1: 
ya las conocemos, fueron ampliamente discu- · Artículo nuevq: El Gobierno Nacioi_lal du-tidas y debatidas. · -

rante el primer semestre del año 2000 adicionará 
Que uno de los conciliadores le diga a la el Presupuesto Qenerál de la Nación con los 

.plenaria de la Cámara, cuáles de las proposicio- recursos provenientes cÍe las regalías correspon-
nes que fueron avaladas por el señor Ministro en diente a: · 
la plenaria de la Cámara, fueron negadas en el 
Senado y cuáles fueron conciliadas de las que se 4. Aplazamiento de a,propiaciones presupues-

tales de años anteriores. · aprobaron en el Senado nuevo. Una vez leídas 
las proposiciones, pienso que si hay reparo en 5. Rendimientos financieros producidos por 
algunas deben entrar en discusión o si no sorné- los mismos recursos de las regalías. 
terlas a aprobación, pero que por lo menos quede 6. Reaforos generados por posibles aumen
constanciade leer las proposicionesnuevas apro- tos en los precios del petróleo durante el año 
badas en el Senado. Gracias señor Presidente. · próximo. 
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La codificación de estos recursos la efectuará 
el Departamento Nacional de Planeación y el 
Ministerio de Minas y se adicionarán al presu-
puesto del año 2.000. 

· 

Proposición 02 
El Gobierno Nacional durante el año 2.000 

adicionará el Presupuesto General de la Nación, 
en una suma equivalente al faltante del Fondo de 
Solidaridad Eléctrico, para financiar los subsi� 
dios de los extractos uno, dos y tres, cuantificada 
en forma concertada, entre los Ministerios de 
Minas Energía y Hacienda y el Departamento 
Nacional de Planeación. 

Proposición 03 
Modifíquese · el Proyecto de ley O 13 del -99 

Cámara, 093 del 99 Senado, mediante el si
guiente traslado presupuesta! contracrédito: · 

Mejoramiento apoyo estatal, para los proyec
tos de rehabilitación por concesión, nueve mil 
quinientos millones, crédito, mejoramiento y 
mantenimiento de la transv�rsal del Carare, Puer
to Araújo, Cimitarra, Landázuri, V élez, Barbosa, 
Santander, nueve mil quinientos millones, se 
acredita. 

· Esta proposición sustituye la aprobada por la 
Plenaria de. la Cámara con igual propósito, le 
aumentan las cifras. 

Proposición 04 . 
Ordénese al Gobierno Nacional para iniciar 

un programa de ajuste en los siguientes ministe
·rios y entidades descentralizadas, de manera que 
para el presupuesto de la vigencia del año 200 1, 
sus presupuestos de funcionamiento, no superen 
su presupuestó de inversión, incrementando este 
último en el incremento del índice de precios, 
IPC por el año 2000, Incora, INP A, Ministerio 
de Desarrollo Económico, Comisión Naciona1 

. de Televisión, Unidad _Administradora de Aero
náutica Civil, Ministerio de Medio Ambiente, 
Corporaciones Regionales Autónomas y Minis
terio de Cultura. 

Proposición OS 
Como una contribución a la solución de la 

crisis del agro colombiano, autorícese al direc
tor del Instituto Ñacimial de Adecuación de 
Tierras, para negociar las deudas correspon- . 
dientes a los usuarios y a las asociaciones de 
usuarios de los distritos de riego durante el 
primer trimestre del añó 2000, para determinar 
los montos, las fechas de corte de las deudas 
-serán de lé,i aprobación de presupuesto. 

Proposición 06· 
Contracrédito. Rehabilitación de Vías Fé

rreas a nivel nacional a través del sistema de 
Concesión, cuatro mil quinientos millones, cré
dito. Implantación Proyecto de Desarrollo Ru
ral, previo concepto DNP, cuatro mil quinientos 
millones. 

Proposición 08 
Teniendo en cuenta que la autorización de su 

venta fue anterior a la Ley 508 del 99, el l 0% del 
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: valor de la enajenación de Carbocol de l a  Na
ción, se invertirá en obras de desarrollo sociafen 
la entidad territorial en donde la empresa en. 
cuestión tenga su actividad principal de confor
midad con la Ley 222 de 1 995.  

Proposición 09 
Las partidas asignadas al Fondo de Caminos 

Vecinales, se acreditan trimestralmente, previo 
concepto DNP, de que los entes territoriales 
sujetos de estos recursos, han sido entendidos 
equitativamente. 

Las proposiciones anteriormente tienen el 
aval por escrito del Gobierno Nacional. 

Constancia 
· La proposición 07, referente a los incremen

tos salariales fue aprobada porla plenaria del 
Senado pero no tiene aval por escrito del Gobier
no Nacional, por esta razón no será incluida en 
esta ley. 

· Dada en Santa Fe de Bogotá, D. C., a las 
1 1 :00 a.m. del 20 del mes de octubre de 1 999. 

Firman los conciliadores : ·  
Honorables Senadores : Piedad Zuccardi, 

Camilo Sánchez, José Antonio Gómez, Efraín 
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Direéción de la sesión por el señor Presi- y si hay el quórum reglamentario para ·dicha 
dente de la Corporación: _  aprobación. 

Honorable Representante García, eso demues
tra claramente que usted llegó un poco tarde; 
estas proposiciones, las que fueron sometidas a 
consideración, fueron leídas en su oportunidad 
sm nmguna premura. 

Intervención del honorable Representante 
Jesús Ignacio Garcia Valencia: 

El señor Secretario manifiesta: 
Señor Presidente, son ttes proposiciones: una 

de duelo, una de un viaje al interior y una de un 
viaje al exterior. Queda de conformidad enton
ces con las normas legales vigentes, las de los 
dos viajes,' hasta que en el tablero registren el 
número establecido en la ley. 

Sí señor Presidente, pero al momento de Señor Presidente, está en discusión el infor-
votar al menos deben decir qué se va a votar para · me de conciliación. 
evitarnos . . .  

Dirección de la sesión por el señor Presi
El señor Presidente de la _Corporación dente de la Corporación:  

manifiesta: 
El srñor Secretario fue muy claro en el senti

do de decir para someter a consideración las 
_proposiciones que en su oportunidad fueron 
leídas. 

Retoma el uso de la palabra el honorable 
Representante Jesús Ignacio García Valencia: 

Sí, pero no . dijo cuáles. 
¿Cuáles son las proposiciones? 
El señor Presidente de la Corporación 

pregunta: 

Pregunto a la Plenaria si aprueban las dos 
proposiciones que no suscitan ninguna dis
cusión? 

Continúe señor Secretario. 
El señor Secretario manifiesta: 
Señor Presidente, sigue y estaba en discusión 

el informe de conciliación. 
IntervenCión del honorable Representante · 

Antonio Navarro Wolff: 

Cepeda. ¿Aprueban los honorables Representantes 
Gracias señor Presidente, hicimos un esfuer

zo por copiar más o menos las proposiciones; si 
digo que aunque el Reglamento no obligue a que · 
sea por escrito, lo mínimo que uno puede hacer 
es recibirlas por escrito, porque es que si tiene 
que estar oyendo y copiando lo que van leyendo, 
seguramente no consigue a cabalidad informar
se al respecto. 

Honorables Representantes: Gerardo asistentes las proposiciones leídas? 
Tamayo, Fernando Tamayo, Diego .1 Turbay, De conformidad el señor Secretario Gene-
Eduardo Benítez, Luis Norberto Guerra; Alvaro . ral responde: 
Ashion, Dilia Estrada y Luis Felipe Villegas. Han sido aprobadas las proposiciones leídas, 

El-señor Secretário agrega: señor Presidente. 

Señor Presidente, antes de seguir la secretaría Intervención del honorable Representante Pero si no me equivoqué al copiar, el cuento 
le certifica que se ha conformado el quórum William Darío Sicachá Gutiérrez: de la proposición número 4 dice: Ordénase un 
decisorio, por. lo tanto puede · usted someter a Señor Presidente, es que dentro de las propo- prógrama de ajuste a una serie de instituciones, 
consideración el Orden del Día. siciones que estaban ahí, habían unas de unos entre las cuales se incluyen las Corporaciones 

Cerrada la discusión del Orden del Día, el viajes y acuérdense que la mayoría de votos que Autónomas Regionales. Si puede ordenarse en 
- d d 1 C . . necesitan para esos; es una mayoría calificada. una ley de presupuesto, el aiuste a las Corpora-señor Presi ente e a orporac10n pregunta: '-' 

De tal manera, que con el quórum que existe en ciones Autónomas Regionales, qué son autóno-¿Aprueban los honorables Representántes el momento, entonces estamos haciéndolo de ? M mas . e pregunto. asistentes el Orden del Día de la fecha? manera ilegal. Segundo: Ajuste a los Ministerios, eso parece De conformidad el señor Secretario Gene- Si vamos a decir cuáles proposiciones, creo d d más bien que en el marco e la Ley e Presu-ral responde: que el doctor Jesús Ignacio tiene toda la razón en · 
puesto, se quiere hacer uso de las atribuciones 

Ha sido aprobado el Orden del Día de la que nos digan cuáles fueron las proposiciones presidenciales del artículo 1 89 para fusionar, 
fecha, señor Presidente. que se someten a votación para ser aprobadas disminuir 0 reajustar. dentro de lo establecido en el Reglamento Interno. · · 

Cerrada la discusión de las proposiciones Tengo la impresión, de que aunque el propó-
. le1'das por el sen-or Secretar1·0 General, el sen-or Intervención del honorable Representante · b 1 . . d. . . 1 sito es ueno, e proposlto es 1smmmr e gasto 
Presl.dente de la Corporac1·0• n pr�gunta·. José Antonio Llinás Redondo: d � 

. · . , . e 1Uncionam1énto y en ese proposlto nosotros 
¿Apruebán los honorables Representantes Señor Presidente, para ser ·prácticos Y que · acompañamos entusiastamente al Gobierno, el 

asistentes las proposiciones leídas? estas se�iones sean útiles y no tediosas; propon- . mecanismo que se está usando que es incluir en 
go que son tan pocas las proposiciones Y que no una Ley de Presupuesto, ni siquiera autorjzacioDe conformidad el señor Secretario Gene- · tiene tanta importancia, que se vuelven a leer. Si nes "ordénese un ajuste", para Corporaciones ral responde: son cuatro proposiciones, más .nos vamos a Autónomas. En primer lugar,me parece que está 

Han sido aprobadas las proposiciones leídas, demorar-nosotros discutiendo si fueron discutí- bastante extraño que sea mediante un artículo de 
señor Presidente. 

· 
das o no, qúe lo que podemos demorar leyéndolas una Ley de Presupuesto y segundo, de Ministe
nuevamente. Muchas gracias. Intervención del honorable Representante . rios y otras cosas que parecen más al desarrollo 

Jesús Ignacio García Valencia: Dirección de la sesión por el señor Presi- de la Ley 1 89.  
dente de la Corporación: 

· 
_ Pido la palabra Presidente, aquí precisa- Tengo la impresión a primera instancia y 

mente por la premura, ni siquiera nos damos A ver, parece que la dificultad esta en la · quisiera oír otros conceptos de miembros de la 
cuenta qué es lo que estamos aprobando, al proposición de viajes. Cámara, que esto no está ajustado a la Constitu-
menos qÚe enuncien cuál es el contenido de Señor Secretario, le pregunto que certifíque- ción, que esto puede ser objeto de alguna revi-
1as proposiciones. le a la plenaria si hay alguna proposición de viaje sión de constitucionalidad desfavoráble. 

• 

• 

o 

o 



o 

o 

•• 
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De manera que por eso cuando oí la primera 
vez, le pedí que pudiéramos tenerlo por escrito; 
de todas maneras tenemos que sometemos a la 
mecánica que usted nos ha propuesto señor 
Presidente y que es oírlo, tratar de copiarlo y · 
opinar sobre eso. · 

Pero con esos elementos de juicio, repito, sí 
quisiera que la Plenaria de la Cámara consiguie
ra más ilustración; y en caso de no ser posible 
conseguirla, votara negativamente esa cuarta 
proposición aprobada en el Senado y que viene 
en el informe de conciliación, en cuyo caso 
queda aprobada la Ley, sin ese' artículo. Porque 
dice además el Reglamento y la Constitución, 
que en caso de que las diferencias entre la 
Cámara y el Senado subsistan, el tema se consi
dera negado. Muchas gracias señor Presidente. 

Intervención del honorable Representante 
Plinio Edilberto Olano Becerra: 

Muchas gracias señor Presidente. Aunque en· 
verdad si es bien difícil que se pueda dar un 
debate, que se pueda hacer una discusión sobre 
unos términos. En los cuales no se tiene suficien
te información o información a la mano, sino 
simplemente lo que se logró rescatar, si quiero 
hacerle una observación pequeña a cada una de 
lás proposiciones que fueron aprobadas en el 
Senado de la República. Con el objeto de que 
alguno de los ponentes conciliadores nos pueda 
aclarar sobre el tema. 
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grifo de unos de los sectores que hoy en día son los honorables Representantes conozcan esa 
deficitarios, y cerrárselo a los otros debe tener gaceta respectiva para que efectivamente se dé 
una explicación para la plenarii el debate que la Corte Constitucional reclama 

Por último, un tema muy importante es el · para cualquier proyecto de ley. 
tema del Fondo Nacional de Caminos Vecina- . Pero los que alcanzamos a-anotar algunas de 
les. ¿Cuál es el pensamiento del Gobierno Na- las proposiciones q1.1e se aprobaron en el Sena
cional frente al Fondo Naéional de Caminos do; y que fueron leíadas por el Subsecretario de 

· Vecinales?, el cumplimiento o el incumplimien- la Cámara, tengo preocupación en cuatro de 
to de la Ley 105 que le ordenó al Gobierno, el ellas especialmente señor Presidente y señor 
traslado del sostenimiento del mantenimiento Ministro. 

. 

de la rehabilitación de las vías de segundo Y de Primero que todo la . proposición uno �y la 
tercer orden; . las que se le trasladaron a los proposición dos, las dos conceden facultades al 
departamentos, con un traslado de gran respon- Gobierno para adicionar unas partidas al presu
sabilidad, pero sin trasladarle absolutamente puesto. La primera proposición sobre exceden
recursos para que ellos asuman esas responsabi- tes del fondo de regalías, sobre intereses, rendi
lidades. Si se va ha fortalecer el Fondo Nacional mientos, en fin, sobre otros aspectos; pero aquí 
de Caminos Vecinales y se va hacer no en forma el Representante Plinio Olano ha dic�o' una cosa 
equilibrada, no con una equidad que les llegue a muy exacta: "si es posible que la Cámara , de 
todos los departamentos. Representantes o el Senado de la República, en 

· Me parece que aquí a este proyecto de ley, si sí el Congreso de Colombia, le dé una autoriza
que le colgaron un rosario de perlas, un poco de ción para hacer una edición presupuesta] para el 
regalos de navidad, se le adelantó la Navidad, a Gobierno", que no sabemos de qué valor es, 
algunas personas que quieren llegar en particu- prácticamente entregarle mi cheque en blanco 
lar, con recursos a unas regiones en particular. sobre este tema. ¿Qué valor es el que se va a 
Me parece que eso no es equitativo; señor Presi- adicionar? 
dente con todo respeto le solicito� que algunos de 
los ponentes nos de explicación sobre cada uno 
de estos puntos, muchas gracias. 

. .Intervención del honorable Representante 
Jorge Carmelo Pérez Alvarado: · 

En ese momento, es que el Gobierno tiene 
que concurrir a la Cámara de Representantes o a 

En primer término en la primera y !a segunda, . Gracias señor Presidente, mi intervención 

. el Senado de la República para pedir esa auto
rización y no en este instante donde estamos 
aprobando la ley de presupuesto, dándole unas 
facultades futuras, que la verdad no conozco 
dentro del' desarrollo legislativo del Congreso. · _ encuentro una dificultad grande en términos de también va en el mismo sentido en que lo han 

aprobar adiciones o traslado de recursos sih hecho los honorables colegas que me antece� Igualmente la proposición numero dos, es 
cuantificación alguna. Ahí no existe ningún tipo dieron. adicionar al presupuesto para a unos asuntos de 
de cuantificación en las dos primeras proposi- Si bien es cierto señor Presidente, que el . subsidio

_
s, (no 

_
entendí bien la le�tura del señor 

cwnes. Gobierno tiene premura para aprobar hoy el Secret
,
ano) de 1gua� manera el m1s�o argumen-

En la ·proposición tercera y la proposición informe de conciliación porque se le vencen los to: cuan�os �o.n, cuales son, por que valor, para 
sexta, que hal?la específicamente sobre el tema términos, a los cuaies estamos atados por ley. poderlos adiciOnar. 
de las concesiones viales y se refiere en particu- "Que el Presupuesto Nacional debe ser aproba- De la misma forma, la pr�ocupación del 
lar a dos concesiones viales; y lo que se pretende _ do antes de la media noche del 20 de octubre", Representante Antonio Navarro, en la proposi
es habilitar unos recursos para rio sé qué orden entendemos ese apresuramiento del Gobierno; · ción número cuatro: dice que para '·'práctica
de sosténibilidad del proyecto de concesiones. pero también señor Presidente, se han hechO' mente reestructurar el Estado en varios organis
Me parece que es claro, es importante que algu- unas observaciones muy importantes que hay mos", casi todos los que tienen que ver con el 
no de los ponentes especifique en qué térrñinos que tener en consideración. agro, aquellos en los cuales, el funcionamiento 
va a llegar esa inversión a esos negocios de .- _ Esta ley sin lugar a dudas, es la ley más sea mayor a la inversión que va a ·hacer ei 
conceswnes. importante para la vigencia del año entrante, instituto; pero no sabemos en qué sentido va 

Es que aquí hace quince días, estuvimos nada menos .la que fija el presupuesto General de hacer esa autorización?, en qué forma va hacer 
discutiendo sobre las catorce concesiones viales la Nación. Ya bastante lo han manifestado los esa autorización que la Cámara le está otorgando. 
que existen en el país; y la imposibilidad hoy de honorables Representantes de la Comisión Pri- Igualmente en la del INAT, "autorización 
atender en términos financieros la sostenibilidad mera de la· Cámara, el doctor Antonio Navarro, para renegociar deudas del INA T de los distritos 
de los proyectos para este año. Y quiero, que si sobre la discusión que se ha dado en el tema de de riego". ¿Cuáles distritos de rit:�go?; ¿qué can
el Gobierno Nacional toma la decisión de la conciliación. Si bien es cierto, no hay sufi- tidades se van a renegociar?, ¿qué es lo que se va 
subsidiar alguno� de esos proyectos, veamos a cien te norma jutídicaque aclare este mecanismo a conciliar? En el INA T. Nosotros enJa.Cámara 
ver con- qué rasero vamos a cortar todos los para aprobar algunas leyes señor Presidente, si de Representantes necesitamos saber exacta
catorce proyectos, o por qué unos escogen y por . hay jurisprudencias y también hay doctrina so- mente de qué consta esa renegociación. Y en fin 
qué otros no, si todos hoy en día son deficitarios. bre el tema; nada lT!enos, hace algunos pocos algunas otras preposiciones, como las de Cami-

En el · siguiente término alcancé a recoger 
alguna información sobre la renegociación de 
deudas a algunos deudores de distritos de riego; 
cuál es el concepto claro del Gobierno sobre la 
renegociación de deudas. Por qué en unos secto
res, como por ejemplo ert el sector de la vivien
da, no se intenta tam�ién renegociar; abrir el 

días la Corte Constitucional se pronunció sobre nos Vecinales, me parece que hay otras de tras
el tema; y es necesario que la conciliación, al lados presupuestales, que no tienen mucha di s
igual que las leyes, tengan unas formalidades cusión. 
par':! su aprobación. · Señor Presidente y señor Ministro, pero és-

Por ejemplo: que la conciliación se fije en el tas, las _dos primeras, la cuarta, quinta y la 
orden del día de sesión donde se vaya a tratar, proposición novena, creo que genera una discu
que sea publicada en la Gaceta respectiva, que · sión muy grande y tenemos que darle una revi-
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sión total a las proposiciones que fueron aproba- . simple vista me parece que como ellos lo han 
das y que los traen aquí a la Plenaria con el expresado, hay temas que no corresponden � la 
informe de conciliación señor Presidente: niu- materia que debe traÚtr la ley de presupuesto. 
chas gracias. Que entre otras cosas es una materia que ya está 

Internvención del honorable Representante definida ta�t? por la C
_
onstitució�,

. 
p�r 1� ley, 

J S •  1 acio Ga ·a Valenc·a· como tamb1en por la mterpretacwn JUnspru-e us gn rc1 1 . 
d . 1 encm . 

Muchas gracias señor Presidente, como muy 
bien lo expresara el doctor Navarro, cuando las 
plenarias consideran los informes de concilia
ción, lo que deben hacer pdr mandato constitu
cional es repetir el segundo debate de las leyes. 
Para poder debatir es lógico que hay que cono
cer; porque uno no puede pronunciarse sobre lo 
que no conoce. De tal manera que si se trata de 
repetir el segundo debate� de todas formas los 
miembros de la.plenaria de la Cámara tenemos 
que estar enterados del contenido de las actas de 
conciliación. 

Pero además, encuentro que el informe que 
han rendido los señores miembros de la comisión 
accidental (con todo respeto), es irregla-mentario; 
porque no se atempera a lo que dispone el artículo · 
1 88, de la Ley Orgánica del Reglamento del Con
greso. Allí se dice muy claramente que: "las comi
siones accidentales de mediación, presentarán los 
respectivos informes a las Plenaria de las Cáma
ras en el plazo señalado, en ellos se expresarán 
las razones, acerca de los proyectos controverti
dos para adoptarse por las corporaciones la 
decisión final". 

Escuchando el informe resulta· que allí, los 
señores miembros de la corriisióri accidental, no 
nos dan ninguna razón por la cual debamos 
adoptar uno u otro texto; bien sea-aprobado por 
el Senado o por la Cámara de Representantes. 

Precisamente esta norma, está exigiendo que 
se digan las razones por las cuales se debe 
adoptar una u otra disposición; y precisamente 
para que se pueda adelantar o repetir el debate 
sobre esas proposiciones. Lo cierto es que la 
lectura escueta del Ínforme que ha hecho el 
señor Secretario; al menos no tengo elementos 
de juicio para saber ¿por qué tengo que votar? o 
el texto del Senado o el texto de la Cámara de 
Representantes. 

De tal manera que señor Presidente, nosotros 
hemos querido traer este tema a colación, no por 
importunar al señor Ministro ni a los miembros 
de la comisión accidental si no simplemente, 
porque en este país todo lo demandan y se están 
cayendo muchas leyes. Y las leyes no se las 
tumban al Gobierno, "se las tumban es al Con
greso", porque nosotros somos. los que las trami
tamos y las aprobamos. Entqnces traemos este 
tema a consideración sencillamente señor Presi
dente, para que nos atemperemos tanto al Regla
mento como a la Constitución y nos evitemos 
traspiés en el futuro. 

Ahora, escuchaba a los compañeros que me 
han antecedido eri el _uso de la palabra, hacer 
algunas apreciaciones muy juiciosas sobre las 
proposiciones. Infortunadamente no alcancé a 
captar el contenido de muchas de ellas, pero a 

Entonces es muy importante señor Presiden-
. te, que al menos usted adoptara como procedi
miento hacia el futuro; que nos repartan los 
informes de conciliación, que los podamos leer. 
para entrar en el debate con mejor conocimiento 
de causa, en la seguridad que eso le hace bien al 
Congreso, bien a usted como Presidente; porque 
entre otras cosas el Presidente anterior salió muy 
mal librado en el debate de esta mañana. Noso
tros queremos que usted salga muy bien librado 
hacia el futuro y que también el Gobierno tenga 
instrumentos jurídicos que le den seguridad para 

' poder aplicar sus políticas. Muchas gracias. 
Dirección de la sesión por el señor Presi

dente de la Corporación. 
Le solicito al doctor Fernando Tamayo, que 

es miembro de la comisión de conci!iación, que 
se sirva dar las explicaciones del caso, a efectos 
de enriquecer la información que en forma legí
tima reclaman los· honorable Representantes e 
igualmente le pediría al señor Ministro de Ha
cienda que también responda sobre esas inquie
tudes. Represet:tante Tamayo. 

Intervención del honorable Representante 
Fernando Tamayo Tamayo: 

Gracias señor Presidente, efectivamente en 
el día de hoy la comisión nombrada por la 
Presidencia para tratar el tema relacionado con · 
las proposiciones que fueron aprobadas en el 
estudio que hizo el Senado al proyecto del pre
supuesto. Hemos solicitado a los Senadores que 
·integran esa comisión y a algunos delegados del 
Gobierno, la información con relación el porqué 
de cada una de estas proposiciones. 

La información que hemos recibido y que 
consideramos, es válida para que se incluyan 
estas proposiciones en el articulado de la ley de 
presupuesto, es la siguiente: en relación con la 
proposición número uno, que se refiere; a la 
autorización al Gobierno Nacional, a la obliga
ción que adquiere el Gobierno Nacional, de 
adicionar ei Presupuesto General de la Nación, 
el fondo de regalías, se hace con el propósito de 
recoger todos esos saldos que han quedado en la 
ejecución del Presupuesto, o en la ejecución de 
los recursos de regalías en años anteriores. -· 

Asimismo, se debe adicionar con los rendi-
mientos que han tenido esos recursos, y con lo 
que prevea el Gobierno pueda recaudar en el 
curso del próximo año, como resultado del in
cremento que ha habido, en el precio. del petró
leo. Pero no quiere decir que la adición la vaya 
a hacer automáticamente, tendrá que traer al 
Congreso el Proyecto de Adición Presupuesta!. 

De manera que quisiera que quede claro, no 
se trata de una autorización distinta a lo que 
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señala la ley, con relación a lo que deben ser las 
adiciones presupuestales; el Gobierno tendrá 
que calcular la cifra y traer al Congreso el 
Proyecto de Adición Presupuesta! correspon
diente. Solo que se solicita para que pueda 
ejecutar esos recursos, en la primera mitad del 
año próximo; que ha adición se haga precisa
mente en la primera mitad del año entrante, para 
que no suceda como ha ocurrido en años anterio
res, que estos saldos no se plJeden ejecutar, 
precisamente porque no han tenido la corres
pondiente adición. 

En relación con la segunda proposición: "adi
cionar al Presupuesto General de la Nación, en 
una suma equivalente al faltante del Fondo de 
Solidaridad eléctrico", ya en la discusión que se 
ha dado al presupuesto, se ha señalado que faltan 
recursos para que se puedan mantener, el subsi
dio del consumo eléctrico en los estratos uno, 
dos y tres. 

Seguramente, en el primer Proyecto de Adi
ción Presupuesta! que traiga el Gobierno, tendrá 
que contemplar los recursos faltantes; para que 
pueda asegurarse ese subsidio que está contem
plado de tiempo atrás, en el consumo eléctrico a 
estos estratos. De manera que no se trata de que 
el Gobierno pueda automátic:;amente hacer la 
adición, sino que deberá incluir esta · partida 
faltante, en el prÍmer pro.yecto d'e adición 
presupuesta! que presente el Gobierno al Con
greso de la República. 

La proposición número tres :  es un contra
crédito de unos recursos por la suma de nueve 
mil quinientos millones, lo que ya había apro
bado la Cámara, para hacer un crédito al me
joramiento y mantenimiento de la transversal 
de Carare: Ustedes recordarán la parte final 
del estudio que hizo la Cámara al proyecto de 
presupuesto. Este tema se trajo a colación 
quizá por los parlamentarios santandereanos, · 
señalando que había un compromiso del G<;>
bierno que aún no aparecía reflej ado en el 
presupuesto y que era necesario que se inclu
yera la partida por cuanto ya existía de tiempo 
atrás un Acta Conciliatoria de un conflicto 
social de esa región, que obligaba a que se. 
llevara a cabo este proyecto. 

· 

La proposición número 4, que ordena el Go
bierno Nacional para iniciar un programa de 
ajuste en los siguientes Ministerios y entidades 
descentralizadas, de manera que para el presu
puesto de la vigencia del año 2001, sus presu
puestos de funcionamiento no superen su presu
puesto de inversión incrementado este último, 
en el incremento del índice de pr.ecios para el año 
2000. 

Creo que en la discusión que hemos tenido en 
el seno de la Cámara, y en el trabajo que hicieron 
las Comisiones Económicas, fue clamor de to
dos los parlamentarios, de desarrollar acciones 
para incrementar el presupuesto de inversiones, 
y· de señalar la necesidad de que se disminuyan 
los recursos de funcionamiento en todos los 
organismos del Estado.· 

o 

o 



• 

o 

o 
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Acá simplemente, se está señalando o se está 
confirmando este propósito, este interés, del 
Congreso para que el Gobierno desarrolle accio-

.· . nes orientadas a procurar la disminución de) 
gasto de funcionamiento de estas entidades y 
seguramente tendrá que hacerlo también de las 
que no aparecen acá, para que en el presupuesto 
del200 1 ' podamos ver re:flej ada esa política, que 
repito, hemos venido solicitando de ajustes ad
ministrativos, de ajustes operativos en las enti
dades públicas, para disminuir funcionamiento 
y mejorar los gastos de inversión en los organis
mos del Estado. 

De manera que no se trata que acá, estemos 
solicitando que eliminen unas entidades, se sus
pendan ya unas nóminas. Se trata de que el 
Gobierno, desde ahora inicie estudios que tam
bién tendrá que traerlos acá; repito, solo se está 
reflejando el interés, el propósito, que se ha 
fijado el Congreso de . procurar acompañar al 
Gobierno en esta política dé hacer ajustes ten
dientes a· mod.ernizar al Estado, a disminuir 
gástos innecesarios, y a liberar recursos para 
mejorar la inversión pública. 

La proposición número 5, está igualmente 
orientada a ' atender algo que fue materia de 
discusión en la parte final del presupuesto ac,á en 
el seno de la-Cámara, muchos sectores se pro-

. nunciaron en el sentido de que es necesario 
reforzar los recursos del Ministerio de Agri
cultura, toda vez que es el agro, el sector más 
olvidado, más afectado con menos posibilida-

. des y pues toda acción que se desarrolle para 
conjurar la erisis del agro colombiano ha reci

. bido el mejor acompañamiento por parte del 
Congreso. 

La proposición número 6, también contem
pla un contracrédito, una partida por 4.500 mi
llones, con un crédito que se hace a la implanta
ción de proyectos de desarrollo rural previo 
concepto del Departamento Nacional de 
Planeación, acá también, se estuvo estudiando la 
formulación que hicieron algunos parlamenta
rios en ese sentido, de manera que no tiene 
sentido el debate que algunos pretenden hacer a 
temas que ya se debatieron en el seno de la 
plenaria al referirnos al presupuesto nacional, 
estos son temas que acá fueron analizados sim
plemente por la premura del tiempo, quizá por el 
cansancio, o por la posición que había adoptado 
el Gobierno Nacional, no fueron incluidas, pero 
son temas que han sido perfectamente an_aliza
dos y que en el estudio que ha hecho el Senado, 
pues han encontrado coincidencias y por eso los 
delegados de la Cámara para esta conciliación, 
hemos considerado que bien vale la pena incluir
los por tratarse de materias analizadas en la 
Cámara y por considerar que encajan dentro del 
tema referido en este Proyecto de Ley. 

La proposición número 8, simplemente se 
refiere a la aplicación de la ley 508 del 99, o 
mejor a las disposiciones anteriores a la Ley 508 
del 99, en las que se señalaba, que todo bien 
público de la Nación, que fuera vendido', dehía 
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destinar el 1 0% de los recursos obtenidos, para L a  segunda anomalía consistió en reduccio
promover el desarrollo de la región donde se nes reales de la inversión pública, proporcional
encontraba funcionando dicha entidad, se está mente a su estatus en el presupuesto del año 99, 
dando cumplimiento a lo relacionado a la venta ·agravado con la adición presupuesta! al 99, que 
de Carbocol, por cuanto la autorización de la eleva la inversión pública del año 99 y la hace 
venta se hizo, precisamente antes que se pusiera superior a lo que se establece en este proyecto 
en vigencia la Ley 508 del año 99, y se le está del 2000. 
destinando el 1 0% de Carbocol para proyectos El tercer gran caso, digamos de anomalía 
de desarrollo de La Guajira. jurídica, consistió en el tema salarial . Ministro, 

. La proposición número 9, que tiene que ver la Constitución ordena, que cuando tenemos que 
con el Fondo de Caminos Vecinales, lo que ver con el tema salarial, el Congreso sótamente 
busca ante todo, es que esta entidad pueda llevar puede hacer referencia a este tema a través de 
a cabo los proyectos que están referidos en el una ley m,arco, igual que la que se establece para 
presupuesto, de manera ordenada y no quizá, la financiación de vivienda, es un numeral del 
por las dificultades de liquidez del Gobierno artículo, del numeral 1 9  del artículo 1 50, es una 
vaya� someterse la entidad a sólo recibir aportes ley marco que tiepe el siguiente ingrediente, es 
al final del año con el que se dificulta la ejecu- absolutamente excluyente para el Gobierno, es 
ción del presupuesto; entonces simplemente se de absoluta iniciativa del Gobierno. · · 
está diciendo que las partidas deben ser otorga- La ley marco de salarios que aprobamos en el 
das trimestralmente para que pueda · ser una primer Congreso después de la constituyente 
ejecución armónica sin ninguna dificultad, de establece dos artículos, el primero que dice que 
manera que considero, que acá no hay nada no se pueden disminuir los salarios, es el artículo 
extraño para la Comisión o para la Plenaria de la segundo de esa ley marco, y el artículo 1 O de esa 
Cámara, .los temas han sido analizados, la for- ley dice: que no pueden haber disposiciones del 
mulación que se ha hecho repito, es materia que Gobierno en contra vía de lo qÚe dice esa ley 
encaja claramente en el tema del presupuesto y marco. 
_entonces, señor Presidente considero que acá no El presupuesto ha ido en contra de la ley · hay nada distinto de lo que también en el seno de marco de salarios y prestaciones del régimen la Cámara y en el seno de las Comisiones público, la ley de presupuesto que vamos a Económicas, se ha (,iiscutido como preocupa- aprobar, va en contravía de . la ley marco que ción de los Parlamentarios, como preocupación aprobó el Congreso en 1 992, una gran anomalía de las regiones que acá se están atendiendo, de jurídica y la tercera la veo yo en este tipo de . los programas que quedaron con alguna res- conciliación, específicamente en la proposición tricción presupuesta! en las asignaciones que cuarta, cuando ya la Corte Constitucional le ·allí figuran . había dado todo el peso al debate de la Comisión 

Entonces señ_or Presidente me parece que con de Conciliación y donde había dicho que no se 
esta explicación espero hayan sido aclaradas las podían discutir temas nuevos. El ponente de 
preocupaciones que han formulado algunos par- conciliación, llamémpslo así, nos dice que no 
lamentarías, si hay necesidad de hacer más acla- hay temas nuevos, él dice que no hay materias 
raciones pues con mucho gusto, me gustaría nuevas, per<? yo jamás recuerdo haber discutido 
·finalmente que el señor Ministro de Hacienda, si en Comisión, ni en plenaria el tema de una 
considera necesario complemente las aclaracio- reestructuración del Estado, jamás recuerdo que 
nes que ya hemos hecho. Muchas gracias señor alguien haya hecho mención, o se haya discutido 
Presidente. artículo alguno, o se haya leído artículo, en 

Intervención . del honorable Representante relación a que exista la posibilidad de una rees-
Gustavo Petro Urrego: tructuración del Estado; más bien me parece que 

e h · · · d 1 d d b t d 1 el Gobierno cómo lo hizo con el Plan Nacional omo no se a 1mc1a o e segun o e a e e 
presupuesto, me gustaría puntualizar las sigui en-· de Desarrollo, está tratando de realizar a través 
tes cosas, porque es que ya llevamos una cadena de la Ley del Presupuesto, en su última fase, una 

especie de ley omnibús que trate de rescatar 'lo consecutiva de anomalías jurídicas, en relación 
con este debate del presupuesto del año 2000. que perdió, a través de los decretos extraordina

rios y las facultades extraordinarias, ya caídas 
La primera ustedes recordarán, consistió en por esta misma situación, hace unos meses en la 

que en el plazo previsto la Cámara rio decidió Corte Constitucional, está tratando de utilizar la 
sobre el monto, las Comisiones terceras y cuar- ley del presupuesto, para de nuevo hacer una 
tas, no decidieron simplemente no hubo quórum reestructuración de buena parte de las entidades 
en esa fecha límite, y no se decidió cuál· era el del Estado en Colombia; porque entre otras 
monto, cuando el Reglamento y la Constitución cosas, doctor Tamayo, no está escrito, eso no es 
ordenaban paraesa fecha decidit s.obre el monto. cierto, eso no es una ley, que va disminuyendo 

· El Gobierno sin embargo quiso, a pesar de los gastos de funcionamiento, ·automáticamente 
esa anomalía jurídica que no sabemos en este aumentan los gastos de inversión, eso no es 
momento si es contundente en el sentido ya de _ cierto, eso puede ser cierto en algunos casos 
colocar la Ley del Presupuesto en, estatus particulares, en otros, todo lo contrario. Si yo 
antijwídico, decid!ó continuar el debate. disminuyo el . número de maestros, no se me 
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garantiza que la inversión educación aumente en lo que va a volver otra vez vigerite es el tema de reconoce .esos hechos, entonces, digamos para 
el sentido que hay más educación para los co- sacar el presupuesto por decreto, por lo cual el dar tranquilidad y certeza a las empresas que 
Iom bianos, todo lo contrario. país no gana nada, ni pierde, sino que . simple- prestan estos servicios y que por lo tanto tienen . 

· Si disminuyo a los médicos, no se me garan- mente el Gobierno asume completamente la que recibir el subsidio, se hace la declaración de · 
tiza que hay más salud al servicio de los colom- responsabilidad de sacar un presupuesto recesivo tipo general de que habrá un pre�upuesto adicio
bianos, todo ¡0 contrario, si disminuyo los técni- y pienso que iluso en su función de tratar de nal, que complete en lo que se necesite los 
cos del Incora y una serie de funcionarios indis- equilibrar las finanzas públicas en . Colombia. subsidios eléctricos en los faltan tes que hubiere. 
pensables en el Incora para hacer reforma agra- Pero quiero dejar estos puntos como constan- La · proposición 3 ,  es una de crédito y 
ria, no se me garantiza que alimente la inversión cias, porque ese es nuestro derecho, para que contracrédito, similar a las que o en la misma 
en reforma agraria por parte del Incora, todo lo obren en las actas Y en la historia de la ley; línea de las que se aprobaron en la Cámara. 
contrario, d1.· sminuye. porque esto va a ser materia también de discu- L . . , , 4 1 a propos1c10n numero , que es a· a que se sión, ya en los estrados judiciales, eh los estrados · 

Un buen ejemplo de estas circunstancias está ha referido el Representante Antonio Navarro, constitucionales, en donde, desgraciadamente en los Fondos del Fosl.ga que an-o tras an-o nació en lo siguiente: Con relación a las entid. a-. ' ya ho tenemos mucho qué hacer. Que no sea un vienen siendo. adicionados y trasladados a otro poco el tema de la discusión del Congreso si des que están allí mencionadas, los Senadores 
tipo de presupuestos po· rque s1· mplemente no se observaron que eran entidades ·que tenían unos · · ' hubiera primado un poco la razón en el debate están ejecutándo; o sea, la inversión del Fosiga; del presupuesto y no tanto la fuerza un poco niveles de gastos de funcionamiento protuberan-
no se realiza es porqUe es, simplemente no hay temente más altos que los rubros de inversión, la oscura de otras razones que hacen aprobar tan · 
un funcionamiento que haga viable que la inver- proposición da como una especie de ·guía, de mayoritariamente, tan inmensamente mayorita-sión del Fosiga, se realice en los sectores más directriz, de que se hará a partir del 2001 un 

b d l bl . , , d . ria-mente en el Congreso, un proyecto de ley tan esfuerzo para moderar los gastos de funciona.:. po res e a P0 acwn, me atreven a a ecir' que abiertamente contradictorio, con la calidad de la si .se recortan esas entidades que ustedes han miento en estas entidades e incrementar crisis económica en Colombia y con el nivel de · 
Inenci .. onado en ese art1'culo en esa proposic1"o' n concomitantemente lo.s d� inversión. No incluye ' · . ' vida y los principios constitucionales del Estado que es materl·a I1tleva para la Ca' mara de Repre ninguna facultad, ni se trata de eso para suprimir · - Social de Derecho. Gracias Presidente sentantes. Si se recortan ostensiblemente los entidades y por tanto no debe interpretarse de 
gastos de funcionamiento, en lugar de que con-: Intervención del señor Ministro de Ha- ninguna manera corno una reestructuración del 
table y automáticamente aumente los de inver- cienda y Crédito Público, doétor Juan Cami- Estado corno se ha mencionado. 

· sión, lo que se hace es qu� se dificulta, predsa- lo Res trepo Salazar: La proposición 5, tiene que ver con el Institu-
mente, el gasto de inversión, la ejecución del Gracias señor Presidente, honorables Repre- to Nacional de Adecuación de Tierras, dándole 
gasto de inversión que prescriba el Presupuesto · sentantes, quiero referirme muy brevemente a una autorización para renegociar, reestructurar 
Nacional. Pero además, de este argumento, está estas proposiciones del Senado de la República, deudas que estén vigentes al momento de aplica
el hecho de que es una materia nueva para el · en adic'ión a las completas informaciones que ción del presupuesto, para que no genere cultura 
debate de la Cámara, traía a través del mecanismo ·· acaba de dar el Representante conciliador, doc- del no pago. 
de conciliación, mecanismo que es abiertamente tor Fernando Tamayo, ya él ha hecho una com- La proposición 6, que es una de créditos y 
inconstitucional, entonces, estamos sumando un pleta descripción del a_lcance de estas proposi- d" · contraeré ltos, mcrernentael presupuesto del DRI, 
cuarto gran ingrediente de antijuri-dicidad de este ciones, pero en síntesis volviendo sobre ellas y del Desarrollo Rurál Integrado, contracreditando 
proyecto de ley. El primero, los límites en el en su orden, el sentido por las cuales el Gobierno la de rehabilitación de vías férreas. Esto contó con 
tiempo de la aprobación del monto. Segundo los les dio su aval, es el siguiente: · la aquiescencia de Planeación Nacional: 
de inversión pública, los terceros el hecho de que El Fondo de Regalías tiene unas partidas que 

� l d 1 C d 1 R , La proposición 8, obedece a lo siguiente: · a1ecta una e y marco e ongreso e a . epu- no se han plasmado en apropiaciones, ni en giros 
bl. r 1 G b"  � Ustedes recuerdan que en el Plan de Desarrollo 1ca que es exc uyente, para e 0 Ierno a1ec- que por así decir ap. lazadopor razones de caia, de 
t 1 · ¡ d ¡ t · 1 · 1 :� se dispuso ante el problema ta!l delicado que se · ar os, como · e caso e a ma en a sa ana ' en tesorería, no se le han sustraído esos recursos,al · donde se prescribía que no se podían disminuir está presentando en materia de provisión de 

Fondo de Regalías, pero no se han ejecutado. Y fondos de pensiones a nivel teiTitorial, que el salarios en esa ley marco, en los artículos 2o y 4 o 
en segundo lugar, de mantenerse los buenos el traer materias nuevas, a traer el mecanismo de 10% del producido de las privatizaciones, ha-
precios del petról eo, hasta final de este año, bría de inv ertirse en el fortalecimiento de los conciliación, tratando de producir una reestruc- podría haber un pequeño margen para adicionar t · ' d ¡ E t d 1 ' d 1 L d 1 fondos de pensiones, ya fueran municipales o uracwn e s a 0 por a Vla e a ey e el presupuesto del Fondo de Regalías, en lo que · 

P d · d 1 L departamentales, según donde estuviera ubica-resupuesto, cuan o eso no es matena e a ey corresponde a éste en lo que corresponde por d 1 P 
· 

t · t · d 1 , do el activo que se pusiera en venta, que se e resupues o, smo, ma ena e una ey especi- razón de . los nuevos precios del hidrocarburo. fica, que ya la Corte Constitucional, cuando privatizara. 
trató de meterlos a través de los decretos extraor- Entonces, la proposición número l' es una Ayer surgió en el Senado una discusión en 
dinarios, dijo que tenía que ser materia de Ley. propo_sición de tipo bastante general, lo que dice torno a una eventual privatización de la partici-. Entonces me parece Presidente que ya la Corte es el Gobierno traerá, porque tiene que traer un pación de Colombia en Carbocol, en el proyecto 
Constitucional cuando trató de meterlos a través presupuesto adicional para que esto tenga vi gen- de Cerrejón, Zona Norte, y se arguyó que como 
de los decretos eXtraordinarios, dijo que tenía cia jurídica, tomando en cuenta esos dos ele- esa autorización a privatizar, o a vender esa 
que ser materia de ley y esto como ya son temas nientos en el primer semestre del año entrante, Y participación de Colombia, había sido dada con 
de constancias, porque indudablemente en te- reiterando que son platas afectas a un fondo · antelación a la aprobación de ley del Plan, como 
ma� presupuestales la razón no prima, me parece específico, el Fondo de Regalías, que para po- que fue dada en el presupuesto de haée un año y 
que debe quedar perfectamente en el acta, en la derse traducir en gastos 0 en programas tienen la aprobación de la ley del plan fue posterior, 
historia esta ley en la Secretaría, este tipo de, río que tener un presupuesto adicional de apro- · entonces la proposición 8 lo que hace es hacer 
de proposiciones, sino digamos de afirmacio- pmcwnes. claridad que en ese caso el l 0% del producido de 
nes, porque indudablemente va a haber un gran La segunda proposición, en realidad honora- una eventual privatización de Carbocol se apli
debate jurídico, posterior a la aprobación de este bies Representantes es que puede haber algún cará, se invertirá de conformidad con lo previsto 
.informe de conciliación; un debate jurídico que· faltante, alguna deficiencia en las apropiaciones en la Ley 226, la anterior al plari. Es decir, en 
va a poner en tela de juicio desgraciadamente la que se han incluido para el pago de los subsidios proyectos de infraestructura y de inversión en el 
ley del presupuesto, en la Corte Constitucional y eléctricos de los estratos 1 ,  2 y 3 .  El Gobierno área, y no de conformidad con lo que dijo el Plan 

o 

o 
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de DesmTollo, por haber sido autorizada esta 
privatización antes, de la misma manera, pues 
que el caso de Betania, que el caso de Chivor, 
que el caso de Cerromatoso. 

La proposición nueve, honorables Represen
tantes, es una proposición digámoslo así, com
plementaria de la que Ustedes aprobaron aquí en 
la Cámara con relación al Fondo de Caminos 
Vecinales. Aquí en la Cámara se aprobó una 
proposición contra acreditando alguna partida 
que no recuerdo y acredita�do en ocho mil 
millones de pesos la partida genérica del Fondo 
de Caminos Vecinales. 

La. proposición nueve lo que dice es que 
trimestralmente se acreditarán del Departamen
to Nacional de Planeación, que los proyectos 
que se hayan apoyado o financiado por el Fondo 
Nacional de Caminos Vecinales, se están ha
ciendo de una manera equilibrada, equitativa 
regionalmente, entre los diversos departamen
tos que hoy son servidos por el Fondo Nacional 
de Caminos Vecinales. Ustedes rec:uerdan que 
no todos los departamentos están dentro de la 
jurisdicción del Fondo de Caminos Vecinales. 
·Es pues una proposición que busca dar certeza 
de la distribución equilibrada de estos recursos 
que se contra acreditaron o que se aumentaron 
en el Fondo Nacional de Regalías, para que haya 
certeza de que se distribuyen equilibradamente 
en el país. 

Esas son pues honorables representantes, al
gunas explicaciones sobre las nueve proposicio
nes que fueron aprobadas con aval del Congreso 
en el Senado en la noche de ayer, relacionadas 
con el Presupuesto Nacional. 

Intervención del honorable Representante 
Plinio Olano Becerra: 

Muchas gracias señor Presidente. Qué fructí
fera la discusión · señor Presidente, porque casi 
que vamos entendiendo cada una de las proposi
ciones que fueron aprobadas en el Senado. Escu
ché con atención la intervención del honorable 
Representante Fernando Tamayo en su calidad 
de ponente y de miembro de la Comisión Con
ciliadora y ahora he escuchado la intervención 
del señor Ministro y con todo respeto voy a hacer 
unas observaciones doctor Tamayo y señor Mi
nistro. 

Claramente aquí se ha dicho por parte del 
doctor Fernando Tamayo, que las proposiciones 
primera y segunda que pretenden adicionar, 
porque así se lee en la proposición señor Minis- · 
tro, se va a adicionar el presupuesto nacional, 
dice: se adicionará el Presupuesto General . . . 
No sé si al nosotros aprobar tal y como viene la 
proposición, releva de la responsabilidad al 
Gobierno de traerla en un proyecto de ley para 
aprobación de la Cámara, porque aquí estamos 
aprobando claramente una proposición que le 
permite al Gobierno adicionar al presupuesto en 
unas cantidades o en unas cifras que no han sido 
cuantificadas. 
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una proposición de estas e incluirla en la Ley de 
Presupuesto, porque prácticamente le estamos 
diciendo al Gobierno lo que debe hacer con unos 
recursos que no se han gastado y que hay que 
gastarlos. Entonces traer una proposición sim
ple y llanamente para decirle al Gobierno qué es 
lo que debe hacerme parece que es inoportuno, 
que no es válido incluirlo dentro del proyecto de 
presupuesto. 

No voy a hacer ningún sustento sobre la 
debilidad jurídica que se presenta con la aproba
ción del presupuesto en las condiciones en que 
fue aprobado con anterioridad y en las condicio
nes en que aquí otros r�presentantes pensarían 
que se estaría aprobando hoy en día. 

Pero sí �s muy importante hacer resaltar ante 
la Cámara de Representantes, cómo el Gobier
no, por ejemplo en la proposición t_res y en la 
proposición seis, al aceptar la inclusión de estas 
proposiciones en el Proyecto de Ley de presu
puesto, contradice sus políticas de gobierno, 
contradice su política con respecto a cada uno de 
los órdenes que está contra- acreditando. 

De ninguna forma podría oponetme segura
mente a la bondad o a la necesidad de incluir una 
partida para una carretera seguramente con toda 
la necesidad y con toda la urgencia con que aquí 
seguramente en buena hora también algunos 
Representantes en pos de conseguir algo para 
sus regiones han venido y han incluido hasta este 
momento. 

Pero me preocupa mucho señor Ministro, la 
parte del contracrédito, porque Usted está adi
cionando a una partida de crédito el mejora
miento y mantenimiento de una transversal, 
pero está contra-acreditando el mejoramiento 
del apoyo estatal para los proyectos de rehabili
tación por concesión y el Gobierno Nacional en 
el tema de vías ha sido supremamente claro y 
específico en términos de que su prioridad es 
adelantar el desarrollo vial por el sistema de 
concesiOnes. 

No sé si la prioridad se pueda hacer debilitan
do los rubros presupuestales que hoy sabemos 
son completament(;: insuficientes para atender 
las necesidades del sistema concesionado, que 
como lo hemos visto en varios debates, estuvo 
mal estructurado, sigue estando mal y segura
mente va a pasar este Gobierno y seguirá estan
do mal, porque aquí le estamos quitando unos 
dineros que son supremamente necesarios para 
ese tema. 

En siguiente término, que es la proposición 
número cinco, que habla de la renegociación de 
deudas a usuarios de los Distritos de Riego, 
nadie podría ir en contravía de darle un alivio al 
sector del agro; pero fíjese usted señor Ministro, 
que la proposición es demasiado general como 
para que el Congreso de la República asuma la 
responsabilidad de haberla decretado a través de 
un proyecto de ley. 

No sé doctor Fernando Tamayo si la necesi- Hay unos distritos de riego supremamente 
dad que existe o la necesidad que se tiene de traer nuevos, supremamente jóvenes y esto de legali-
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zar la cultura del no pago en el país sí que es bien 
complicado; hay unos distritos de riego que ni 
siquiera han podido o han sido capaces de com
pletar el cupo de usuarios y ya casi que los 
estamos incluyendo dentro de los que son deu
das renegociables. 

Me parece que ahí la política es supremamente 
flexible y que va a seguir permitiendo en el país 
una cultura del no pago, que es bien complicada. 

Por último, me parece importante el tema de 
la proposición número 1 O señor Ministro, pero 
la veo más direccionalizada a incluirle o darle 
unas atribuciones especiales a la Dirección Na
cional de Planeación, para que de alguna forma 
le dé un condicionamiento especial, seguramen
te político y no lo digo en forma peyorativa, pero 
un condicionamiento especial al señor· Director 
de Caminos Vecinales para que cada tres meses 
se le diga de qué manera se puede hacer inver
sión de unos recursos que van llegando al Fondo 
Nacional de Caminos Vecinales. 

Me parece que el fortalecimiento del Fondo 
Nacional de Caminos Vecinales, es muy impor
tante, demasiado importante porque cuando el 
Gobierno trasladó responsabilidades legales a 
.Jos departamentos y no le dio el escenario fiscal 
necesario para poder cumplir con la habilita
ción, rehabilitación o mejoramiento de las vías 
secundarias y terciarias, cometió un gran, pero 
un grave pecado y hoy en día cuando le tratamos 
de localizar unos pocos recursos al Fondo Na
cional de Caminos Vecinales, si no nos parece
ría equitativo, no nos parecería justo, como 
podría interpretarse en el propósito de la propo
sición, que esos recursos estuvieran directamen
te direccionalizados o enfáticamente usados a 
través de una orden o de una propuesta directa de 
la Dirección Nacional de Planeación. 

En esas condiciones señor Presidente, señor 
Ministro, honorables Representantes, · doctor 
Fernando Tamayo, sí quiero que abramos el 
debate de la necesidad que hay de incluir unas 
proposiciones que no son necesarias para el 
proyecto de ley, son absolutamente innecesa
rias; aquí simple y llanamente casi que estaría 
pensando en unos pocos días o en unos pocos 
meses, a sectores del Gobierno a sectores de la 
opinión, derramando el agua sucia en el Congre
so de la República, que es quien tiene que asumir 
el costo político de aprobar estas proposiciones, 
que no son necesarias para el aprovechamiento 
de la ley, que a mi juicio -con el poco estudio que 
le hemos podido hacer hoy en día - me parece 
que están sobrando y que no eran necesarias y no 
se debían haber llevado a esta comisión de 
conciliación. Muchas gracias señor Presidente. ' 

Intervención del honorable Representante 
Jorge Carmelo Pérez Alvarado: 

Gracias señor presidente. Hemos oído con 
mucho juicio las explicaciones que nos acaba de 
manifestar el doctor Fernando Tamayo y el 
señor Ministro, pero efectivamente considero 
que por lo menos las dos proposiciones con que 
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arranca el informe de cónciliación, o por lo 
menos la primera señor presidente, la que habla 
de los recursos del Fondo Nacional de Regalías 
que estaban congelados y que en_años anteriores 

. no se gastaron precisamente para evitar el au
mento del gasto, que esos saldos que quedan de� 

_ Fondo Nacional de r�galías, que los rendimien
tos que han tenido por intereses y que los recur
sos por mayor valor del petróleo, considero 
señor Presidente y señor Ministro, que esta 
proposición aprobada en el Senado y que se trae 
en el informe de conciliación, como lo acaba de 
decir el Representante Plinio Olano, es inocua. 

Es inocua porque lo que está diciendo es que 
el Gobierno Nacional se . compromete en la ley 
de presupuesto a que en el curso del primer 
semestre del año entrante traerá una adición por 
esos recursos. Por qué no mejor Presidente y 
señor Ministro, esperamos a que el Gobierno 
cuantifique 'cuántos son esos recursos y aquí en 
la Cámara de Representantes y muy seguramen
te en . el Senado de la República, le daremos 
aprobación. 

Pero por qué de una vez tenemos que incluir 
en el Presupuesto Nacional una supuesta adición · 
al Presupuesto del año entrante, cuando necesa
riamente el Gobierno tiene que traer aquí a la 
Cámara de Representantes señor Ministro, ese 
proyecto de Ley que se haga la adición. 

Por tal razón le pediría al señor Presidente 
que si se va a poner a consideración el informe 
de conciliación, sea excluida la proposición nú
mero uno, para que no sea votada por la Cámara 
de Representantes y que en vez de eso, en su 
oportunidad, el Gobierno Nacional presente el 
debido proyecto de ley. · 

· 

· En cua1_1to a.las otras proposiciones, creo que 
la explicación del señor Ministro ha sido sufi
ciente, especialmente en la proposición número 
cuatro, frente a aquellos organismos del Estado 
que tengan más funcionamiento, más gastos de 
funcionamiento y de inversión, me parece que es 
sano que aquellos Institutos que gasten más de lo 
que puedan invertir, tiendan a desaparecer y que 
eso va a ser presentado ·en una ley para que sea 
apiicación en el año 200 l .  

Considero señor Presidente y señor Ministro, 
que esta proposición aprobada en el Senádo y 
que se t.rae en el informe de conciliación, como 
lo acaba de decir el Representante Plinio Olano, · 
es una proposición inocua, porque lo que está 
diciendo es que el Gobierno Nacional se com
promete, en la ley .de presupuesto, a que en el 
curso del primer semestre dd afio entrante traerá 
úna adición por esos recursos. ¿Por qué no señor 
presidente y señor Ministro, esperamos a que el 
Gobierno cuantifique la cantidad dé esos recur
sos y aquí en la Cámara de Representantes y muy 
seguramente en el Senado de la República, le 
daremos aprobación? Pero, ¿por qué de una vez 
tenemos que incluir en el Presupuesto Nacional 
del año entrante una supuesta adición, cuando 
necesariamente el Gobierno tiene que traer a la 

_ Cámara de Representantes ese proyecto de ley 
que haga la adición? 
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Por tal razón, le pido al señor Presidente que Dirección de la sesión por la Presidencia : 
si se va a poner a consideración el informe de . En consideración la proposición presenta-
conciliación, sea excluida la proposición núme- da por la Representante Zulema Jattin, se abre 
ro uno para que no sea votada por la Cámara de su discusión, continúa la discusión, informo 

-

Representantes y, que en vez de eso, en su · que va a cerrarse, queda cerrada. ¿La aprueba 
oportunidad. el Gobierno Nacional presente el la Plenaria? 
debido proyecto de ley. 

En cuanto a las otras proposiciones. Creo que 
la explicación del señor Ministro ha sido, sufi
ciente, especialmente en la proposición número 
cuatro frente a aquellos organismos ael Estado 

· que tengan más gastos de funcionamiento y de 
inversión. Me parece que es sano que aquellos 
Institutos que gasten más de lo que puedan 
invertir tiendan a desaparecer y que eso va a ser 
presentado en una ley para que sea aplicación en 
el año 200 1 .  

Por tal razón, inclusive; parece también ino
cuo incluirlo, porque en el presupuesto del año 
entrante, para el 200 1 ,  podemos estudiar ese 
hecho y si es conveniente le daremos aprobación 
y si no es conveniente pues será negado por la 
Cámara de Representa1_1tes. Pero mi proposición 
señor Presidente, es que se ponga en considera
ción una por una de las proposiciones que vienen 
en el informe de la conciliación. Muchas gra
cias. 

Dirección de la sesión por la Presidencia: 
En consideración el informe de conciliación, 

se abre su discusión, continúa la discusión, in
formo que va a cerrarse, queda cerrada. ¿Lo 
aprueba la plenaria? 

La Secretaría General responde: 
Ha sido aprobado, señor Presidente. 

. Intervención del honorable Representante 
Jorge Carmelo Pérez Alvarado: 

Señór Presidente, acabo de hacer una propo
sición·y usted ni siquiera me la resuelve. 

Señor Presidente, solicito que se verifique la 
votación. 

_Dirección de la sesión por la Presidencia: 
· Vamos a realizar la verificación de la vota

ción honorable Representante Pérez. 
Los que estén por la afirmativa, es decir, los 

que estén a favor del informe de conCiliación 
sírvanse ponerse de pie. 

La Secretaría General informa: 
Ha sido aprobado, señor Presidente. · 
Intervención de la honorable Represen-

tante Zulema Jattin Corrales: -
Señor Presidente, es para proponerle a la 

La Secretaría General responde: .  
Ha sido áprobada, señor Presidente. 
Intervención del honorable Representante 

Jorge Carmelo Pérez Alvarado� 
Señor Presidente, está cogiendo las mañas 

del doctor Emilio, claro está que en el manejo de 
la Plenaria. 

Quiero manifestarle que no es procedente la 
proposición de la doctora Zulema Jattin, porque · 
no han transcurrido las dos horas para hacerle la 
modificación al orden del día. Teniendo en cuenta 
que la Plenaria inició a las 4 :30 de la tarde, 
entonces no es ·procedente hacerle ninguna mo
dificación antes de que transcurran dos horas 
señor Presidente, portal razón es irreglamentario 
la modificación del orden del día. 

Dirección de la sesión por la Presidencia. 
Señor Secretario sírvase certificar a qué ho-

ras se inició la sesión de hoy. 
La Secretaría General informa: 
A las 3 :JO señor Presidente. 
Dirección de la sesión por la Presidencia. 
¿Cuántas horas han transcurrido señor s·ecre-

tario? 
La Secretaría General informa: 
Van a ser las seis de la tarde, señor Presidente. 

· Dirección de la sesión por la Presidencia . 
Honorable Representante Pérez, es perfecta-

mente reglamentaria la proposición de la docto
ra Zulema Jattin, que además ya fue aprobada. 

Interv�nción del honorable Representante 
Reginaldo Enrique Montes Alvarez: 

. Gracias señor Presidente. 
Estoy pidiendo el uso de la palabra hace 

mucho rato y no sé por qué se me ha negado. Está 
bien 'que aprobemos la modificación del orden · 
del día, pero no hemos pasado aún el punto de los 
negocios sustanciados.  ¿Para qué se me designa 
en una Comisión para resolver sobre objecciones 
si no las quieren someter a consideración? 

Allí están radicadas dos respuestas a las 
objecciones, fueron entregadas a tiempo; una 
tiene - más de un .mes de estar entregada en 
Secretaría y solicito, como estamos-en negocios 
sustanciados, que las leamos y las sometamos a 
consideración señor Presidente. honoráble Cámara de Representantes una modi

ficación en el 'orden del día que se ha presentado 
a la ·Plenaria, en el sentido de que podamos Intervención del honorable Representante 

iniciar la discusión del Proyecto de ley 089 . Jorge Julián Silva Meche: 

Cámara, por laual se realizan unas adiciones al Gracias señor presidente. 
presupuesto de 1 999. Creo que en vírtud de la Deseo solicitarle que se sometan a considera-
premura del tiempo de los pocos días de legisla- ción las proposiciones que necesitan de votación 
tura, sería importante que iniciaramos la discu- calificada, dado el hecho de que actualmente 
sión del mencjonado proyecto de ley. ' hay en el recinto más de ciento treinta y cinco 
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. Representantes, como son las de los dos viajes 
que quedaron pendientes por falta de quórum 
reglamentario. Muchas gracias. 

· La Presidencia solicita a la Secretaría Gene
ral continuar cori el siguiente punto del Orden 
del Día. 

La Secretaría General procede de confor
midad: 

En cumplimiento de la proposición aprobada. 
Proyecto de ley 089 de 1 999 Cámara, 1 1 2 de 

1 999 Senado, "por la cual se efectún unas modi
ficaciones eL. el Presupuesto de Rentas y Recur:.. 

Lunes 27 de diciembre de 1 999 

Dirección de la sesión por la Presidencia. 
En consideración el título del proyecto se 

abre la discusión, continua la discusión, informo 
que va a cerrarse, queda cerrada. ¿Lo aprueba la 
plenaria? _ 

La Secretaría General responde: 
Ha sido aprobado, señor Presidente. 
Dirección de la sesión por la Presidencia. 

. Pregunto a fa Pl�naria, ¿quiere que este pro
yecto s·e convierta en Ley de la República? 

La Secretaría General responde: 

sos de Capital y en la Ley de apropiaciones para Así lo quiere señor Presidente. 
la vigencia fiscal de 1 999". Intervención del honorable Representante 

La proposición con que termina el informe es Gustavo Petro Urrego: 
la siguiente: . Quiero del señor Ministro una información 

· Dése segundo �debate al Proyecto 089 de- _ sobre el pasado proyecto·, y sería a título de 
1 999, Cámara 1 1 2 de 1 999 Senado, "por la cual infonilación, porque si este proyecto es el adi
se efectúan unas modificaciones en el Presu- Cional al presupuesto de 1 999, quiero saber 
puesto de Rentas y Recursos de Capital y en la ¿Cómo quedó exactamente?, porque no se ley e-
ley de apropiaciones para la vigencia fiscal de - ron los artículos. . , 
1 999, por un monto de un billón ochocientos Quiero saber cómo quedaría el tema del Ros-
sesenta y cinco mil ciento sesenta y siete millo- pi tal San Juan de Dios en el proyecto, porque el · 
nes, doscientos treinta mil cero sesenta y dos Ministro se había comprometido en las pasadas 
pesos moneda legal, incluyendo las modifica- comisiones a agregarte a la proposición que 
ciones propuestas en la carta presentada". tenía que ver con el Hospital San Juan-de Dios la 

Firman: honorables Representantes: Luis contrapartida que no sabemos, y una disgrega
Felipe Villegas, Carlos Barragán, Luis Norberto �ió� del gasto del monto total entre diversos 
Guerra. mstltutos. 

Está leído el informe de ponencia, señor 
Presidente. 

Dirección de la sesión por la Presidencia. 
En consider�ción la proposición con que ter

mina la ponencia, se abre la discusión, continúa 
la discusión, informo que va a cerrarse, queda 
cerrada. ¿La aprueba la Plenaria? 

La Secretaría General responde: 
Ha sido aprobada, señor Pre-sidente. 
La Presidencia solicita a la Secretaría Ge

neral informar sobre el articulado del pro
yecto de ley. 

La Secretaría Gñeral informa: . ' 
El proyecto de ley consta de doce artículos, 

señor Presidente, y tiene dos proposiciones. 
Dirección de la sesión por la Presidencia. 

_ En consideración el artículado del proyecto, 
se abre la discusión, continúa la discusión, infor- -
mo que va a cerrarse, queda cerrada. ¿Lo aprue
ba la plenaria? 

La Secretaría General responde: 
Ha sido aprobado, señor Presidente. 
La Presidencia solicita a la Secretaría Ge

neral dar lectura al título del proyecto.de ley. 
La Secretaría General procede de confor

midad: 
�or la cual se efectúan unas modificaciones 

en el Presupuesto de Rentas y Recursos de 
Capital y en la Ley de apropiacio11_es para la 
vigencia fiscal de 1 999. 

Si ese es el Proyecto que estamos discutien:- -
do, entonces me gustaría saber cómo quedó 

. específicamente ese artícúlo. 
Dirección de hi sesión por la Presidencia. 
Señor Secretario por favor, sírvase leer nue

vamente el título para rectificarle al honorable 
Representante Petro. 

La Secretaría General procede de confor
midad: 

Por la cual se efectúan unas modificaciones 
en el PresupuesJo de Rentas y Recursos de 
Capital y en la Ley de apropiaciones para la 

_ vigencia fiscal de 1 999. 
La Presidencia informa: 
Ese fue el tí t ulo que se aprobó Representante 

Petro. 
- Continúa con el uso de la palabra el hono

rable Representante Gustavo Petro Urrego: 
Igual me deja la duda y eso pasa por no leer 

los contenidos. 
Igual, si es que se trata de la adición del 

presupuesto de 1 999, en comisiones terceras y 
cuartas se aprobó un artículo nuevo, que no 
tengo ni idea cómo estará numerado en este, que 
tenía que ver con una partida de_ veinticinco mil 
mi llones de pesos que tenía que contr� 
acreditarse, y el Gobierno había tenido la res
ponsabilidad de definir de dónde_ se contracre
ditaba, y se tenía que disgregar en cuatro institu
ciones públicas. Si se trata de ese mismo proyec
to de ley me gustaría que el Ministro me aclare 
cómo quedó el asunto. 
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Intervención del señor Ministro d e  Ha
cienda y Crédito Público, doctor Juan Camilo 
Restrepo Salazar: 

Señor presidente, honorables Representan
tes,-efectivamente este el presupuesto �dieional 
donde aparece la fórmula que se convino en la 
Cámara de Representantes .  

Sobre el Hospital San Juan de Dios, el  artícu
lo 1 1 ° del Proyecto del Presupuesto adicional, 
que tienen ustedes a consideración, dice así :  

Se destinará para la  Universidad Nacional, el 
Instituto Cancerológico, ellnstituto permatoló
gico y el CEAD, una partida hasta de veinticinco 
mil millones de pesos para operaciones de com
pra de terrenos, y otros para la Fundación San 
Juan de Dios. 

Tales partidas se entregarán en virtud de un 
_plan de restructuración y se aclarará en el segun
do debate. Este plan de restructuración deberá 
ser aprobado previamente a los giros por el 
Ministerio de S alud,  de Hacienda y la 
Superintendencia de Salud; queiue en esencia lo 
que se acordó acá en el -debate anterior. 

Intervención del honorable Representante 
Gustavo Petro Urrego: 

Entonces ya está aclarado el asunto. Porque, 
primero teníamos que ver que este artículo se 
aprobó literalmente igual en las Comisiones, y 
se hizo por unas condiciones que tenía que 
traerse para el segundo debate y tenían que ver 
con lo siguiente: hay que contraacreditar, por
que hay un monto total de la adic:ión y obvia
mente este artículo nuevo al incluir veinticinco 
mil millones de pesos más, necesita saberse de 
dónde salen; o se aumenta el monto o se 
contracredita, y eso tiene qúe estar explÍcita-
mente escito en la ley. 

· 

En segundo lugar, ¿hasta qué punto se puede 
colo_car una partida global para cuatro institucio
nes?, que lo hicimos rápidamente, precisamente 
porque necesitabamos mayor información en el 
proceso hasta la Plenaria, o sea hasta hoy, y hay 
que distribuirlas entre esas cuatro instituciones, 
y definir el monto para cada una de ellas. 

Me parece que eso sería lo pertinente para 
aprobarlo en esta plenaria. Entonces/ si el Go
bierno tiene una propuesta concreta �obre esos 
montos y sobre el contracrédito, o si se adiciona, 
me parece que habría que incluirla en el Proyec
to de Ley para no dejar un vicio de legalidad 
posible, de posible inconstitucionalidad, y ade
más habría que reabrir el debate para aclarar J-111 
poco ese artículo 1 1 , que obviamente usted 
Presidente ya lo hizo aprobar, tal y como· está en 
este momento. 

Serían esas mis preguntas, ¿de dónde sale la 
plata? ¿de dónde se contracredita? y ¿cómo se 
distribuye entre esas cuatro entidades? Es más, 
le haría una sugerencia señor Ministro no sobre 
el contracrédito que ya la había hecho en plena
rias, pero ustedes dijeron que iban a traer una 
propuesta mejor para que eso se haga más ope
rativo, la mayor parte del dinero, toda vez que 
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esto es del presupuesto de 1 999 y vence el 3 1  de 
diciembre, dentro de dos meses, debería quedar 
·en manos de la Universidad Nacional para pagar 
el uso que hace con fines pedagógicos del hos
pital, y dejar solamente unas partidas pequeñas 
para compra de terrenos.  La perspectiva de la 
compra de terrenos es un proceso largo, que 
tiene que ver incluso con .aclaración de títulos y 
otros, y puede sobrepasar el tiempo vigente del 

· presupuesto de 1 999 . .  

Lunes 27 de diciembre de 1 999 

poder terminar su ejecución presupuesta! duran
te el presente año. Pero quiero que el señor 
Ministro o uno de los Coordinadores de los 
ponentes explicara el por qué aparece una parti
da de cuarenta mil millones de pesos de présta
mos a los municipios. 
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punto aparte de lo que estoy diciendo, eso se 
mantiene dentro del artículo. 

Estoy hablando de un temá puramente formal 
y que me preocupa que le ocasione un vicio al 
artículo en el futuro, y és que no creo que se 
puedan dejar autorizaciones de partidas globales 
para diversas instituciones que finalmente él 
Gobierno pueda repartir entre ellas; institucio
nes que ya tienen su rubro propio en el presu
puesto nacional y que tendrían su rubro propio 
en el adicional del presupuesto de 1 999, o sea en 
este proyecto de ley. 

Esa es mi propuesta: de esos veinticinco mil 
millones dejar veinte mil a cargo de la Universi
dad Nacional, y los cinco mil restantes distribui
dos en las otras tres instituciones para compra de 
terrenos. Pero es simplemente una proposición 

- que tiene que ver con aclarar los rubros, porque 
cada institución de éstas tiene un cupo en el 
presupuesto con un rubro, con una numeración 
específica. · 

El proyecto prevé un préstamo a los munici
p.ios por valor de cuarenta mil millones para 
continuar con el programa de saneamiento fiscal 
de las entidades locales, que se adelanta cori el 
apoyo de la Nación, que contribuirá a mejorar la 
situación financiera de esas entidades y por lo 
mismo la calidad de los servicios que los muni
cipios deben prestar a sus comunidades, de 
conformidad con lo dispuesto por la Cmistitu
ción Política y la ley. 

Señor Ministró, nosotros venimos, casi unáni
memente, con una preocupación y es en ef sen
tido del mal manejo que los municipios de 
Colombia le están dando a las transferencias de 
la Nación. Porque esas transferencias, que son 
fundamentalmente para iíwersión, todos sabe
. mos que están siendo desviadas; que los muni
cipios tienen nóminas paralelas, que las obras de 
inversión verdaderamente no aparecen. 

Ese es mi primer. criterio, o sea, que debería 
disgregarse y eso nada tiene que ver con el plan 
de reestructuración; obvio que esas partidas se 

� entregarán si el plan de reestructuración es apro- . 
bado como reza la segunda parte del artículo. -

· ¿Hasta qué punto se puede aprobar una par
tida sin diférenciar en cada institución? y ¿Hasta 
qué punto se puede dejar la partida sin el 
contracrédito? 

Eso es un poco digamos los criterios doctor 
TaÍna yo y señor Ministro, a ver si pudiénimos 
aclarar un poquito el tema. 

· 

Intervención del honorable Representante 
Fernando Tamayo Tamayo: 

Efectivamente la Comisión de Representan-
. tes y de Senadores, encargada de entrar en con
tacto con las partes que están en litigio, hemos 
hecho dos largas reuniones tratando de buscar 
acuerdos con cada un_o de estos sectores. 

Lamentablemente no se ha podido llegar a 
ningún acuerdo, y por eso considero . que la 
proposición inicial que se presentó es la única 
que se podría en este momento contemplar, · 
porque de otra manera cualquier articulado que 
nosotros sugiramos en este momento no está 
todavía contemplado por parte de quienes han 
estado allí participando. Entonces la idea sería 
dejar el artículo dándole la facultad al Gobierno 
para que disponga de los veinticinco mil millo
nes de pesos, .para llevar a cabo las acciones que 

- encuentre viables legalmente, en procura de 
contribuir en la solución del problema del Hos
pital San Juan de Dios. 

Nosotros aprobamos la semana pasada un 
presupuesto de doscientos veinte mil millones 
de pesos para entregárselos a los hospitales que 
se comprometieran a reestructurarse, que le pre
sentaran un programa de racionalización al Mi
nisterio de la Salud, y sobre esa base nosotros lo 
aprobamos, pero no ·sé por qué se destinan 
cuarenta mil millones de pesos para prestarle a 
los municipios para sanearriiento fiscal. Quiero 

. que nos expliquen ¿Cómo se les va a entregar y 
en qué condiciones se le entrega a estos munici
pios?, porque verdaderamente así nosotros se
guimos en el festín de Baltazar, entregándole 
plata a los municipios para que la despilfarren. 
Cuarenta mil millones es una cuantía suprema
mente grande, y deseo saber igualmente, ¿a qué 
municipios se les va a entregar?, ¿cuáles son las 
condiciones para acceder a estos créditos por 
parte de los municipios? 

Señor Ministro. Muchas gracias. 
Intervención del honorable.Representante 

Gustavo Petro Urrego: 
Repito, la Comisión ha trabajado, nos hemos No quiero a fuerza volverme cansón, pero 

reunido con los representantes del Sindicato, creo que el doctor Tamayo me mal interpretó. 
con los de la Junta Directiva, con el Represen-
tante Legal, pero no ha sido posible llegar a La segunda parte del artículo 1 1  tiene un 

ningún acuerdo, y por eso no hemos modificado condicionante, y es que el Gobierno sólo hará 

la proposición inicialmente contemplada en las (me refiero otra vez al tema anterior del Hospital 
com1s10nes ·económicas. San Juan de Dios) las erogaciones de las partidas 

correspondientes si existe un plan de reestructuIntervención de la honorable Represen-
tante Dilia -Estrada de Gómez: ración avalado por el Ministerio de Hacienda, el 

· de Salud y la Superintendencia. Eso se mantiene 
Gracias señor Presidente. . igual y no es que no haya sido posible, es que 
Nosotros tenemos muy buena voluntad en hasta ahora comienzan las conversaciones sobre 

facilitarle al Gobierno Nacional la aprobación la construcción de ese plan de reestructuración. 
de estos proyectos que son realmente muy ur- Incluso, en este momento están reunidos en la · 
gentes, como este adicional de presupuesto, Comisión Cuarta, no sé si esté aquÍ el doctor 
porque sabemos que ·todas las entidades del Benitez, estudiando ese proceso de construc
Estado están pendientes de estos dineros para ción del plan de reestructuración. Ese es un 

Otro punto que también me parece obvio, 
desde el punto de vista formal, es que veinticin
co mil millones en un proyecto adicional tienen 
que contracréditarse. La filosofía del adicional 
es que han sobrado unos recursos, que se han 
generado nuevos recursos, por un monto total 
·que era de billón ochocientos mil millones de 
pesos, en una cifra aproximada, y el adicional 
dice se gastarán en tales y tales cosas, y además, 
hay unas partidas de · crédito y contracrédito. 
Entonces, sobre estos veinticinco mil millones 
de pesos que aparecen como gasto adicional se 
nos tiene que decir en la ley, ¿de dónde salen? y 
si se contracreditan o de qué parte del montq 
total de billón ochocientos mil millones de pesos 
salen. 

· 

Entonces, es una cosa puramente formal en la. 
perspectiva que el artículo quede bien construi
do : Eso sin detrimento de que la segunda parte 
supedita las/ erogaciones al plim de reestructura
ción, tema que fue la condición que colocó el 
Gobierno para darle el aval a este artículo y que 

. debe mantenerse igual, porque es la condición 
del Gobierno. 

Me gustaría que el señor Ministro de Hacien
da me aclare si él considera que no hay vicio en 
la primera parte del artículo al no contrac reditar 
y al no disgregar dentro de las instituciones del 
Estado, y si él considera que eso es válido 
mantenerlo así, o si deberíamos hacer el esfuer
zo de reabrir la discusión y dejar eso disgregado 
y con una partida de contracrédito que nos diga 
de dónde salen los veinticinco mil millones. 

Intervención del honorable Representante 
Juan de Dios Alfonso García: 

Señor Presidente, estoy muy preocupado 
porque no conozco este proyecto que se está 
discutiendo, y no sé si los demás honorables 
Representantes lo conocen. 

No sé qué se guarda aquí. No lo entiendo, 
pero no hay nada para tapar. Cómo sería · de 
bueno que pudiéramos ceder cada uno de esos 
rubros y poder hacer algunas preguntas. En mi 
caso particular, me entusiasmo cuando veo que 
hay setenta punto nueve mil millones para sub
sidio de vivienda en el Inurbe, ¡ eso es muy_ 

o 

·•· 
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bueno ! ,  no sé s i  son adicionales a los cien mil 
millones que ya existen para 1 999, pero si es más 
plata lo considero bonísimo. 

Hoy precisamente, debatíamos cómo para el 
año 2000 solamente hay treinta· y nueve mil 
millones de pesos para vivienda, y por eso creo 
señor Ministro, señor Presidente y honorables · 
Representantes, que es conve!liente saber y que 
nos lean cada uno de los rubros, a objeto que 
poder hacer algunos comentarios o al menos 
para informarnos. Muy amable señor Presidente. 

Intervención del honorable Representante 
Freddy Sánchez Arteaga: 

Gracias señor Presidente. 
La polémica se ha generado por el hecho de 

no haber leído los artículos. Estoy completa
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nal, en donde se dijo que este era un ingreso 
corriente, era un impuesto que tenía que ingre
sar, por decirlo así, a las arcas comunes del fiscó 
y no podía ir a una entidad especificado que su 
destino o su gasto si fuera el original previsto. 
Entonces, este presupuesto adicional le está dan
do entrada presupuesta!, en primer lugar al pre
supuesto na,cional, al ingreso del dos por mil, de 
conformidad con la Corte, más de novecientos 
mil millones de .pesos que a su tumo están 
financiando las apropiaciones pertinentes con 
las cuales Fogafín atiende los tres fines que 
fueron definidos por la Corte Constitucional 
como idóneos para ser. financiados con ese im
puesto, a saber: alivio de deudores hipotecarios, 
alivio de ahorradores cooperativos y operacio� 

· nes relacionadas con la banca pública. 
mente de acuerdo con el doctor Petro, CO!l la De-otro lado; este presupuesto adicional, la 
doctora _Dilia Estrada y con el doctor Juan de partida de gasto más importante ·que tiene, algo 
Dios Alfonso, en lo que plantean. Quisiéramos así como quinientos mil millones de pesos, están 
señor Presidente, que alguien explicara un poco · destinados a financiar un faltante que tenemgs 
más, así sea que está aprobado, por lo menos eri el situado fiscal pll.ra atender los pagos de la 
para que nosotros tengamos un concepto bien docencia -en este último trimestre del año. El 
claro de lo que vamos a hacer al salir de la situado fiscal desde hace varios años ya, horro
plenaria de la Cámara. rabies Representantes, no alcanza a cubrir por sí 

Queremos que se nos diga ¿En qué consisten solo, como teóricamente debía hacerlo, pero por 
los cuarenta mil millones dé pesos?, ¿A qué · diversas circunstancias asociadas a los costos -
municipios se aspira beneficiar en el país?, . financiales de la educación, no alcanza a finan
¿ Cuántos? ¿Dónde? ciar toda la educación. Otro gasto importante 

Quisiéramos· también Presidente, en . diez 0 que está previsto en este presupuesto es el de la 

quince minutos no importa, que lean artículo por crisis hospitalaria. Adicionalmente al presupues

artículo de lo que fuf{ apro:bado, para saber, ¿qué -to adicional de salud que acá se tramitó, el 
Gobi�rnoN_ acional le hizo-crédito de édrto plazo fue lo que hicimos? para saber ¿qué decimos 

afuera cuando nos pregunten 7, porque de esta ·de tesorería al Instituto de Seguros Sociales, que 

manera es un atropello si se hace a la ligera. Le . ahora hay que transformar en un crédito de más 

solicito entonces señor Presidente que por favor largo plazo por cien mil millones de pesos; 

haga que esto se cumpla. Gracias.- porque, ante el faltante tan grande que tenía el 
Instituto de los Seguros . Sociales, o que aún 

Intervención del señor Ministro de Ha- tiene, esto no alcanza a recogerlo todo. Esto se 
cien da Y Crédito Público, doctor Juan Camilo hace para ayudar parcialmente a que el Instituto · 
Restrepo Salazar: se ponga al día en la inmensa cartera que por 

Gracias señor Presidente. 
Con mucho gusto paso a dar una presentación 

de tipo general del por qué de este presupuesto 
adicional y de los grandes rubros que lo confor- . 
man. También del por qué de Giertas partidas que 
tienen inmensa importancia para la vida admi
nistrativa del país. Posteriormente me referiré, 
entre otros, a alguno de los puntos concretos 
mencionados por los honorables Representan
tes, entre ellos el doctor Petro, la doctora Dilia 
Estrada y el Representante Juan de Dios Alfonso. 

Primero veámos las fuentes. ¿De qué se nutre 
este presupuesto adicional? ¿Cuáles sort los in
gresos que van a financiar unos gastos? 

El principal ingreso del que se nutre este 
presupuesto adicional es el aforo del tributo · 
sobre las transaccio9-es financieras del dos por 
mil ¿Por · qué?, Porque cuando se decretó la 
emergencia económica se dispuso ofiginalmen
te que este sería un ingreso que percibiría direc
tamente F ogafín, para atender lo pertinente a los 

· propósitos de la emergencia económica. Poste
riormente vino el fallo de la Corte Constitucio-

diversas razones se ha acumulado: pdr las pres
taciones de servicios médicos contratadas por el 
Seguro con clínicas·y con hospitales. 

Las adiciones que se hacen entonces son por 
1 . 8 billones y al mismo tiempo se hacen trasla
dos horizontales por 1 .3 billones de pesos. 

Las adiciones grandes e importantes que se 
. están haciendo son como les dije, en primer 
lugar novecientos cuarenta mil millones de pe
sos, que es el producido del dos por mil que 
financia una adición, un gasto que son básica
mente los gastos y las aplicaciones del impuesto 
a las transacciones financieras de Fogafín, de 
conformidad con el fallo de la Corte. 

�e está adicionando también un crédito del 
BIC, del Banco Mundial, por ciento noventa y 
cinco mil millones y se están adicionando ciento 
setenta y seis mil millones de los TES, para la 
Caja Agraria en liquidación. Esto es un punto 
muy importante, honorables Representantes, y 
muy urgente tambien, porque son básicamente 
los dineros con los cuales vamos a atender las 
liquidacionesde las personas que quedaron ce-
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santes por liquidación de la antigua Caja Agra
ria, y cuyo plazo de cancelación, de acuerdo con 
los Decretos que dictaron al respecto, comienza 
el 4 de noviembre. Esos son pues los más signi
ficativos. 

También hay adiciones para el Fondo de 
Prestaciones del Mag�sterio, etc. Ustedes los 
encuentran en el anexo, en. donde se discriminan 
las diversas adiciones de las cuales he mencio
nado las más importantes. 

Por el lado de los gastos se están haciendo 
diversas adiciones en rubros donde hay faltan tes 
de inexorable ejecución en este último trimestre. 
Está en cuarenta y ocho mil millones de pesos el 
proyectos de inversión del SENA; está en 
veintidos mil millones la ampliación de la Red 
de Radares y actualización de equipos de la 
Aeronáutica Civil. Adicionalmente a lasadicio7 
nes y a los gastos que he · mencionado, hay 
también en el presupuesto una serie de traslados, 
es decir, de créditos y contracréditos por valor de 
un billón trescientos sesenta y cinco··mil millones. 

¿Cuáles son los contracréditos fundamenta
les?, es decir, ¿qué es lo estamos debitando?, ¿de 
dónde resultan estos recursos tan importantes 
para financiar contracréditos de esta magnitud? 
La principal fuente de los contracréditos la he
mos encontrando en las partidas que estaban 
apropiadas para el servicio de la deuda. Cerca de 
novecientos cincuenta mil millones, básicamen
te un 80% del total de los contracréditos, son 
contracreditados de partidas. del servicio de la · 
deuda. 

¿Por qué podemos hacer esto?, porque ya 
comenzamos a ver, honorables Representantes, 
que el presupuesto nacional también empieza a 
beneficiarse de la baja de las tasas de interés que 
han tenido lugar a lo largo de este año. Estan:J.Os 
contracreditail.do un presupuesto cuyas partidas 
que fueron contracreditadas, fueron estimadas y . 
calculadas por hacia abril y mayo del año pasa
do, entonces ahora ví una baja Importante en 
tasas de interés y esto ha generado unos sobran
tes en las partidas dispuestas en aquel entonces 
para el servicio de la deuda; y esa es la principal 
fuente de financiamiento de los contracréditos 
que nos han servido para proponerles a ustedes 
unos créditos. 

Entonces, con cargo a esos contracréditos se 
están financiando sumas muy importantes como 
los quinientos mil millones para el sector educa
tivo, faltante del situado fiscal; los cien mil 
millones de préstamo al Instituto de los Seguros 
Sociales que he mencionado. Estamos también 
acreditando setenta y cinco mil millones de 
pesos para faltan tes que tenemos en lo que queda 
del año de las transferencias a las universidades 
públicas, de conformidad con la Ley 30; dineros 
que tenemos de pagos de TES atrasados; se-senta 
y nueve mil millones de préstamos a maestros 
territoriales; sesenta y un mil seicientos millo-
nes de vivienda In urbe. . · 

Y aquí aprovecho para contestar un primer 
punto del Representante Juan de Dios Alfonso. 
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. Al comenzar el año el presupuesto original de 
· 1 999 tenía previsto una partida para subsidios de 
vivienda de interés social reducida,' unos treinta 
y cinco mil millones de pesos. Dentro del pro
grama que. se ha hecho, que es. uno de los 
programas claves para reactivar empleo y cons
trucción, se ha dispuesto adicionar el presupues
to disponible para vivienda de interés social, y 
entonces estos setenta mil millones que están 
adicionándose son el complemento a lo que se 
había dispuesto originalménte y es lo que nos 
lleva grosso modo a l)n presupuesto cercano a 
los cien mil millones de pesos para vivienda de 
interés social; para las adjudicaciones que ya se 
están haciendo dentro de los programas dé crédito 
programado en el curso de 1 999. Y habrá natu
ralmente otras partidas que tampién aspiramos 
poder adicionar en el presupuesto del año 2000, 
porque este es un presupuesto estratégico. 

Voy a referirme a dos puntos concretos :  uno 
el de la Representante Dilia Estrada. En el Mi
nisterio de Hacienda veilimos atendiendo una 
serie de programas a los cuales se han acogido 
diversos departamentos y municipios, que es 
abierto y voluntario :  Cualquier departamento o 
municipio puede aplicar ante el Ministerio de 
Hacienda, y mediante un convenio de desempe
ño con la respectiva entidad territorial, se le 
financian programas de reestructuración sobre 
todo. Esto está resultando útil para entidades 
territoriales que por una u otra razón están ago
biados de deudas y que quieren poner sus finan- · 
zas públicas en orden, y es un programa que ha 
tenido éxito. 

Entonces, con este refuerzo de los cuarenta mil 
millones queremos es que no se paralice el progra
ma y como digo, está abierto a cualquier entidad 
territorial la aplicación de estos programas. 

En relación con el punto que menciona el 
Representante Petra del San Juan de Dios, suce
de lo siguiente: está dicho en el artículo que tal 
como lo hablamos, o como se discutió acá, se 
hará una adición de hasta veinticinco mil millo
nes de pesos. El Ministerio de Hacienda ya tiene 
detectadas cuáles partidas se contra acredita
rían; usted tiene razón, finalmente hay que for
malizar esto en un contracrédito. 

Sin embargo, el Ministerio y la División de 
Presupuesto considera que el m�mento más 
oportuno de formalizar -esta operación, es cuan
do se haga el decreto de liquidación de este 
presupuesto adicional; por qué, porque entre 
otras cosas no sabemos todavía la cuantía exac:
ta, depende de los avalúos de los lotes y de los 
inmuebles que pueda poner en venta el Hospital 
San Juan de Dios. 

Aprovecho para hacer una explicación para 
los honorables Representantes que por no ser 
miembro.s de las Comisiones Económicas que le 
dieron primer debate a esto, tal vez no están muy 
al tanto de este tema que se está discutiendo: las 
Comisiones Económicas cuando se le dio pri
mer debate a este proyecto de la adicional, se vio 
la situación tan delicada que · está viviendo el 
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Hospital San Juan de Dios y se miró como de la 
misma manera que se están arbitrando unos 
recursos y unos apoyos para la red pública de 
hospitales, para el Instituto de Seguros Sociales 
para los presupuestos adicionales, que el Hospi
tal San Juan de Dios está entrando en un virtual 
colapso, debía también ser objeto de alguna 
modalidad de apoyo para que no cerrara sus 
puertas, dada la importancia que tiene en la 
ciudad de Bogotá, dada la importancia del área 
social que cubre en su radio de influencia y 
teniendo además en cuenta que es el Hospital 
Universitario de la Escuela de Medicina de la 
Universidad Nacional. 

Sin embargo, encontramos que había dos 
dificultades: primero, el Hospital San Juan de 
Dios no es una entidad pública propiamente 

· dicha, es una fundación de carácter privado. 
Entonces legalmente no puede el presupuesto 
nacional transferirle recursos directamente, como 
si lo podría hacer a una e�tidad pública. 

Y de otro lado, gran parte de la crisis en que 
está suniido el San Juan de Dios obedece a unos 
costos laborales y administrativos descomuna
les que lo agobian, que recuerdo de memoria 
aquí se hizo mención por ejemplo, como el 75% 
de todos los costos en que está incurriendo el 
Hospital son meraménte pagos · saláriales y 
prestacionales. 

Entonces, se convino dos cosas en las comi
siones económicas: uno, que lo podría hacer en 
el presupuesto nacional serían unas asignacio
nes a unas entidades, esas sí públicas pero alle
gadas al San Juan de Dios, estilo la Universidad 
Nacional, estilo el Dermatológico, etc. ,  quienes 
con esos recursos que recibieran del presupues
to nacional, y se habló hasta de veinticinco mil 
. millones, procederían a comprarle activos valio
sos, pero inmovilizados que hoy tiene el Hospi-
tal San Juan de Dios en lotes y en inmuebles, y 
con esa liquidez podría encontrar un- alivio el 
Hospital San Juan de Dios. 

Pero se ag�egó que eso. se haría siempre y 
cuando, y previamente, se hiciera un programa 
de ·reestructuración administrativa, laboral y de 
costos de toda índole, supervisado por la 
Superintendencia de Salud, el Ministerio de 
Salud y el Ministerio de Hacienda. Entonces esa 
es la idea que se ha plasmado. 

¿Cuánto exactamente se le va a asignar a cada 
entidad? Estamos realmente impreparados para 
hacerlo, habría que terminar los avalúos de los 
lotes, habría que ver si el programa previo e 
indispensable de reestructuración sí tiene lugar 
y si tiene lÚgar a satisfacción, para que realmente 
esto no sea un paño de agua tibia, sino una 
solución definitiva y proponemos entonces a la 
Cámara que esto se haga en el decreto de liqui
dación de presupuesto. 

Quisierahacerunaobservación para que cons
te en las actas de este debate: si a la Universidad 
Nacional se le asigna alguna porción de estos 
veinticinco mil millones de pesos y se le asigna
ra a título de que el Hospitalle presta servicios 

GACETA DEL CONGRESO 583 

a su facultad de medicina, esta asignación que se 
le haga a la Universidad Nacional no debe a 
juicio del Ministerio de Hacienda, incrementar . 
la base en función de la cual se calcula anual
mente la base de la Universidad Nacional de la 
Ley 30, sino que son unas partidas aparte. 

· De manera señor Presidente, honorables Re
presentantes, que esas son las explicaciones, 
digamos de tipo general que tendría el Ministe
rio para hacer. 

Intervención (lel honorable Representante 
Jorge Carmelo Pérez Alvarado: 

Gracias señor Presidente. 
Señor Ministro, para una pregunta de aclara

ción para la plenaria. En el debate de las comi
siones conjuntas económicas, donde se debatió 
este proyecto de ley, se hizo una denuncia por 
parte de algunos Senadores, entre ellos la docto
ra Isabel Celis y el doctor Barco, donde se 
manifestaba que el señor Ministro de Educación 
se estaba désplazando a las diferentes regiones 
del país a comprometerse a hacer una serie de 
inversiones que estaban plasmadas dentro del 
Presupuesto Nacional, y que para evitar ese 
hecho y esa política, como se denunció que 
estaba haciendo el señor Ministro de Educación, 
se le colocó a esas partidas que para poderlas 
ejecutar el Ministerio de Educación debía tener 
un previo concepto de Planeación Nacional. 

Quisiera preguntarle al señor Ministro, si esa 
disposición que se acordó en las comisiones 
económicas quedaron contemplados en el Pro
yecto que .acabamos de aprobar, o si por el 
contrario se han quitado del proyecto de ley, 
señor Ministro. 

Responde el señor Ministro de Hacienda y 
Crédito Público, doctor Juan Camilo Res trepo 
Salazar: 

Honorables Representantes y honorable Re
presentante Pérez, me informan en este momen
to, que efectivamente esa proposición que se · 
aprobó acá en la Cámara de Representantes se 
aprobó dentro del contexto no de este presu-. 
puesto adicional, sino del presupuesto general. 

Es que con tantos presupuestps a veces todos 
los confundimos, así fue en éste que acaba de ser 
estudiado en la Cámara, en el Senado de la 
República, y me dicen que esa proposición fue 
retirada en el Senado, no fue aprobada. 

De todas maneras el Gobierno Nacional con
sidera que hay que seguir haciendo esfuerzos 
para que Ja asignación de todos estos recursos, 
tanto de la Ley 21 como de los otros, pues se 
haga dentro de las fórmulas de mayor transpa:
rencia y equilibrio y esa seguir¡i si'endo la tónica 
del Gobierno, unidamente. 

La Presidencia solicita a la Secretaría General 
continuar con el siguiente punto del orden del díét. 

La Secretaría General procede de confor-
midad: -

Proyecto de ley número 098 de 1999 Cá
mara, 220 de 1999 Senado, "por la cual se 

... 
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amplían las autorizaciones conferidas al Go
bierno Nacional para celebrar operaciones de 
crédito publico interno y externo y operaciones 
asimiladas a las anteriores, así como para garan
tizar obligaciones de pagos de otras entidades 
estatales y se dictan otras disposiciones". 

La proposición con que termina el informe es 
la siguiente: · 

· 

De acuerdo con lo anteriormente expuesto, se 
propone a la honorable Cámara de Representan
tes someter a la Plenaria el Proyecto de ley 220 
Senado de 1 999, 098 de 1 999 Cámara, "por la 
cual se amptían las autorizaciones conferidas al 
Gobierno Nacional para celebrar operaciones de 
crédito público interno y externo y operaciones 
asimiladas a las anteriores, así como para garan
tizar obligaciones de pago de _ otras entidades 
estatales y se dictan otras disposiciones". 

Firman: _honorables Representantes Fernan
do Tamayo, Luis Felipe Villegas, José Francis
co Zúñiga, Osear González Grisales. 

Señor Presidente está leído el informe. 
Dirección de la sesión por la Presidencia: 
En consideración la proposición con que ter

mina la ponencia, se abre la discusión, informo 
que va a cerrarse, queda cerrada. ¿La aprueba la 
Plenaria? 

La Secretaría General responde: 
Ha sido aprobada señor Presidente. 
La Presidencia solicita a la Secretaría in

formar sobre el articulado del proyecto de 
ley: 

El proyecto, consta de 1 5  artículos, señor 
Presidente. 

Dirección de la_ sesión por la Presidencia. 
En consideración el articulado del proyecto 

de 
,
Iey, se abre su discusión. 

_ Intervención del honorable Representante 
Adolfo León Palacio Sánchez: 

Gracias señor Presidente. 
Solicité la palabra en el momento de la discu

sión, porque tenia algunas inquietudes sobre 
este proyecto de ley que juiciosamente en el día 
de ayer se aplazó para hoy, por cuanto apenas 
ayer conocimos la ponencia que se entregó aquí 
y -se alcanzó a discutir. 

El Representante Tamayo y el Representante 
González, que son de los ponentes, nos explica
ron claramente los tres primeros artículos que 
tienen que ver _con autorizaciones para endeuda
miento - y otorgamiento de garantías, pero' el 
proyecto consta de 15  de artículos. Uno de ellos, 
el cuarto, tiene que· ver con el Fondo de Inver
sión para la Paz y realmente quería saber de parte 
del señor Ministro ¿en qué va este Fondo? ¿ Cómo 
ha sido el recaudo de los bonos de paz? ¿si ya 
este Fondo ha ·empezado a ejecutarse? 

Sobre los otros 1 1  artículos que son de dispo
-siciones generales, que tienen una serie de plan
teamientos de fondo, porque son inclusive la 
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parte más extensa del proyecto de ley o de la ley 
que estamos aquí analizando, donde se está 
calificando a las operaciones de crédito que sean 
de un plazo inferior a un año, igual para que no 
se tengan en cuenta dentro de los cupos que 
estamos aquí autorizando, donde se está hacien
do una redefinición de lo que es la deuda pública 
que me parece un concepto importante y nove- . 
doso. Pero ·que ese concepto se pierde en el 

. análisis del título del proyecto, porque el pro
yec;to lo que habla es de unas autorizaciones para 
unos cupos y para unas garantías, y donde ade
más también se habla de unas facultades para la 
Comisión Interparlamentaria de Crédito Públi-

- co, donde se le dan unas atribuciones para citar 
a las funcionarios, para que expliquen éomo va 
el endeudamiento, etc. 

Entonces, creo que son definiciones nuevas e 
importantes que tienen que ver con la manera 
cómo se va a definir la deuda pública, el monto 
de la misma y cómo también se está allí haciendo 
una redefinición sobre lo qué se entiende por 
deuda pública. 

Quería hacer esas preguntas al señor Minis
tro, que me parece pertinente en este momento. 

Muchas gracias señor Presidente. 
Responde el señor Ministro de Hacienda y 

Crédito Público, doctor Juan Camilo Res trepo 
Salazar: 

Gnicias señor Presidente. 
Este proyecto de ley de conformidad con la 

Constitución Nacional, es el que periódicamen
te estudian las Cámaras para dar el marco gene
ral del endeudamiento externo con el que opera 
el Gobierno cada cuatro años. En .esencia tiene 
plasmado el marco de endeudamiento externo 
que tendremos para desarrollar el componente 
de inversión que, de conformidad con el Plan de 
Desarrollo, está previsto que se financie con 
endeudamiento externo; cada operación espe
cial, cada contratación específica para perfeccio
nársele y para firmársele deberá sufrir y tener el 
trámite normal de cada operación de endeuda
miento; las operaciones, las autorizaciones de la 
Comisión Interpalamentaria y las diversas auto
rizaci ones del Concejo de Ministros, etc. ,  pre
vistos por la ley. Pero además de eso debe haber 
el marco general que es este que se está presen
tando a consideración de ustedes, hace cuatro 
años por esta época se discutió un proyecto 
similar con un cupo dado que ha venido siendo 
utilizado y ya está próximo a agotarse; éste . 
esperamos que del marco de autorizaciones para 
los próximos cuatro años. 

Como información general, quería decirles a 
ustedes lo siguiente: el país, desde luego en estos 
años que vienen, tiene que seguir manejando un 
nivel dado de endeudamiento tanto externo como 
interno, pero precisamente queremos, comenzar 
a practicar un presupuesto como ya lo testimonia 
el que se ha creado para el año 2000, que 
gradualmente empiece a reducir la magnitud del 
déficit y por lo tanto en términos relativos tam-
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bién a disminuir los niveles de endeudamiento . 
O sea, no quiere decir que vamos a aumentar los 
niveles relativos de endeudamiento, pero sí te
nemos que tomar unos créditos en los años 
venideros obviamente; así como se toman unos 
créditos se irán amortizando otros que se vencen 
y lo importante es que las proyecciones 
macroeconómicas que hemos hecho, que están 
en el Plan de Desarrollo, lo que dicen es que el 
país procurará, y creemos que es factible hacer
lo, que el nivel de la deuda neta como proporción 
del producto interno bruto no exceda niveles del 
orden del 30% por año. O mejor, en ningún 
momento la deuda externa debe mantener una 
relación con el producto interno bruto, y el 
rasero que nos hemos propuesto es que sea del 
orden del 30% que es un nivel de ende],ldamiento 
manejable,_ servible, que no se ve como un 
endeudamiento exagerado pero que tampoco 
nos coloca en una posición de exportadores 
netos de capital, que tampoco queremos conver
tirnos.  Eso se logra con este cupo del orden de 
los doce mil millones de dólares. 

Ahora bien:: Ustedes recuerdan que el año 
pasado se creó el llamado Fondo de Solidaridad 
por la Paz, mediante una Ley especial que orga
niza lo que hemos llamado la alcancía que el país 
quiere darse para financiar los gastos inexora
bles que el proceso de paz requiere, y cada vez 
que va tomando este más momentum como 
todos queremos que lo tome. Porque la paz no es 
sólo asunto de firmar documentos políticos con 
la subversión, sino que es de más inversión, de 
más presencia en las zona� deprimidas. Ese 
fondo honorables Representantes se debe nutrir 
de tres canales, de tres fuentes de financiamiento : 
en primer lug-ar de la suscripción que las perso
nas con cierto nivel de riquezas definidas en la 
Ley Tributaria deben como contribución, digá
moslo así ética y su respon_sabilidad al proceso 
de paz, suscribir los bonos de _ obligat�xia sus
cripción, los bonos de solidaridad por la paz. 

Y a comenzó a hacerse, honorable Represen
tante Palacio, esa suscripción. El Congreso fijo 
un calendario en los que se espacie en tres años 
en la suscripción de estos bonos. El calendario lo 
defi ni ó  la Ley del Plan y en laLey Tributaria se 
ha recaudado aproximadamente un 30% de lo 
que va a ser la suscripción total de esos bonos. 

· El segundo canal de financiamiento del Fon
do d9 Solidaridad por la Paz son operaciones de 
crédito, posiblemente de origen multilateral, 
aunque no necesariamente de origen multilateral, 
porque puede haber bilateral de créditos; que el 
país contrate para darle la destinación específica 
de nutrir también esos recursos del Fondo de 
Solidaridad por la Paz y para eso es que estamos 
pidiendo una autorización general hasta de dos 
mil millones de dólares para ,que haya ese mar
' gen, ese cupo de endeudamiento del Fondo de la 
Paz en la medida en que se vaya necesitando . 

El tercer canal de financiamiento del Fondo 
serán las donaciones o aportes voluntarios que 
puedan hacer países amigos, ONG, organizacio-
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nes mundiales interesadas en ayudar en el  pro ce- refiriendo la Ley son cupos de crédito a más de La: Secretaría General responde: 
so de paz de Colombia. Estamos empezando· los un año que tienen voéación de financiar gastos, Ha sido aprobado señor Presidente. 
preparativos pertinentes para hacer ·una gran de financiar apropiaciones; no están destinados 

Intervención del honorable Representante mesa de donantes de la paz internacional. Los a atender operaciones de tesorería. Esa es la 
Fernando Tamayo Tamayo: centroamericanos acaban de hacer una mesa razón honorables Representantes. 

·t d · 1 Gracias señor Presidente. muy ex1 osapararecau arrecursos conceswna es Dirección de la sesión por la Presidencia: 
o sin costo para la reconstrucción del istmo del Q. ui· e·ro 1·n.c:ormarle a la Ca' mara que en la Se cierra la discusión del articulado. ¿Lo 11 
Huracán Misch; así Colombia quiere hacer mía 

aprueba la plenaria? 
- ponencia que hemos elaborado en relación con 

presencia internacional muy importante, unos el cupo de endeudamiento, los ponentes, que en 
contactos. Este es uno de los puntos que tiene en La Secretaría General responde: su gran mayoría forman parte de la Junta 
su agenda - en estos momentos el Presidente Ha sido aprobado señor Presidente. Interparlamentaria de Crédito Público, estamos 
Pastrana, que está haciendo ante las comunida- La Presidencia solicita a la Secretaría dar presentando un informe completo sobre todo lo 
des europeas con miras dentro de un tiempo, a lectura al título del proyecto. relacionado con la deuda pública. Por eso qui-
ser también esa mesa de donantes que pueda siera invitar a los colegas que quieran informar-

, configurar el tercer camino de financiamiento La Secretaría procede de conformidad: se sobre todo el tema de deuda pública que lean 
del Fondo de Solidaridad por la Paz. Por la cual se - amplían las autorizaciones esa ponencia, porque tiene información muy 

Esos son los tres fondos, los tres caminos de conferidas al Gobierno Nacional para desarro- completa de lo relacionado con esa función que 
financiación del Fondo; aquí digamos hay refe- llar operaciones de crédito público interno Y estamos obligados los integrantes de esa Comi
rencia al segundo de ellos el de crédito con un externo y operaciones asimiladas a las ariterio- sión a informar a la Cámara. 
cupo global de hasta dos mil millones de dólares. res, así como para garantizar obligaciones de · Simplemente para eso señor Presidente, mu-

e t. , . 1 d 1 1 b 1 h pago de otras entidades estatales y se dictan chas graci·as. on mua con e uso e a pa a ra e ono- . otras disposiciones. rabie Representante Adolfo León Palacio La Presidencia solicita a la Secretaría Gene-
Sánchez: 

· Dirección de la sesión por la Presidencia: ral informar sobre el articulado del Proyecto de 
Muchas gracias señor Ministro; En consideraGión el título del Proyecto, se Acto Legislativo. 

. abre la discusión, continúa la discusión, informo · La Secreta·r•'a General •"n�orma ·. Entre las normas -complememarias que trae •' 
que va a cerrarse, queda cerrada. ¿Lo aprueba la 

este proyecto, decíamos que hay unaredifinición Plenaria? Tiene tres artículos, señor Presidente. 
de lo que se entiende por deuda pública, pero 

· · I La Secretaría General resp'onde: Dirección de la sesión por la Presidencia . .  principalmente qms1era que nos explicara e 
artículo 6°, porque de pronto entiende uno que Ha sido aprobado señor Presidente. En consideración el articulado del proyecto 
esa flexibilización de lo que se computa como de acto legislativo, se abre la discusión, informo · Dirección de la sesión por la Presidencia: 
operaciones de crédito público para las opera- que va a cerrarse, queda cerrada. ¿Lo aprueba la 
ciones que sean iguales o menores de un año, Pregunto a la Plenaria: ¿quiere que este pr<;>- · Plenaria? 

yecto se convierta en Ley de la República? · 
puede dar lugar a que en el. cómputo de lo que es · La Secretaría General informa: 
la operación de crédito público total, se esté �a Secretaría General responde: 

Ha sido aprobado, señor Presidente. subestimando y podríamos de pronto virtual-
mente llegar a un sobreendeudamiento, al está.r 
por fuera de los cómputos repito las operaciones 
que tengan menos de un año de plazo. Esa sería 

Así lo quiere señor Presidente. 
La Presidencia solicita a la Secretaría dar 

La Presidencia solicita a la Secretaría conti- lectura al título del proyecto de acto legislativo. 
nuar con el siguiente punto del orden del día. -

la última inquietud, señor Ministro. La Secretaría General procede de confor-

Responde el séñor Ministro de Hacienda y midad: 

Crédito Público, doctor Juan Camilo Res trepo Proyecto de Acto Legislativo número 04 1 de 
Salazar: 1 999 Cámara, por medio del cual se modifican 

los numerales 4 o ·  y' ,1 O del artículo 24 1 de la Honorables Representantes, el concepto tra- Constitución Política. - dicionál y además el concepto j urídico 
presupuesta! de un crédito, que puede financiar El informe de ponencia es el siguiente: 
apropiaciones o gastos específicos, es aquel que Por las razones aquí esgrimidas acudimos 
tiene un plazo superior a un . año. Los créditos con respeto a la honorable Cámara de Represen
inferiores a un año se consideran créditos de . tantes para que se apruebe en segundo debate el 
tesorería y no entran propiamente en la progra- . Proyecto de Acto Legislativo número 041 de 
mación presupuesta! y sirven, como su nombre 1 999 Cámara, por medio del cual se modifican 
lo indica, para atender faltantes; es tomar crédi- los numerales -4 y 1 O del artículo 241 de la 
tos o sobrantes de tesorería en el manejo de la Constitución Política . . 
liquidez del Estado. Firman: honorables Repres�ntantes Eduardo 

Por eso en el artículo 6° se está haciendo Enriquez Maya, Jesús Ignacio García, Luis 
referen�ia a lo que tiene que ver con las opera- Fernando Velasco, Jván Díaz Mateus, 

.· La Secretaría procede de conformidad: 
Por medio del cual se modifican los numera

les 4 y 1 O del artículo 24 1 de la Constitución 
Política. 

· Dirección de la sesión por la Presidencia: 
En consideación el título del acto- legislativo, 

se abre la discusión, continúa la discusión, infor
mo que va a cerrarse, queda cerrada. ¿Lo aprue
ba la Plenaria? 

L� Secretaría General responde: 
Ha sido aprobado señor Presidente. 
Dirección de la sesión por la Presidencia: 
Pregunto a la Plenaria: ¿quiere que este pro

yecto de acto se convierta en reformatorio de la 
Constitución? 

-

La Secretaría General responde: 
ciones de crédito público afectadas por las ga- Está leído el informe de ponencia señor Pre- Así lo quiere señor Presidente. 
rantías que otorgue la Nación con plazo igual sidente. La PresidenCia solicita a la Secretaría conti- -
inferior a uno, entonces está diciendo que las 1 · · d 1 d d 1 d' Dirección de la sesión por la Presidencia. - nuar con e s1gmente punto e or en e

. 
Ia. 

operaciones de crédito externo, básicamente de 
tesorería, que llegue a necesitar tomar la Nación En consideración el informe de ponencia La Secretaría General procede de confor-
a menos de un año, puesto que serán una moda- leído, se abre la discusión, continúa la discusión, midad: 
lidad de operaciones de tesorería no afectaran informo que va a cerrarse, queda cerrada. ¿Lo Proyecto Acto Legislativo Número 003 de 
estos cupos, porque estos cupos a los que se está aprueba la Plenaria? 1 999, "por medio del cual se modifica el nume-

o 

·• 
• 

o 



• 

• •  

o 

o 
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ral 20°  del artículo 1 5 0 de la Constitución 
Política. 

Y el informe conque termina la ponencia es el 
siguiente: 

Solicitamos someter a: consideración de la 
Corporación la ponencia y el pliego de modifi

. caciones del Proyecto de Acto Legislativo 003 
. oe· 1 999 Cámara, "por medio del cual se modi
fica el numeral 20 del artículo 1 50. de la Cons
titución. 

Firman: . honorables Representantes Zamir 
Silva, Joaq1dn José Vives. 

Leído el informe de ponencia Presidente. 
Dirección de la sesión por la Presidencia: 
En consideración el informe de ponencia 

leído, se abre la discusión, continúa la discusión,, 
informo que va a cerrarse, queda cerrada. ¿Lo 
aprueba la plenaria? 

La Secretaría responde: 
Ha sido aprobado señor Presidente. 
La Presidencia solicita a la Secretaría infor

mar sobre el articulado del proyecto de acto 
legislativo. 

La Secretaría General informa: 
Consta de dos artículos: 
Artículo 1 °. El numeral 20 del artículo 1 50 de 

Lunes 27 de diCiembre de 1 999 

En un momento determinado, muchos me
dios de comunicación y mucha gente, muchas 
personas que hacen opinión, conceptuaron que 
esto era inconveniente, porque iba a servir para 
que el Congreso legislara en causa propia, y 
definiera un régimen pensiona! aún más favora
ble del que ya tiene. Sin embargo, fui uno de los 
firmantes de la vroposición que apoyó y pre
sentó el Acto Legislativo, se la firm� al doctor 
Zamir .Silva; debo hacer claridad que el pro- . 
pósito era exactamente el contrario, y era 
corregir una serie de gravísimos errores e 
irregularidades que hay en el régimen 
pensiona!, no sólo los Congresistas sino de 
otros funcionarios del Congreso . · 

A modo de ilustración señor Presidente de 
lo que hay que corregir, me dijeron los perio
distas esta mañana que el señor Contralor 
ha,bía dicho, que el fondo de previsión del 
Congre_so era un nuevo foncolpuertos, un 
foncolpuertitos, a fe que el señor Contralor 
tiene razón señor Presidente. 

Vamos a leer aquí algunas cosas, a modo de 
ilustración, que están pasando para que sepamos 
de que manera es importante que semodifique la 
Jorma como se están liquidando las pensiones y 
se están pagando las pensiones en el Congreso. 

Empiezo por decir señor Presidente, que la 
Ley 4a de 1 992 es la que establece los ejes 

la Constitución PolÍtica quedará así :  Expedir su principales de la manera como se calculan las 

propio reglamento, determinando su estructura . pensiones. Esa ley fue demandada por inconsti-

administrativa y técnica, estableciendo las fun- tucional y hay un fallo de la Corte Constitucio-

. ciones que correspondan a la rama legislativa y rial, que más a,delante haremos referencia a él, 

en común a cada una de las Cámaras, sus · que establece precisamente que ciertamente hay 
inconstitucionalidad en la manera como se han Comisiones y Mesas Directivas . . · liquidado pensiones. Además tiene un parágrafo 

El Congreso de la República tendrá auto- al artículo cuarto que dice, "ningún funcionario 
no mía administrativa, patrimpnial, presupues- a nivel nacional de la Administración Central, 
tal y financiera. El reglamento señalará ade- de los entes territoriales pertenecientes a la 
más los requisitos y el trámite de los proyectos Administración Central, con excepción del Pre
de ley y de acto legislativo, la forma de inte- sidente, del Cuerpo Diplomático acreditado en 
gración, elección y período de las Mesas el exterior y del personal del Ministerio de 
Directivas. Defensa destinado a intervención en el exterior, 

El reglamento no requiere la sanción del tendrán una remuneración anual superior a la 
Gobierno y necesita ser aprobado por los dos de los miembros del.Congreso Nacional ". 
tercios de los Miembros de cada Cámara. Hay varios ex secretarios de Comisión del 

Artículo 2°. El presente acto legislativo rige C ongreso que tienen pensión de jubilación supe-
a partir de la fecha de su expedición. rior a los ingresos de los Miembros del Congre-

so, y voy a leer.algunos con nombres y apellidos 
Están leídos los dos artículos señor Pre- para que no sea esto uml. especie de acusación . 

si dente. vacua; no sé quienes son estas personas: Salcedo 
Dirección de la sesión por la Presidencia: Mosquera Silverio, $ 14.068.624 pesos mensua

- En consideración el articulado del Acto Le- les de pensipn; Bonilla Marroquín Jairo É. 
gislativo, se abre la discusión. $ 1 1 . 844.884 de pensión; Rozo Niño Estasnislao, 

$ 1 1 .089.934 pesos de pensión; Perilla Sanabria Intervención del honorable Representante 
Antonio Navarro Wolff: Nohemi, $ 1 0.827.000 pesos; como ex secreta-

rios de Comisión, creo, porque no los recuerdo 
Gracias señor Presidente. como Secretarios de Senado o de Cámara: Obaida 
En la Comisión Primera, cuando se discutió · Ortiz Carmen Yasela, $ 1 0.206.000 pesos de 

este Proyecto de Acto Legislativo, se incluía, pensión; y vienen otras de 9 y 8 millones. 
entre las modificaciones que se hacían a la También hay un grupo numeroso de Congre
Constitución, la posibilidad de que el Congreso sistas o de ex Congresistas que tienen pensiones 

. pudiera revisar y definir el régimen pensiona! y superiores al sueldo de los Congresistas de hoy. 
prestacional del Congreso. Voy a leer ese grupo que · son diez, que tienen 
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pensiones · hoy superiores a nuestro salario : 
Juan Guillermo Angel $ 1 1 .7 1 9 . 000 pesos; 
Jaime Arisabaleta Calderón $ 1 1 . 3 O l. 000 pe
sos, (quiero recordarles qüe nosotros gana
mos $ 1 1 . 1 84.000); Héctor Dechner Barrero, 
$ 1 3 . 579 .000 pesos; Ramón Elejalde Arbeláez 
$ 1 1 .937 .000 pesos; José Armando Estrada 
Villa $ 1 1 .554.000 pesos; Jesús Antonio García 
Cabrera $ 1 2 .944�000 pesos; Germán Huertas 
Combariza $ 1 3 .530 .000 pesos;  Lina Ramírez 
de Lamboglia $ 1 1 . 327.000 pesos ;  Gustavo 
Rodríguez. Vargas $ 1 1-. 5 86.000 pesos; Alber
to Santofimio Botero $ 1 1 . 374 .000 pesos :  to
dos superiores a los $ 1 1 . 1 84.68 1 pesos que es 
el salario de los Congresistas. 

En total, hay 1 4 1  ex congresistas que están 
recibiendo pensiones mayores al 75% del actual 
salario ·qe los Congresistas, que es lo que debe
rían recibir. Voy a leer algo de eso, para después 
intentar explicar qué es lo que ha pasado. 

Berenice Muño'z de Bogotá, · $ 1 1 . 1 5  3 .  000 · 
p�sos ;  Gustavo Antonio  D áger Chadid 
$ 1 1 .023 .000 pesos. Por encima de diez millones 
hay veintiuna y voy a leerlos rápido, sin cifras, 
pero que tienen más de diez millones de pesos de 
pensión de jubilación: son ellos :  

Jorge Eliécer Anaya, Jaime Arias Ramírez, 
Hugo Castro Borja, Gustavo Galvis Hernández, 
Jorge Hemández Restn!po, Jorge Tadeo Loza
no, José Martínez Flecher;Carlos Martínez Iman, 
Guillermo Martínezguerra; Juan José Medina 
Barrero, Jose Luis Mendoza, Carlos Arturo 
Montenegro, Hernán Motta Motta, Marco Tulio 
Padilla Guzmán, Constantino PortillaBermúdez, 
Jorge Santos Núñez, Luis Vicente Serrano, Juan 
Eslevi, Jesús María Suárez Letrado, Ornar Y epes 
Alzate, Beatriz Helena Zuluaga. 

El 75% de nuestro actual salario ,  son 
$8 .388 .5 1 0  con 77 centavos y ellos tienen dos 
millones de pesos más sobre ese 75%. 

· Ahora, los que están por encima de nueve 
millones son otro montón, más o menos sesenta 
y cinco o setenta. Algunos de ellos son: Angula 
Gómez Guillermo, Calderón Sosa Jairo Enri- . 
que, Cerro Arrieta Emiro, Cotes Mej ía, C uello 
Dávila Alfredo, Cruz Roldán Ignacio José, y 
siguen. Hay nombres interesantes de gente co
nocida como Roberto Gerlein, Luis Guillermo · 
Giralda Hurtado que tiene $9.646.000 pesos; 
lista que por supuesto está disponible. Y por 
encima de $8 .388 .5 1 Ó pesos; en total son ciento 
cuarenta y un ex congresistas y hay nombres 
interesantes como el del doctor Horacio Serpa, y · 
está la viuda de Luis Carlos Galán con mas de 
ocho millones millones, pero por encima del 
75%. 

Como se llega a esta situación, que no es la 
única grave. Hay otra situación que no tengo 
documentada, porque son más de seiscientos 
expedientes. El Congreso tiene seiscientos un o 
seiscientos dos excongresistas pensionados, o 
sus viudos.o viudas, como sustitutos en la pen
sión, que es tres veces el número de parlamenta-
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ríos en ejercicio, entonces revisar todo eso va a que, salvo casos que se dedicaron a eso, muchos ambiente la referencia que ha hecho al doctor · 
tener que hac;erse, porque hay cosas más graves. de los mencionados que son personas muy res- · Horacio Serpa, porque los que somos amigos de 

¿Cómo se llegó allá?, primero, a través de una petables, hablé de la viuda de Galán, hablé de él, creemos que él se pensionó después de la 

inapropiada interpretación de laLey 43, que ya la Horacio Serpa, hablé de muchas otras personas campaña política en el año 98.  En el 98 nosotros 

Corte Constitucional declaró inexequible esa que merecen el respeto de todos los colombia- los Congresistas, doctor Navarro, ganábamos 
interpretación y era que para calcular la mesada nos, hayan hecho el esfuerzo de conseguir una once millones y pico, lo qu.e quiere decir que si 
correspondiente a la pensión se tomaban todos. pensión por �ncima del promedio, seguramente el doctor Serpa está en ocho millones pasaditos, 

los ingresos_ que había recibido el Congresista en · se las liquidaron sin que ellos siquiera tuvieran pues está de acuerdo al 75% que usted habla, 
el último año y ahí sumaban viáticos de viajes, conciencia de que lo estaban haciendo así. Entonces no podemos dejar en el ambiente 
creo que hasta los pasajes los sumaban, cada ve� Pero la verdad es que sin dolo o con dolo, que el doctor Serpa está pensionado hace 10, 1 5 , 
que habían v{ajado. porque si hay dolo ya eso es una cosapenal o por quién sabe cuántos años, porque cqnozco, me 

Claro, entonces por eso una persona hoy está - lo menos administrativa, hay una situación de parece, no sé si usted tenga otra información 

. recibiendo _trece ·millones de pesos de pensión. inéquidad total : el Congresista raso Gilberto doctor Navarro, que el doctor Serpa, apenas está 
Seguramente en el último año se dedicó a viajar, Uribe Jaúy, tiene ocho millones, tiene el míni- recién pensionado. Muchas gracias señor Presi
a viaticar y a ir a China y a ir al Japón; y todo eso mo, el 75% de 10 que nos corresponde, lo que es dente. 
entonces se convirtió en mesadas de pensiones; justo, pero hay ciento cuarenta Y uno que tienen Retoma el uso de la palabra el honorable 
como le parece. Esa fue la primera, y es una más de eso. Representante Antonio Navarro Wolff: 
inadecuada interpretación porque la Corte Cons- Me parece que es hora de que el Congreso que Si, usted tiene razón, el doctor Serpa, le voy 
titucional declaró inexequible esa interpreta- está, entre otras cosas en este período Y con este a dar los datos exactos. El doctor Horacio Serpa 
ción. proyecto de acto legislativo, en la tarea de Uribe, según esta información, se pensionó el 28 

Segundo, tal vez como algunos de los que auto reformarse, debe asumir con prioridad la · de mayo de 1 997, ségún esta información que 
mencioné, que están en o_cho millones cuatro- revisión todas las carpetas que hay en el Fondo _ tengo aquí, y su pensión es $8 .960.552; 1 5 .  Ahí 
cientos mil, como el doctor Serpa por ejemplo, . de Previsión; porque hay que buscar el mecanis- es natura� que está como 600.000 pesos por 
llegaron no tanto por los viajes, sino por que dice mo para corregir est_o. -

encima del mínimo del 75%, pero seguramente 
la norma que nuestro salario se incrementa en_el · Estábamos mirando, ya que aquí hay dere- es porque viajó  y estoy convencido que en ese 
promedio de los salarios del sector público, chos adquiridos que no es fácil tocarlos, qué se caso y en muchos otros el Congresista o el 
mientras las pensiones se incrementan de acuer- necesitaría, y llegamos aún a pensar que se · excongresista ni siquiera participó en el proceso 
do con el aumento del costo de la vida. Entonces, necesita un acto legislativo que reforme la Cons- de definición de las normas de liquidación. 
la tendencia es que por ejemplo con lo que se titución, que de manera expresa haga que todas Otra cosa, es l_o que .puedo pensar de un 
acaba de aprobar - en el presupuesto nacional, esas cosas desaparezcan; vamos a tener que exsecretario con $ 14.000.000, 00 de ex congre
nosotros vamos a sufrir un incremento de 1 %  o bajarle las pensiones a algunós ex-congresistas sistas con $ 1 3  . OOO .OOO,oo 12 . 00 0 . 000,oo 
' 1 . 1  %;· los pensionados van a recibir un aumento y ex-secretarios, que me parece que es lo único 1 1 .000.000,oo. Ahí sí creo que naturalmente . 
correspondiente al índice de precios al consumí- justo, porque lo que significa esto es que no hubo, porque es que aquí, excepto el Presidente, 
dor, que va a ser 8%, 9% O 1 0%. solamente son situaciones irregulares sino una que puede haber sido el caso, el Presidente de la 

Entonces la tendencia, tal y como están las inequidadentre lospensionados y una inequidad, Cámara o del Senado, pues no es que viajen · 
cosas, es que los pensionados van a ir recibiendo a veces mayor, entre los pensionados Y los que mucho. 
más aumento que nosotros y entonces el número estamos en servicio activo. aquí en el Congreso. 

Además la Corte dijo  que no se podían calcu-
. de ex congresistas pensionados que reciban pen- Creo que corresponde al Congreso, y lo trae- lar así y es que es una extralimitación de la 
sienes superiores al 75% del salario de los Con- mos en este momento porque fue en desarrollo misma ley; es que la ley dice: además de los 
gresistas, va a ir aumentando con el tiempo. Esa de ese proyectO de acto legislativo que se hizo h 

· d · . d 1 onorarws y gastos e representacwn o e os 
es la primera. esta investigación, no una solución hoy, porque salarios y gastos de representación, dice : el 

La segunda manera como se llegó a esto fue . pensamos hasta redactar un parágrafo para in- reconocimiento de gastos de representación y de 
a través de decretos. Hay unas expediciones de cluirle al proyecto de acto legislativo, pero ahora salud y de primas de localización, prima de 
decretos de todos los tl.pos. No alcance' a estu- que estuvimos revisando con detalle todo el 1 1 .  . . h . d . . d h oca lZaCIQn no ay aqm, e v1v1en a, no ay, y 
diarios todos, pero ahí hay decretos que según trámite de los proyectos de acto legislativo de de transporte, prima de transporte no hay, cuan-
dicen los que saben, fueron hechos como trajes acuerdo con la jurisprudencia de la Corte Cons- do las circunstancias lo justifiquen para la raína 
a la mediqa para casos en concordancia. titucional, llegamos a la conclusión de que po- legislativa . . drían declarárnoslo inexequible porque no fue 

-Quiero decir que algunos ex secretarios de debatido en la Comisión Primera; esto es poste- Me parece que la ley es· clara; sin embargo, 
·este Congreso, y es o�ra cosa que hay que revi- - rior a la aprobación que se hizo en Comisión por interpretación del artículo 1 7  que dice: el 
sar, legislan metiendo artículos q�e terminan Primera y como resultado, entre otras cosas de la Gobierno Nacional establecerá un régimen de 
favoreciéndolos a ellos mismos, o promovién- interpretación equivocada que se dio de la inclu- pensiones, reajuste de instituciones de las mis
dolos, porque no de otra manera podemos expli- sión de la revisión de las pensiones y de · las mas para Representantes y Senadores .  Estas no 
.car que un ex-secretario de Comisión se gane prestaciones de los Congresistas. podrán ser inferiores al 75% del ingreso ·nien-
catorGe millones de pesos mensuales. sual promedio durante el últirrio afio

. 
y por todo Dirección de la Sesión por el Presidente: 

Es evidente entonces que estas pensiones, concepto. 
que las de los ex congresistas le cuestan al Se le concede el uso de la palabra al honora-

, d , c, d d 1 · En 'to o concepto , 1Ue on e se sa taron 
Congreso cinco mil millones de pesos mensua- ble Representante Jorge Carmelo Pérez. 

d por encima de la ley, donde la interpretaron e 
les y las de todas los funcionarios seis mil Intervención del honorable Representante manera totalmente diría, "mapgui ancha" y esfo 
millones de pesos mensuales, son un hueco muy Jorge Carmelo Pérez Alvarado: de todas manerás, la Corte Constitucional falló 
grande que merece una completa revisión. Gracias señor Presidente. La verdad es que el diciendo que ese tipo de interpretación no es 

Diría que· muchos de los casos que hay no es informe que presenta el Representante Antonio posible, que por supuesto. le corresponde al 
culpa é:le las personas que están recibiendo la Navarro, es preocupante y vale la pena hacerle Presidente de la República (lefinir exactamente 
pensión, se las liquidaron así. No pUedo creer una revisión a fondo. Pero no quiero dejar en el cuáles de los ingresos son los que deben ser 
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considerados, para e l  cálculo de la pensión, pero 
que no se puede meter todo. 

. 

· Interpelación del honorable Representante 
Luis Fernando Velasco Chaves: 

Sí señor Presidente. Una breve interpelación 
para lo ·siguiente: como lo conoce el doctor 
Navarro, es bueno que todos los compañeros y 
particularmente los medios de comunicación, 
conozcan que estas reflexiones muy bien traídas 
en el momento, por el doctor Navarro, son 
producto también de un esfuerzo colectivo de 
todas las bancadas representadas en la Comisión 
de Modernización del Congreso, _liberales 
oficialistas, el doctor Zamir Silva que la Preside, 
renovadores, conservadores, independientes, que 
hicimos un ejercido y entre los elementos que 
nosotros planteamos para pedir esta reforma, es 
un ejercicio de todo el Congreso, quiere expiar 
esas malas prácticas. 

Cuando el doctor Silva propuso eso, o era el 
Presidente de la Comisión de Modernización, 
con el mayorrespeto a los medios, claro como lo 
propuso un Congresista, lo que se estaba propo
niendo era un mico y no le dieron tiempo de 
explicar qué era lo que quería proponer, que era 
la voluntad de todas las bancadas del Congreso, 
Presidente. 

Aquí lo que se está presentando es una 
posibilidad Constitucional para que luego le
galmente, podamos arreglar ·una cantidad de 
elementos dañinos para nuestra imagen como 
Institución. Por · ejemplo, el tema que está 
planteando muy bien propuesto por el doctor 
Navarro y otra serie de cosas que no le sirven · 
a este Congreso. 

Pero si quería de todas maneras doctor Nava
rro; como usted lo conoce, dejar esta claridad, 
las observaciones del doctor Navarro, que com
parte la Cámara de Representantes, nacen de un 
proceso de trabajo de la bancada conservadora, 
de la bancada liberal en sus dos vertientes, de los 
independientes, que creen que' necesitamos un 
acto legislativo para desconstitucionalizar por 
ejemplo el reglamento, o la aprobación del Re-· 

· glamento del Congreso, tener mayor indepen
dencia y a través de unas Leyes, mejorar una 
serie de problemas que estamos viviendo, entre 
ellas ese del Fondo. 

Entre otras cosas doctor Navarro, tenemos 
que hacerle un debate especial al Fondo porque 
si el Contralor dijo que e·so era un Foncolpuerto, 
yo no sé cómo fue que le dio el nombre, un 

. Foncolpuertos pequeño; de todas maneras, creo 
que si nosotros mismos, y le pediría, con el 
mayor respeto pero también con la mayor firme
. za a los medios de comunicación, que la noticia 
que evidentemente va a salir, no sea una noticia 
contraria a lo que quiere el Congreso y es cam
biar estas prácticas que tan mal nos hacen y que 

'este trabajo  y esta propuesta planteada poi el 
doctor Silva, que fue crucificado en su momen
to, es una propuesta que busca precisamente 

· arreglar estos problemas. 

Lunes 27 de diciembre de 1999 

Retoma el uso de la palabra el honorable 
Representante Anton�o Navarro Wolf: 

Cpn la venia del Presidente termino. Simple- . 
mente hago por supuesto ese reconocimiento, 
este no es un trabajo individual ni mucho menos, 
esto viene de la Comisión que está trabajando en 
la modernización, que aquí varios de esos miem
bros, sobre todo el Presidente de la Coriüsión, 
han sido muy importantes, en que se pudiera 
aproximar a esta información, que no podemos 
tampoco ni siquiera estigl!latizar a los hombres 
que hay ahí, pero es que no podíamos hacer esto 
sin nombres, porque repito, es muy probable que 

· la mayoría de las personas que están ahí mencio
nadas en este informe, hayan actuado perfecta
mente de buena fe y haya sido una mala interpre
tación de los liquidadores. 
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con claridad, la voluntad que le asiste al Congre
so de auto reformarse, de auto cuestionarse, de 
iniciar todas las averiguaciones o las investiga
CÍon�s que sean del caso como lo ha señalado el 
Representante Navarro y éste ha sido un trabajo 
arduo para destacar, de todas las fuerzas políti
cas con asiento en la Cámara de Representantes, 
como bien lo decía el Representante Luis Fer
nando Ve lasco. 

Quiero cederle el uso de la palabra al Repre
sentante Zamir Silva, porque me parece válido e 
igualmente al Representante Joaquín Vives, 
quienes fueron blanco de tantas críticas cuando 
en su oportunidad este Proyecto fue a pro hado en 
la Comisión Primera de la Cámara de Represen
tantes, para que de cara al país le expliquen 
ustedes, los alcances de este proyecto y qué 
pretende realmente el Congreso de Colombia 
con esta iniciativa. 

Pero el resultado de todo es, que hay 
inequidades palmarias, que hay diferencias muy 
grandes por personas que trabajaron igual y que 
hay la sospecha que tien_e que confirmarse, que 

Intervención del honorable Representante 
Zamir Eduardo Silva Amín: 

debajo de eso hay irregularidades, de decretos, 
de poyectos de ly, hay manipulación de cifras, Muchas gracias señor Presidente, señores 
hay porque hay que de_cirlo así, sentencias judi- Representantes, quiero agradecer al doctor Na
ciales en contra de la Nación y de los principios; varro en primer término, el haber intervenido en 
porque hay sentencias judiciales que pusieron este debate y haber recordado que los miembros 
en firme actuaciones de este tipo, diría, esto si de la Comisión de Modernización del Congreso, 
totalmente en borrador, que a lo mejor, lo que tal como también lo acaba de expresar el doctor 
pasa es que también hay algunos jueces, que Luis Fernando Velasco, bajo la dirección de la 
fueron beneficiados pordecisiones que se toma- actual Mesa Directiva y de un buen número de 
ban con referencia al régimen de los Cóngresis- Representantes y de Senadores, así como ocu
tas y que actuaron no sólo en sentido, litigaron rrió en la pasada legislatura, nos hemos propues
en causa propia. to cambiar al Congreso, bajo la denominación 

Entonces sí se amerita que se abra una in ves- de la mod�rnización del Congreso. 
tigación, no creo que debe hacerla la Contraloría Creemos que si bien es cierto que la Consti
señor Presidente de la Cámara, asumámosla _tución del 9 1 ,  pretendió cambiar las costumbres 
nosotros, autoinvestiguémonos, ya empezamos, políticas, la realidad es· otra y hoy continúa el 
yo creo que así empezamos, estamos empezan- Congreso siendo el blanco de las críticas nega
do a hacerlo en serio. Bueno, lo que sigue es ir a . ti vas por parte de la opinión pública, en ocasio
los expedientes y poder saber qué es lo que ha nes sin ninguna razón,  en otras porque 
pasado Y decirlo públicamente. infortunadamente el Congreso da la oportuni-

Me parece que ese es el camino, por él cual dad para que ésas críticas no tengan una respues
podemos sacar adelante el propósito de cambiar ta clara y transparente a esa opinión pública. 
las cosas aquí en este Congreso, que creo que es Fue pr9pósito de las directivas dyl Congre-
el interés de muchos de los miembros de esta · so en la pasada legislatura y de las actuales 
Corporación y allí la iniciativa la tomó la Cáma-. Mesas Directivas de Senado y Cámara, impul-
ra, no solamente los Representantes, smo tam- sar una reforma fundamental al Congreso de 
bién sobre los miembros del Senado. ' ColQmbia; si ustedes recuerdan, la frustrada 

De manera pues que creo que es sima que la Reforma Política que murió en la Comisión 
Cámara continúe con esta iniciativa, haga las Primera del Senado, de este año, allí en muy 
investigaciones y sobre todo y lo más importan- buen número de artículos se establecían me
te, corrija esta situación. canismos que directa o indirectamente preten-

Vuelvo a repetir, pediría o que nombremos dían organizar los partidos y obviamente al 
hoy una Comisión que estudie una rédacción Congreso de Colombia, que es donde tienen el 
para que empiece unProyecto de acto legislativo escenario natural los grupos políticos; pero 
inmediatamente, o que encuentre un mecanismo igualmente, una serie de instituciones se mo
que en todo caso haga que no pase lo que pasa en dificaban con ese mismo propósito . 
este país, que se hacen muchas investigaciones, 
muchas denuncias, pero no se corrigen-los pro
blemas y siguen sucediendo en el futuro. M11..: 
chas gracias. 

Dirección de la Sesión por el Presidente: 
Quiero destacar realmente la importancia del 

tema que estamos discutiendo y se demuestra 

Por esa circunstancia, muchos de nosotros 
respaldábamos esa reforma política y hoy; en, mi 
caso tengo que decir infortunadamente se hun
dió, no por culpa de los Congresistas, sino por un 
manejo indebido que en su oportunidad se hizo 
acá en la Cámara de Representantes, como bien 
lo podemos recordar esta noche. · 
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Se hundió la reforma política, pero no así el Estando en esas discusiones, nos encontra-
deseo de todos los Congresistas tanto Senadores mós con un propósito que queremos hacer rea-

. como Representantes, de continuar con el empe- lidad los miembros del Congreso de Colombia y 
ño de reformar al Congreso de Colombia, frente es el de enfrentar los problemas que tiene el 
a la opinión pública y fue así como revivimos un actual parlamento colombiano frente a la epi
convenio que se había hecho en el año 95 con el nión públíca directamente. L<J.s investigaciones 
Banco Interamericano de Desarrollo, para lo- a que hace referencia el doctor Navarro, como él 
grar estos propósitos .  Llegamos a la conclusión bien lo dijo al principio, nacieron en la Comí
que era necesario replantear ese convenio y el 20 sión; por esa razón, nosotros presentamos con el 
de mayo de este año, las directivas. del Congreso doctor Vives, un Proyecto de artículo -en la 
de Senado y Cámara firmaron un acuerdo en la Comisión Primera, en la que, entre otras _cosas, 
ciudad de Washington con ese propósito. se hacía alusión a la competencia del Congreso 

Uno de los objetivos primordiales y el prime- para revisar el sistema prestacional de los Con

ro de esos objetivos: ne<;:esariamente es revisar gresistas. 

la normatividadjurídica; esa normatividadjúrí� . Previamente- lo anunciamos a los miembros 
di ca comprende, la Constitución y la Ley, para de la Comisión Primera y a otros muchos Repre
·nuestro caso, la Ley 53• o el Reglamento del · sentantes a la Cámara, así como a muchos Sena
Congreso. Creemos que tal como está la Cons- dores del Congreso, a efecto de tenerlos al tanto 
titución Nacional y la Ley 53., la reforma del de lo que queríamos y por qué lo queríamos . .  
Congreso no podría lograrse en la forma como Llegamos a la conclusión, creo que esto es 
desea el Congreso de Colombia, sino mediante importante, que lo que está ocurriendo en mate
una reforma de fondo de la Constitución colom- ria prestacional de los excongresistas de Colom
biana. bia, así como de muchos funcionarios que han 

Dadas las circunstancias actuales, de haher prestado servicios a la Corporación, nada tiene 
sido hundida la reforma política donde se consa- que ver el Congreso de Colombia. 
graban casi que exactamente el mismo texto del · El Congreso de Colombia expidió la Ley 43• 
artículo que está hoy a discusión en esta Plenaria del año 92, que és una Ley marco, allí fijó las 
de la Cámara, creímos que revivir todos esos pautas y los principios generales para que el 
artículos, por lo menos 30 de esa reforma políti- Gobierno Nacional, a través de su potestad re
ca, requería un gran acuerdo político y conside- glamentaria, expidiera los reglamentos perti
ramos que era muy difícil lograrlo. nentes y estableciera las partidas, los procedi

Por esa razón, por lo menos 60 Representan
tes a la Cámara y unos 40 Senadores, respaldan 
este Proyecto eri el sentido de que se pretende, 

mientos, las disposiciones en concreto, para que 
un Congresista pudiera acceder a una pensión de 
jubilación. 

sin traumatizar políticamente las relaciones de · El Gobierno Nacional ha expedido una serie 
los distintos grupos políticos representados ac- de decretos, interpretando o desarrollando la 
tualmente en el Congreso de Colombia, poda- Ley 43, que han permitido que el principio de 
mos lograr introducir en el Reglamento, si es igualdad entre iguales, sea desconocido y por 
aprobada este artículo, serios y profundos cam- esarazón, la mayor parte de las pensiones que ha 
bios que le permitirán a la Cárriara y al Seriado de reconocido el Fondo de Previsión Social del · 
la República, modernizarse. Congreso de Colombia, tienen en principio un 

La Comisión de Modernización de la Cámara 
de Representantes, quy presido por generosidad 
de todos los miembros de la misma, ya q1:1e soy 
el único liberal oficialista que hace parte de ella, 
ha trabajado incansablemente buscando los 
mecanismos y haciendo las. propuestas que en su 
oportunidad aspiramos a transformar en textos 
concretos para que sean sometidos previamente 
a una discusión amplia y seria por parte de todos 
los miembros del Congreso. 

Pero también llegamos a la conclusión que si 
no modificamos la Carta, no era posible lograr el 
objetivo que nos hemos trazado. · 

Desp�és de un serio estudio de cómo lográ
bamos ese propósito, llegamos a la conclusión 
de que retomando el artículo 35 de la frustrada 
Reforma Política, con algunas modificaciones, 
podríamos tener un muy buen reglamento y 
lograr la autonomía del Congreso de Colombia, 
de introducir serios y profundos cambios en los 
procedimientos legislativos, en los mecanismos 
de control, etc. 

fundamento legal. 
De otra parte, también es cierto que han 

ocurrido cosas que en estos momentos no pode
mos explicar cómo ' es la actuación del poder 
judicial, al decretar ciertas tutelas y equiparar 
derechos a unos excongresistas que hace 20 o-25 
años se pensionaron, con el monto a la pensión 
que actualmente tendría por decir algo, un miem
bro de esta Cámara de Representantes, o funcio- · 
narios del Congreso, que como lo explicaba o 
citaba el doctor Navarro, ganan hoy por pensión 
mucho más que lo que gana un Congresista- en 
actividad. En fin para no repetir todas estas cosas 
que acaba de comentar el doctor Navarro, creí
mos conveniente repito, que la Cámara de Re
presentantes, tuviera conocimiento de la situa
ción y propusieramos unos mecanimos, para 
solucionar de una vez por todas estos malos · 
entendidos de una parte, o estos abusos, en los 
que se está incmTiendo por parte de las autorida
des · a las que le corresponde reconocer estas 
prestaciones sociales, sin embargo; 'para abre
viar, no obstante haberle comunicado previa-
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mente a algunos medios de comunicación el 
propósito de la inclusión de una frase en este 
artículo, fuimos malinte_rpretados y considera
mos que era conveniente suprimir esa parte del 
Proyecto; pero desde luego, no abandonar el 
propósito de hacer la <;!enuncia en esta Plenaria, 
para que el Congreso de Colombia, haga la 
investigación pertinente y busque las soluciones 
que sean indicadas, para remediar esta situación, 
en la·que se encuentra actualmente en materia 
prestacional. 

La Corte Constitucional en sentencia del 23 
de agosto . de este año, trazó unas pautas que 
impedirán a los organismos prestacionales, con
timiar reconociendo estas pensiones exageradas 
y exorbitantes, sin embargo; existe otra serie de 
disposiciones legales que de no ser modificadas, 
Van a continuar permitiéndole a esas autorida
des, reconocimientos . que en nuestra opinión, 
reconocen el principio fundamental de carácter 
constitucional de la igualdad. 

Esta es una parte de la explicación para com
plementar lo que ha dicho el doctor Navarro 
Wolf, que en conclusión se reduce a lo siguiente: 
es el Congreso de Colombia a través en principio 
de la Comisión de Modernización, que preside 
desde luego el 'Presidente de la Cámara de la 
Mesa Directiva, de la misma la que tenía cono
cimiento de estas irregularidades y es con el aval 
de la Comisión de la Mesa, que hemos hecho 
estas propuestas, en cuanto al contenido de la 
modificación del acto legislativo que propone
mos, quiero decirles que recoge el artículo 35 de 
la frustrada Reforma Política, pero se amplía un 
poco más y desde luego, si ustedes tienen la 
oportunidad ahora de releerlo, porque este es un 
Proyecto · que ha sido repartido con suficiente 
anticipación y es conocido por la mayor parte de 
los miembros de la Cámara, van a encontrar que 
implícitamente se reforman por lo menós 25 
disposiciones Constitucionales, que le permiti
rán al Congreso de Colombia transformarse, o 
mejor, darse el Proyecto de modernización que 
queramos los Congre�;istas que sea el Congreso 
del futuro. Son unas amplísimas facultades que 
desde luego, para garantizar que no vaya a 
incurrirse en un jmpitrazo o en asaltar a las 
bancadas representadas en el Congreso, hemos 
con el doctor Vives, considerado necesario, que 
este Proyecto y que la Ley que desarrolle el Acto 
Legislativo pertinente, o sea el Reglamento del 
Congreso, que es una Ley orgánica, sea aproba
do por una mayoría calificada superior a la 
exigida, para aprobar una Reforma Constitucio
nal y la hemos indicado en las dos terceras partes 
de los miembros de la Corporación, porque 
creemos que en el reglamento, estarán consigna
das las reglas de juego, que permitirán al Con
greso de Colombia, obrar con independencia, 
con autonomía y con transparencia, en todas y 
cada una de sus actuaciones. 

Esta mayoría calificada, supone necesaria
mente un consenso, porque por citarles algunos 
de los aspectos que la Comisión de Moderniza
ción ha estado �studiando, se refiere a muchos 
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as�ntos, por decir el problema que se presentó se considera privilegiada por el solo hecho de competencia aquí, los excesos que se presenta
hoy, el orden del día, para nosotros los miem- . haber sido recomendada por un Senador y un ron no son los que hoy se denuncian. 
bros de la Comisión de Modernización, el orden Representante. Queremos que los funcionarios Sin embargo, fuimos mal interpretados, in
del día debe ser elaborado por la Junta de Ban- en consecuencia, tengan una estabilidad, quere- clusiVe se llegó a _entender cosas que nunca 
cadas Representadas de la Cámara, con partici- mos quitarle a las Mesas Directivas del Congre- · estuvieron escritas en el Proyecto, se llegó a 
pación, obviamente en la forma como está inte- so el manejo de la contratación administrativa, decir que queríamos d�rnos ese régimen de 
grada la Cámara, ·por la mayoría por la oposi- para hacerla transparente frente á los miembros pensiones, sin siquiera pasar por la sanción 
ción,.por los grupos independientes y tendrá que del Congreso; pero · sobre todo a la opinión presidencial y eso no estaba dicho en el Proyecto 
ser publicado con 8 días de anticipación;_ los pública y queremos tener unas comunicaciones que discutimos en la Comisión Primera, cierta
debates no podrán desarrollarse en. la forma directas, fluidas por esa opinión pública, para mente desde entonces y como ahora lo sostene
desordenada como está ocurriendo en el día de que examine de manera permanente las actua- m os, no queremos que nuestro reglamento tenga 
hoy, el control político, la composición de las ciones del Congreso Y de todos Y cada uno de sus la sanción gubernamental; pero entonces ese 
Mesas Directivas del Congreso, creémos que a miembros. Gracias señor Presidente. Le quiero régimen de pensiones sí sería una Ley, que 
pesar de que hoy existen normas exp�esas en la conceder la palabra al doctor Vives para que requeriría esa sanción y que estaría sujeta a ese 
Constitución y en el Reglamento que indican la . haga otras explicaciones sobre el Proyecto. control político de sanciones u objeciones. 
forma cómo deben integrarse las Mesas Directi- Intervención del honorable Representante En ese orden de ideas y un poco para centrar vas del Congreso, se han desconocido los dere- Joaquín José.Viv�s Pérez: este Proyecto en lo que le corresponde, con la . chos de los grupos minoritarios, pues eso tiene Muchas gracias señor Presidente, en realidad satisfacción de haber cumplido aun cuando seque quedar muy claro allí para que precisamente resta muy poco de agregar a la intervención que nos haya mál interpretado, con el propósito de se re���ten los derechos de · la minoría � de la ha hecho el Representante Zamir Silva y a las llamar la atención de lo que está sucediendo con opos1�10n, derechos que van a ser �arantlzados claridades que hicieni. el Representante Antonio nuestro Fondo y con las pensiones, quisimos a traves del reglame�to e� la medida en que el · Navarro y el Representante Luis Fernando reduCir nuevamente el Proyecto a lo que corresC

_
ongreso de Co�omb1a �mera en verdad mo�er- Velasco. Brevemente quisiera hacer énfasis en ponde dentro del contexto del proceso de mom�arse. En. �n, no. qmero ala;gar�e mas Y lo que es el Proyecto, su propósito fundamental, dernización, ahí reivindicamos, claro está nuesqmero perm1t1rle al doctor J oaqum Y_ lves, que �s dentro del Plan de Modernización del Congreso, tra autonomía, nuestro reglamento, su GOntenido el c?poriente de es�e Proye�to, amphar las ex�h- con el ánimo de- crear un institución prestante y la ausencia de sanción p1'esidencial, en comca
_
c�ones, pero qmero dec1rles qu� hemos sido que sea modelo para los colombianos, no es otro pensación de esa ausencia, lo decía Zamir Silva, cnt�cados Igualmente, porque consideramos �ue que el de determinar la autonomía de este Con- como el Reglamentó no puede ser las reglas de el Reglamento �el C�ngreso, no debe ser s

_
ancw- greso, en materia presupuesta!, en materia finan- uno, poco para todos, exigimos que ese reglanado por el . Ejecutivo Y algunos medws de ciéra en materia administrativa y en cuanto a su _ mento sea aprobado por las dos terceras partes comunicación y algunas personas i�ter

_
esadas regl�ento. · de los miembros de las corporaciones del Sena-han expresado dudas al respecto y han msmuado · do y de la Cámara · Con las consideraciones que se han expuesto, · que el .Congreso de Colombia no qmere sorne- · · 1 1 h'  en elprimerdebate, propusimos rescatar la com- De manera que as reg as que a 1 se cansa-terse a control de ninguna naturaleza; eso no es 

d 1 · d 1 P·etencia del Congreso, para determinar su régi- gren, serán el resulta o de pensamiento y e verdad, porq11e todos sabemos que hoy incluso 
d h' d men prestacional, movido claro _ está, . en los trabajo de todas las banca as a 1 representa as. muchas de las Corporaciones del Poder Judicial, 

d h · comentarios que hoy se convierten en esGán- Difícilmente podemos concebir e a ora en e incluso entidades administrativas, expiden sus · 
da! o, que veníamos recibiendo sobre las adelante, un Congreso donde las dos te

_ 
rceras Propios reglamentos sin sujeción a ningún otro . d 1 d inconsis-tencias e inequidades, que se venían partes estén maneja  as, por un so o partl o. organismo, incluso la propia Constitución co- . · 1 presentando en las pensiones de nuestro Fondo · El regla_mento según esta disposición que se lombiana, así lo dispone con la creación de a 

Comisión Nacional de Televisión, con el Banco Y cuando digo rescatar, lo digo porque _en la somete a consideración, abarcará contenidos 
, Constitución de 1991, el Congreso. perdió la: q. ue hoy no .Je son propios; tales ·como determi-de la República, con el manejo y la autonomta ·d d competencia para determinar su régimen nar la forma de integración, elección y período presupuesta! y financiera de las univers1 a es 

1 prestacional, a partir de su vigencia, es compe- de las Mesas Directivas, hoy eso hace paite de públicas de nivel nacional o local, ta como 
d e e · tencia del Congreso dictar una Ley marco, con disposiciones Constitucionales, que quedarían reiteradamente lo ha expresa o la orte onstl-

d. . . sujeción a la cual el Gobierno Nacional determi- tácitamente derogadas, porque es un . tema que tucional, con fundamento _en lSposlclones su-
b na el Régimen de prestaciones de los Miem ros queremos flexibilizar, que no queremos tenerlo penores. 

del Congreso y oígase bien, Representante An- sometido a la rigidez Constitucional, sino que De tal manera que la Rama Legislativa del tonio Navarro, todas las inequidades que con por el contrario dentro del sen9 de la discusión Poder Públicó, que debe ser autónoma, desde soporte normativo se han presentado en el Fon- de ese nuevo reg�amento, que hoy está lleno de luego sin desconocer la refación que tiene con do, _ ha sido en su gran mayoría basadas en anhelos y de ilusiones en nosotros, podamos las demás ramas del poder público, debe ser normas prestacionales, contenidas en decretos discutir nuevas formas, nuevos períodos, e inautónoma y expedir su propio reglamento; cree- que los Gobiernos Nacionales han expedido Y clusive como se hace en algunos países de Euromas que si se aprueba este Proyecto de acto que no este Congreso, todo lo que ha permitido pa, en que la Mesa Directiva del Parlamento, legislativo francamente estaremos contribuyen- que se determinen esas pensiones, que se ale- coincide con el período de los parlamentarios. do a modernizar el Parlamento de Colombia, al guen esas igualdades y esas tutelas, todos esos · 
per�itirle que se reorganice, que existan ofici- regímenes _de transiciones, todas esas disposi� nas de verdad de apoyo logístico a los Congre- ciones, que permitieron que se pretendiera que 
sistas; tanto como en material humano, como con haber estado en el Congreso uri día hace 20 
técnico, que los funcionarios del Congreso se años, se pudiese pensionar, tuvieron ·como so
sientan funcionarios de la Institución Y no fun- porte normativo, bien o mal interpretado dispo
cionarios del Parlamentario que lo recomienda. siciones expedidas por los Gobiernos Nacional 

Hoy para nadie es un secreto q�e nos da temor y no por este Congreso, este Congreso señores 
ir a pedir un favor a una oficina del Congreso periodistas, no ha construido el soporte norma
porque es muy posible que a un Representante o _ tivQ, no se ·ha autorregulado para su propio 
a un Senador, no lo. atiendan porque esa persona beneficio y quizás cuando el Congreso tenía esa 

No estamos ordenando que sea así, solo esta
mos flexibilizando ese y muchos otros temas. 

La estructura administrativa de nuestras cor
poraciones, las funciones de nuestras ramas en 
común y de cada una de las Mesas Directivas, en 
fin todos esos temas que en algunas ocasiones 

· hoy hacen parte de la rigidez constitucional, se 
flexibilizan y harán parte de este reglamento 
autónomo· autónomo como lo es· en muchas . ' 

otras partes del mundo, muchos otros congresos 
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no someten sus reglamentos a autonomía que . 
tímidamente había sido reivindicada por la Cons
tituyente del 9 1 ,  cuando dijo que si este Congre-_ 
so no expedía en tres meses su reglamento 
interno, su nuevo reglamento, sería el Consejo 
de Estado y no el Gobierno quien expediría el 
nuevo Reglamento del Congreso, que se instala
ba en 1 992. 

Luego de todo lo que aquí se ha dicho y de 
estas muy breves consideraciones, creo que es 
muy poco lo que podemos agregar.coriio presen
tación de este proyecto y más bién señor rresi
dente, le pediría, que continúe con la discusión 
y pedirle a los honorables Representantes, que 
nos acompañen con fe y con entusiasmo en este 
acto legislativo, en aras de aportar una herra
mienta más en el . proceso de modernización de 
este Congreso. · 

Intervención del honorable Representante 
Pedro Antonio Jiménez Salazar: 

Gracias señor Presidente, honorables Repre
sentantes . Y o también quiero agregar algo al 
debate que se ha abierto\ y me parece que es un 
debate qUe se ha abierto, en una hora 
supremamente oportuna, porque ocurre que d 
Fondo del Congreso, en este momento está eri 
manos del Gobierno Nacional, rio se si ustedes 
recuerdan que en el Plan de Desarrollo, se apro
baron unos artículos, precisamente en los que se 
facultaba al Gobierno Nacional, para que mirara 
la viabilidad económica y jurídica del Fondo qel 
Congreso. 

De no expedirse un decreto· a partir del prime
ro de enero que reglamente, que viabilice, que 
organice el Fondo del Congreso, éste perderá su 
vigencia y la perderá, tanto en salud, como en 
pensiones. 

Creo que es importante, que demos el debate 
al interior de lo que es ese Fondo, tenemos que 
comenzar diciendo, doctor Navarró, que ese 
Fondo no depende del Congreso de la Repúbli
ca, ese fondo jurídicamente tiene dependencia 
del Ministerio del Trabajo, así está estipulado e n  
la  Ley y en las distintas normas que se  han dado 
para su funcionamiento. 

Las Comisiones Séptimas de Senado y Cá
mara, han estado inquietas, permanentemente 
con esta situación, de ahí que se hayan nombra
do cuatro miembros de cada una de sus Comisio
nes, para precisamente, estudiar conjuntamente 
con el Gobierno Nacional, lo que. pueda ocurrir 
con el Fondo. 

Pero además señor Presidente, quiero re
cordarle, que aquí se nombró una Comisión 
accidental, para que fuera al Fondo, lo anali

. zara, lo mirara, observara, en qué condiciones 
económicas podía estar el Fondo para su con

. tinuación o no . 
La verdad honorables Congresistas, es que 

aquí todos y cada uno de nosotros, tenemos la 
obligación de mirar el Fondo, con seriedad, con 
responsabilidad, espero que mañana la prensa 
no vaya a decir, ·que aquí el doctor Navarro 
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Wolff, está denunciando una cantidad de errores . 
y de corrupción que se ha presef!tado en el 
Fondo, porque precisa).Tiente doctor Navarro, 
usted lo está diciendo, eso viene de años anterio
res y aquí lo acaba de decir el doctor Vives, no 
fue precisamente dentro del marco legal, dentro 
de las normas que expidió este Congreso ni la 
Ley 33 del 88 ni la Ley 43 han permitido que 
ocurran estos desfases reales, con.funcionarios 
del Congreso y con Congresistas mismos. 

Eso ha salido a raíz de las interpretaciones y 
de los decretos que en ·su momento expidieron 
los Gobiernos, precisamente para reglamentar el 
Forido del Congreso. 

Creo que es. importante, que nos demos la 
pela, que trabajemos y demos un debate real 
sobre lo que es el Fondo . del Congreso y 
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nes de pensiones, precisamente represadas, en el 
mismo Fondo del Congreso, porque hemos teni
do dificultades en la interpretación de. estas 
normas. 

Bienvenida la Reforma del Congreso, la ne
cesitamos, pero creo que debemos meterles to
dos el diente, a lo que tiene que ser el Fondo del 
Congreso. Muchas Gracias señor Presidente. 

Intervención del honorable Representante 
Germán Navas Talero: 

Gracias señor Presidente. honorables Con
gresistas, fui invitado a formar parte de la Comí
sión de Reforma al Congreso, desde sus inicios. 

En realidad he cumplido con todas las cita- " 
dones que se me han hecho, no tengo una sola 
falta, de ello pueden dar fe mis compañeros. 

escuchenme, honorables Congresistas, quiero Después de hacer un estudio jurídico, en 
decir hoy, porque he estado muy cercano, a lo compañía de miembros del Senado, al cual asís
que está ocurriendo con el Fóndo del Congreso, tí, fui de los que insistí en la necesidad de esta 
que sus actuales diréctivos, no tienen ninguna modificación a la Constitución, porque nos en
responsabilidad frente a las denuncias que se contramos, con que la Ley 5a o Reglamento del 
están haciendo, son pensiones, que vienen de Congreso, es casi una transcripción de artículos . 
años atrás y tengo que reconocer, inclusive, que y artículos de la Constitución, le dij e  claramente 
se han excedido en el manejo de las pensiones, al doctor Zamir y a los compañeros, mire si no se 
quiero decirles que aquí hubo Congresistas y modifica la Constitución, estamos perdiendo 
funcionarios en épocas pasadas, que� se nuestro tiempo. 
pensionaron en ocho, quince días, tiempo record Se me citó al-Club de Ejecutivos, me fui con histórico, para obtener una pensión y que que se una Comisión de Senado y encontramos el mis-. consiguieron con base en esos decretOs y a las bl h b' d t 1 d d" interpretaciones que se les dieron, eso es cierto, mo
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va de esto, en parte es mía, pero era desentrabar e por as om1s10nes ermanen es, as os d d. Comisiones Séptimas, que observemos y que ese nu 0 gor Iano. 

miremos, cómo se está manejando el Fondo. También, los empleados del Congreso, están · 
temerosos, en los pasillos le preguntan a uno, es Quiero decirles que inclusive en salud, se 
que nos van a votar, es que nos vah a cambiar, estaba cometiendo una inmensa injusticia con-

tra los Congresistas, nosotros estabamos coti- ¿qué van hacer con nosotros? Les he dicho, 
señores, no vamos a barrer en mesa ·limpia, zando sobre 4 7 salarios mínimos, cuando la Ley 
vamos a darle agi l idad a un Congreso no nos obligaba a cotizar, sino sobre 20 salariós 

mínimos realmente y además, una inmensa in- paquidérmico y ese es el espíritu con el cual yo 
estoy trabajando, pensando en hacer del Conjusticia y era que a nosotros apenas, se nos 

estaba reconociendo un servicio POS; es decir, greso, algo más ágil y que podamos corregir 

el servicio más simple que se le pueda dar a una ciertas disposiciones, ciert os vicios, que empa-
ñan el Congreso y que en este momento no · persona en salud, cuando somos los Congresis-

tas quienes págamos el mayor, escucherime bién, podemos con una simple ley. Creo en la buena fe 

hacemos el m a rte e · 1 d d d 1 de quien�s rrie acompañan_ en la Comisión y ayor po , n sa u y es e uego, 
dC!ctor Navarro, que támbién lo estamos hacien- estoy seguro que no se irá a abusar de este Acto 

do, para llegar a la pensión, porque las normas Legislativo, para ir más allá de lo que quienes 

que estatuyen esto, hablan de porcentajes y es estamos trabajando jurídicamente queremos. 

cierto que los Congresistas tenemos un salario Les prometo a mis compañeros que lo que de 
aparentemente alto y grande. mi dependa en esta Comisión, estaré pendiente 

Por eso señor Presidente, creo y usted debe 
pedirle a esa Comisión que nombró, esos cinco 
miembros que nombró accidentalmente, que a 
más tardar en quince días, le presenten aquí, un 
informe al Congreso, y a las Comisiones Sépti
mas y al mismo Gobierno, que nos sentemos y le 
demos claridad a lo que está ocurriendo con el 
Fondo. 

Quiero decirles que hay excongresistas, de 
este año, que en este momento no saben cómo se 
van a pensionar realmente y hay varias peticio-

únicamente -del aspecto jurídico y la necesidad 
· de agilizar el Congreso. Gracias muy amable. · 

Intervención del honorable Representante 
Gustavo Petro Urrego: 

- Presidente, es que se me ínforma que hace 
unos meses, alguien que no sé quién, presentó 
una proposición mediante la cual, se creaba una 
Comisión para la vigilancia del F on_9o de Previ
sión, entonces me parece que sería conveniente, 
Presidente que usted examinara esa, incluso, 
que se presentase un informe de esa Comisión, 

o 

o 
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si fue que se  creó, alguna ve.z y s i  no, pues que 
se le diera vida a esa proposición y se creáse una 
Comisión de corto plazo, porque es que hay unas 
cosas que tienen que ver con el largo plazo, que 
es la Reforma Constitucional y otras en el corto · 
plazo, para ver, que está pasando en el Fondo de 
Previsión del Congreso, en este tema partícu]ar 
y en otros y que bueno sería que esa comisión 
cobrase vida en su Presidencia y también recuer
do que en tiempos de Emilio., se habló ,  de la 
Oficina' del Control Interno, ¿esa cosa está fun
cionando?, ¿no está funcionando?, ¿se contrató? 
¿Qué infonres podría presentar la Mesa Direc
tiva, al Congreso, sobre la labor real que está 
produciendo la Oficina de Control Interno?, 
cualquiera que sea la vía por la cual se haya 
conformado eso, en relación a estos temas, por
que aquí tendríamos un craso error_de omisión, 
digamos, no solamente en este tema, sino en 
muchos otros, si es que esa oficina está, no está 
actuando, que como usted es el Presidente de la 
Mesa Directiva, que tiene · que ver con esos · 
temas, sería -bueno que tuviéramos en las próxi
mas sesiones, independientemente del debate de 
este artículo de Reforma Constitucional, un in
forme sobre ese tipo, o sea, _ nuestros propios 
controles, la Oficiria de Control Interno, las 
comisiones de investigación, cómo están fun- . 
cionando, ¿qué ha pasado?, ¿han funcionado o 
no han funcionado?, ¿qué hay que hacer, para 
que se empiecen a producir y de pronto hacer un 
acotamiento en relación al artículo constitucio
nal?, bueno sería que de todas maneras sí queda
rá una claúsula que es ti pul ase un poco el tema de 
la salvaguarda de la planta de personal, que me 
parece que ha sido un hecho positivo el que no 
estemos en esas épocas viejas, en donde cada 
vez que .había una Mesa Directiva, un cambio, 
hubiera una salida masiva de person;ll y una 
entrada de nuevo y otra salida de nuevo y otra 
entrada. Creo que unas cosas que se ha ganado 
es precisamente que existe una planta de perso
nal relativamente profesionalizada que hay que 
intentar mantener, digamos, ese criterio que no , 
quede por ahí volando y terminemos en otras 
Mesas Directivas en un futuro, otra vez en las 

. viejas prácticas del pasado. Eso era Presidente 
Intervención del honorable Representante 

Tarquino Pacheco Camargo: 
Señor Presidente, gracias, honorables com

pañeros, me voy a reservar para la próxima 
vuelta, para hacer algunos comentarios a los 
proyectos, pero sí quiero hacerle una sugerencia 
a la Comisión que usted asignó, señor Presidente 
y es con referencia a las denominados asesores, 
asesores externos, no miembros de la Unidad 
Legislativa, porque con sorpresa y eso es bueno 
para los miembros que van a elaborar, a analizar, 
ese aspecto, es básicamente que he encontrado 
que algunos miembros de esta Corporación, 
tienen asesores adicionales, diferentes a la Uni
dad Legislativa, por suma de siete y- ocho millo
nes de pesos. Quiero realmente qúe rindan un 
informe sobre esto, porque es que me preocupa, 
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realmente señor Presidente, que se hagan de
nuncias hoy y está bien que se hagan, pero este 
hecho que estoy señalando, del cual tengo ele
mentos en la mano, es importante que esta sub
comisión rinda un informe, quiero saber qué 
hacen esos ase�ores, dónde están los informes 
que tienen que presentarl_e a la Cámara de Repre
sentantes, porque no son asesores de los Parla� 
mentários, son asesores de la Cámara. Estos 
asesores tienen que llenar unos requisitos, por
que tienen que ser especializados en algunos 
temas. 

, Quisiera saber, ¿qué proyectos han desarro
llado y qué han sido objeto de discusión y de 
debate en esta Plenaria? Esas inquietudes que 
tengo, señor Presidente, est�mos debatiendo la 
modernización del Congreso, es un tema álgido 
e importante, es fundamental, porque estoy de 
acuerdo con que se tenga asesores, pero asesores 
calificados, asesores que presten un servicio a la 
Corporación, que tengan una trayectoria, pero 
no que se conviertan en una nómina paralela. 
señor Presidente esa era mi inquietud y vuelvo y 
le repito me reservo, para la próxima vuelta del 
proyecto del acto legislativo que se discute, 
además para adicionar! e algunos elementos que 
considero importante para darle dientes a esta 
reforma y al proyecto de ley, que va a desarro
llarse alrededor del proyecto de acto legislativo. 
Muchas gracias señor Presidente. 

' Dirección de la sesión_por el Presidente: 
Articulado del proyecto de acto legislativo, 

-señor Secretario. 
El Secretario General responde: 
Dos (2) artículos señor Presidente. 
Dirección de la sesión por el Presidente: 
En consideración el articulado del proyecto 

de acto legislativo, se abre la discusión, anuncio 
que va a cerrarse, queda cerrado. ¿Lo aprueba la 
Plenaria de la Cámara? 

' 

El Secretario General Responde: 
Ha sido aprobado, señor Presidente. 
Direcdón de la Sesión por el Presidente: 
Sírvase dar lectura al título del proyecto de 

acto legislativo, señor Secretario. 
El Secretario General Procede: 
Proyecto de Acto Legislativo número 003 

de 1999, "por medio del cual se modifica el 
numeral 20 del artículo 1 50 de la Constitución 
Política de Colombia'' 

Está leído el · título del Proyecto de Acto 
Legislativo señor Presidente. 
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El Secretario General responde: 
Ha sido aprobado señor Presidente. 
Dirección de la Sesión por el Presidente: 
Pregunto a la Plenaria de la Cámara, si quiere 

que este Proyecto de Acto Legislativo se con
vierta en Acto Reformatorio de la Constitución. 

El Secretario General responde: 
Así lo quieren, señor Presidente. 
Dirección de la Sesión por el Presidente: 
Sírvase continuar con el orden del día, señor 

Secretario. 
El Secretario General Procede: . 
Proyecto de Ley número 205 del 99 Cáma

ra, "por medio de la cual se dictan normas sobre 
el transporte fluvial y se adoptan otras dispo
siciones". 

Señor Presidente, al respecto le informo que 
en este proyecto ni el autor ni el ponente se 
encuentran_ presentes .  

Dirección de la Sesión por el  Presidente: 
Sírvase entonces continuar con el orden del 

día, señor Secretario. 
El Secretario General procede: 

Proposición 
La Comisión Séptima de la Cámara de 

Representantes, teniendo en cuenta las metas 
propuestas en el Plan Nacion.al de Desarrollo, 
Ley 1 08 del 99, así como el gran impacto 
social y económico que genera la producción 
de vivienda, solicita al Ministerio de Hacien
da y en general al Gobierno Nacional, que con 
los excedentes financieros del ejercicio fiscal 
de la presente vigencia, _los empréstitos inter
nacionales y los recursos aprobados por el 
Congreso, para la próxima vigencia, se apro
pien recursos p�ra el Instituto Nacional de 
Vivienda de Interés Social y Reforma Urbana � 

In urbe, por la suma de (quinientos mil millo
nes), $500.000.000.000.oo, en él rubro de 
inversión, con toda seguridad para el país este 
ej ercicio, r�dundará en beneficio de la econo
mía, creciente social .  

Presentad9 por los honoraqles Representan
tes lrma Edilsa Caro de Pulido, Miguel Aguirre, 
Juan de Dios Alfonso, El ver A rango, Luis Javier 
Castaño. 

Está leída señor Presidente. 
Direc.ción de la sesion por el Presidente: 
En consideración la proposición leída, se 

abre la discusión. Se le concede el uso de la 
palabra el Representante Salazar 

Dirección de la Sesión por el Presidente: Intervención del honorable Repre�entante 
En consideración el titulo del Proyecto de José Antonio Salazar Ramírez: 

Acto Legislativo número 003 de 1 999, "por Gracias señor Presidente. Pienso que se está 
medio del cual se modifica el numeral _ 20 del pretendienta con una proposición modificar, no 
artículo 1 50 de la Constitución Política de Co- - sólo el Plan Nacional de Desarrollo, sino tam
lombia", se _abre la discusión, anuncio que va a bién la Ley de Presupuesto, entonces, considero 
cerrarse, queda cerrado. ¿Lo aprueba la Plenaria que esa proposición no es pertinente, además se -
de la Cámara? --- observa que tampoco tiene el aval del Gobierno 
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que es requerido para estos efectos. Muchas Dirección de la sesión por ·el Presidente: 
gracias, señor Presidente 

, Sírvase continuar, �eñor Secretario. 
Dirección de la sesión por el Presidente: El Secretario �eneral procede: 
Se le concede el uso de la palabra al honora- Con prioridad cítense al señor Ministro de 

ble Representante Javier Castaño. Hacienda y Crédito Público, doctorJuan Camilo 
Intervención del honorable Representante Restrepo y a .la señora Directora General de la 

Luis Javier Castaño Ochoa: Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales, 

Presidente. Nosotros no pensamos modifi- DIAN, doctora Fanny Kertzman, para que res

car nada, lo que pasa habramos con el señor ponda e informe al Congreso Nacional sobre los 

Ministro de Hacienda, ahora y estabamos con antecedentes, sucesos, factibilidad de resulta

el Gerente del Inurbe y el Ministro de Desa- dos Y acciones desarrolladas pÓr sus Entidades, 

rrollo, en el cual si hay unos excedentes ape- . para la recuperación de los recaudos de impues-

- rias en este año se le dio para eJ Inurbe tos que tenía la DIAN en los Bancos Andino, 

$40 .000 .000.000 .o·o de pesos, para el otro año Pacífico; así mismo para que den respuesta al 

estaba en $39 .000.000.000.00 (treinta y nue- cuestionario adjunto. 

ve mil millones de pesos), hay 1 , 650. 000 Firma el honorable Representante Hernando 
personas sin vivienda. El Gobierno tiene un Carvalho. 
plan ambicioso en el cuai piensa buscar cori esto Está leída señor Presidente. 
reactivar el empleo y reactivar la vivienda,�es Dirección de la sesión por el Presidente: 
por ello que ya habló con el Ministro y estamos 
solicitando que dentro de los excedentes y lo En consideración, la proposición leída, anun
acabamos de aprobar, los doce mil millones de cio que va a cerrarse, queda cerrada.? La aproe
dólares, buscár que pará el Irturbe vayan unos ba la Plenaria de la Cámara? 
recursos que se pueda reactivar lá economía y El Secretario General responde: 
que podamos reactivar la vivienda sobre todo, Ha sido aprobada s�ñor Presidente. 
teniendo que los subsidios en este momento, 
todos se fueron para las unidades intermedias, Proposición 

porque para siete (7) ciudades capitales en este L(l Comisión Séptima Constitucional Per-

. . momento, el Gobierno con lo que aprobó en_ el manente de laCámara de Representantes, solici
Conpes, van $60.000.000.000.oo de pesos y ta a la plenaria autorizar el desplazamiento de ·  
dice el Gerente del Inurbe, que ha habido buena sus integrantes, con sus respectivos funciona
experiencia y ppr ello nos ha solicitado, que rios para sesionar los días 4 y 5 de noviembre del 
presentemos a consideración de la Plenaria estl'J, 99, en la ciudad de Santa Marta, con presencia 
adición al presupuesto. · del señor Ministro de Salud, doctor Virgilio 

Dirección de la Sesión por el Presidente: Galvis Ramírez, los miembros del Consejo Na
cional de Seguridad Social. · 

Honorable Representante, lo que entiendo en 
la proposición, es que es una simple solicitúd al Es para autorización de tiquetes señor Presi-

dente. Gobierno, no se pretende reformar ninguna ley 
ñi mucho menos, sino una simple solicitud. ¿Lo Firman los honorables Representantes 
aprueba la Plenaria de la Cámara? Balmore González, Edilsa Campo y otras firmas 

señor Presidente. · Sírvase continuar, señor Secret_ario. 
El Secretario General procede: Está leída señor Presidente. 

Ha sido aprobada señor Presidente. Dirección de la Sesión por el Presidente: 

Proposición En consideración la proposición leída, ' anun-
cio que va a cerrarse, queda cerrada. ¿La aprue-

. Intégrese la Comisión de Ciencia y Tecnolb- ba la Plenaria de la Cámara? · 
gía del Congreso de la República, conformada 
por dos {2) Senadores de la República y dos (2) El Secretario General responde: 

Representantes a la Cámara, para que ·dentro de Proposición 
sus funciones realicen investigaciones, seguí- Solicítase a los siguientes funcionarios� re-
mientos, desarrollo y control sobre el tema de 'solver el cuestionario adjunto, Ministro de Ha-
ciencia y tecnología en el país. ciehda y Crédito Público, Juan Camilo Restrepo, 

. Está presentada por el honorable Represen- a la Superintende Bancaria, Sara Otdóñez, al 
tante Hernando Carvalho. Está leída _señor Pre� Director- de . Planeación, Mauricio' Cárdenas 
sidente. Gutiérrez y a los liquidadores de las Cooperati-

Dirección de la sesión por el Presidente:· . vas _ Financieras Avancemos y Cooperadores 
Jorge Orlando García Lenín, Francisco Javier 

En consideración la proposición leída, an_un- Oalindo Vargas y Carlos Alvarez, también al 
cio que va a cerrarse, queda cerrada. ¿La aprue� Director de Asocial, Manuel Augusto Rom�ro 
ba la Plenaria de la Cámara? - Cruz, se escribe el cuestionario. 

El secretario General responde: Firma el honorable Representante Gustavo 
Ha sido aprobada señor Presidente. Petro Urrego. 

GACETA DEL CONGRESO 583 

Está leída señor Presidente. 
Dirección de la Sesión por el Presidente: 
En consideración, la: proposición leída, anun

cio que va a cerrarse, queda cerrada. ¿La aprue
ba la.Plenaria de la Cámara? 

. 

El Secretario General responde: 
Ha sido aprobada señor Presidente. 

· Proposición 
Cítese a la plenaria de la honorable Cámara 

de Representantes, para que elija el miembro de 
la Comisión de Derechos Humanos y Audien
cias, que debe reemplazar al doctor Sergio Ca
brera Cárdenas, para el martes 26 de octubre del 
presente año. 

Firma el honorable Representante Julio An-
gel Restrepo. 

Esta leída señor Presidente. 
Dirección de la Sesión por el Presidente: 
En consideración, la proposición leída, anun

cio que va a cerrarse, queda cerrada. ¿La aprue
ba la Plenaria de la Cámara? 

El Secretario General responde: 
Ha sido aprobada señor Presidente. 

Proposición 
Autorízase el desplazamiento de la Comisión 

Séptima y los Ponentes del proyecto de ley que 
reforma el Código Nacional de Tránsito, a la 
ciudad de Medellín, el próximo 25 de octubre. 

Es la autorización para tiquetes. 
Está leída señor Presidente. 
Dirección de la Sesión por el Presidente: 
En consideración, la proposición leída, anun

cio que va a cerrarse, queda cerrada.? La aprue
ba la Plenaria de la Cámara? 

· El Secretario General responde: 
Ha sido aprobada señor Presidente. 

Proposición 
.Citar al Director General de la Corporación 

de Río Grande deJa Magdalena, Cormagdalena, 
doctor Luis Hernando Quintero, para que en la 
sesión plenaria de la Cámara de Representantes 
y en la fecha que al efecto fije la Mesa Directiva, 
responde el siguiente cuestionario. 

Firman los honorables Representantes Javier 
Ramírez Devia y Reginaldo Montes. 

Está leída señor Presidente.-
Dirección de la sesión por el Presidente: 
En consideración, la proposición leída, anun

cio que va a cerrarse, queda cerradaa. ¿La aprue
ba la Plenaria de la Cámara? 

El Secretario General responde: 
Ha sido aprobada señor Presidente. 

Proposición 
La honorable Plenaria de la Cámara de Re

presentantes autoriza, para que la Mesa Directi
va, nombre una comisión de parlamentarios 

• 

o 

o 



• 

o 

o 

•• 

• 

GACETA DEL CONGRESO 583 

para que viajen a la hermana República de 
Venezuela y se entrevisten con los honorables 
Constituyentes y les hagan ver las necesidades 
que aimonicen las políticas y Leyes fronterizas 
de los países, para así de esta manera poder 
permitir la entrada efectiva y en vigencia de 
nuestra legislación de fronteras. 

Firman los honorables Representantes Jorge 
Julián Silva y Walter Lenis Porras. -

Dirección de la Sesión por el Présidente: 
Señor Secretario, ¿es una proposición de 

viaje? 
El Secretario General responde: 
Sí señor Presidente es. uná proposición de 

VIaJe .  

· Dirección de la Sesión por el  Presidente: 
_ En el recinto no hay quó¡um calificado para 

esto. Así que aplazamos esta proposición seño
res Representantes. 

El Secretario General: 
Así se hará señor Presidente, quedará apla-· 

zada. 
Señor Presidente la secretaría le informa que 

se ha agotado el orden del día. 
·Dirección de la Sesión por el Presidente: 
Siendo las 8 :30 p.m. y agotado el orden del 

día se levanta la sesión y se convoca para el día 
martes 26 de octubre a las 3 :00 p.m. 

Las siguientes constancias fueron presenta- _ 
_ das en la sesión plenaria de la fecha: 

Proposición número 180 de 1999 
(octubre 20) 
(Aprobada) 

La Comisión Séptima Constitucional Perma
nente de la honorable Cámara de Representan
tes, solicita a la Plenaria autorizar él desplaza
miento de sus integrantes con sus respecivos 
funcionarios para sesionar los días 4 y 5 de 
noviembre de 1 999, en la ciudad de Santa Marta, 
con presencia del señor Ministro de Salud, doc
tor Virgilio Galvis Ramírez, los miembros del 
ConsejoNacional de Seguridad Social en Salud, 
los distintos Secretarios departamentales y 
distritales de Salud del país, para discutir la 
problemática actual en salud de las distintas 
secretadas y el estado actual del Ministerio de 
Salud. 

Presentada a consideración por los honora
bles Representantes: 

- Balmoré González Mira, Edilsa Caro de 
Pulido, Fabio Henao T ,  Javier Patiño, Pedro 
Jiménez, Germán: . .  

* * * 

Proposición número 181 de 1999 
(octubre 20) 
(Aprobada) 

Intégrese la Comisión de Ciencia y Tecnolo
gía del Congreso de la República conformada 

\ 

Lunes 27 de diciembre de 1999 
por dos Senadores de la República y dos Repre
sentantes a la Cámara, para que dentro de sus 
funciones realice investigación, seguimiento y 
desarrollo y - control sobre el tema de ciencia y 
tecnología �n el país. 

Hernando Carvalho Quigua, 
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el sector específico de las cooperatiyas, o si se ha 
destinado recurso alguno del Fo�afin?; 

d) ¿Qué cooperativas en particular se han 
beneficiado del impuesto del dos dor mil sobre 

_ las transacciones en c1,1entas corrientes_ y de 
ahorros?; 

e) ¿El Estado tiene voluntad política y social 
para devolverle a todos y a cada uno de los 
ahorradores los dineros que tenían en las Proposición número 182 de 1999 cooperativas quebradas, los 1 00.000 ahorradores 

Representante a la Cámara. 
* * * 

(octubre 20) de la Financiera A vaneemos y Cooperadores? 
(Aprobada) , Para que los cuatro funcionarios siguientes: 

Con prioridad sobre otros debates Jorge Orlando García Lenis, Francisco Javier 

Cítense al señor Ministro de Hacienda y Galindo Va�gasy Carlos Alvarez liquidadores 

Crédito PúblicQ, doctor Juan Camilo Restrepo y . de la �nanc1er� A vaneemos y Co?peradores 

a la señora Directora General de la Direción de ademas del Director de Dansoc1al Manuel 
Impuestos y Aduanas Nacional, DIAN, doctora Augus�o Romero Cruz le digan a la Cámara 
Fanny Kertzman, para que respondan e infor- · Y al pais:  
men al Congreso Nacional sobre los antece- a) ¿Cuál es el estado actual de los procesos 
dentes, sucesos, factibilidad de resultados y liquidatorios de la financiera Avancemos y 
acciones desarrolladas por sus entidades para Cooperadores?; 
la recuperación de los recaudos de impuestos b) ¿Qué activos y pasivos recibieron los 
que tenía la DIAN e.n los Bancos Andino Y liquidadores de la financiera A vaneemos y 
Pacífico, asimismo, para que. de_n respuestas a Cooperadores?; 
los cuestionarios adjuntos. 

e) ¿Qué activos tienen áctualmente las 
(Fdo.) Hernando Carvalho Quigua, cooperativas Avancemos y Cooperadores?; 

Representante a la Cámara. d) ¿Qué sanciones disciplinarias ha impuesto 
* * * el Estado y Dansocial?; 

Proposición número 183 de 1999 
(octubre 20) 
(Aprobada) 

Solícítase a los siguientes funcionarios 
resolver el cuestionario adjunto :  

Ministro de Hacienda y Crédito Públíco, Juan 
Camilo Restrepo, a la Superintendente Bancaria, 
Sara Ordóñez; _ al Director de Planeación, 
Mauricio Cárdenas Gutiérrez, y a los liquidadotes 
de las Cooperativas Financiera · A vaneemos y 
Cooperadores Jorge Orlando García Lenis, 
Francisco Javier Galindo Vargas y Carlos 
Alvarez. También al Director de Dansocial , 
Manuel Augusto Romero Cruz._ 

Cuestionario para Juan Camilo Restrepó, 
Sara Ordóñez y Mauricio Cárdenas Gutié
rrez. Que los tres primeros funcionarios 
respondan y le digan a la Cámara y al país lo 
siguiente: 

a) ¿Cuál es el número total de los ahorradores 
afectados con la bancarrota de las C,ooperativa� 
y a cuánto asciende el monto total de los dineros 
comprometidos?; 

b) ¿Qué gestiones se han hecho para la 
devolución de los dineros de los ahorradores 
afectados con las cooparativas en quiebra?; 

e) ¿En qué proporción y en cuáles entidades 
crediticias se está cumpliendo con el Decreto de . 
Emergencia Económica número 2330 de 1 998 y 
la Sentencia de la Corte Constitucional, citadas? 
Y, sí por consiguiente, ¿se han girado recursos 
provenientes del impuesto del dos por mil para 

e) Por qué se ha demorado el reintegro de los 
dineros de los ahorradores? 

f) ¿Qué actividades han realizado frente al 
própio Estado para atender la devolución de los 
dineros de los ahorradores? 

g) Frente a la negociación de la Financiera 
A vaneemos con Cooperadores ¿qué investiga
ciones se han hecho y cuál ha sjdo su resultado? 
¿Qué se ha hecho en especial contra la anterior 
Directora del Dancoop, Myrian Cristina Juri 
Montes,  por avalar la negociacton con 
Cooperadores que quebró a los seis meses 
después, afirmando . que la Cooperativa era 
solvente y tenía liquidez para el pago del ? 1 % a  
los que se acogieron a la cesión de activos y 
pasívos?; 

h) En protección del derecho constitucional 
fundamental de la igualdad, ¿por qué razón se le 
ha inye<:;tado capital del Estado a los Bancos y 
entidades financieras para salvarlas, y n9 se ha 
hecho lo mismo con el sector Cooperativo? 

i) ¿Por qué Dansocial nombró tres liquida
dores para la financiera Cooperadores y' no. uno 
solo, incrementando la crisis financiera de - la 
entidad con esta medida todavía peor designando 
entre ellos al doctor Jorge Orlando García Lenis, 
quien como se repite es el liquidador de la 
financiera Avancemos y tam�ién de la 
Cooperativa Cooperadores, generando incompa
tibilidad de intereses entre estas dos coope
rativas?; . 

j )  ¿Qué tipo de administración designó 
Dansocial para la Cooperativa Coopincora?; 
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k) ¿A cuánto ascendían los pasivos y cuál era 
la totalidad de sus activos en el momento de la 
·intervención de Coopincora?; 

· 1) Cuál es el costo económico anual y cuánto 
le representa la administración designada a _ lá 
Cooperativa Coopincora? 

· Proposición presentada por, 
Gustavo Pedro. 

* * * 

Proposición número 184 de 1999 
(octubre 20) 
(Aprobada) 

Cítese a la Plenaria de la Cámara de 
Representantes para que elija al miembro de la 
Comisión d� Derechos Humanos y Audiencias, 
que debe reemplazar al doctor Sergio Cabrera 
Cárdenas el día martes 26 de octubre del presente 
año. 

El Presidente Comisión de D erechos 

Lunes 27 de diciembre de 1 999 

presentando un · cuadro comparativo por 
departamentos beneficiados y su estado de 
ejecución? · 

3 .  ¿Qué contratos de concesión ha suscrito o 
se encuentran en etapa de selección tanto la 
Nación Colombiana como Cormagdalena, 
relacionados con el Río Grande de la Magdalena? 

4. ¿Cuál es el estado actual de la nómina de la 
Corporación y de los contratos ·de . servicios 
personales o de asesoría, con indicación de sus 
valores y ubicación del personal? 

5 .  ¿Cuál es el evalor de los gastos por viajes 
al exterior con cargo al presupuesto . de la 
Corporación, detallando el motivo de cada uno 
y los resultados concretos de ellos? 

6. ¿Cuál ha sido el manejo del portafolio de 
inversiones en la Corporación desde la posesión 
del actual "nirector General, detallando yalores, 
entidades financieras , intereses y plazos 
pactados, garantías, etc.? 
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Proposición número 188 de 1999 
(octubre 20) 

(Aprobada) 

l OO AÑOS DEL NATALICIO 
DE AURELIO MEJIA 

El 4 de septiembre pasado se cuniplieron los 
1 00 años del natalicio del doctor Aurelio Mejía, · 
uno de los más ilustres hombres que haya dado 
el departamento de Antioquia. 

Este distinguido hombre de la localidad de 
Santa Bárbara fue gobernador del departamento 
en varias oportunidades y sus ejecutorias fueron 
de inmenso beneficio. Su paso por la Superinten-_ 
dencia de Rentas, la Asamblea Departamental, · 
la Secretaría de Hacienda, el Senado de la 
Repúiblica,  y tantas otras pos iciones e 
investiduras a las que dio lustre con su presencia 
son recordadas de especial manera en esta fecha 
memorativa. 

Humanos, Javier Ramiro Devia Arias, Reginaldo 

Julio Angel Restrepo, Ospina. Montes Alvarez. 
Saneó las finanzas públicas, fomentó la gana'" 

dería y creó el fondo ganadero de Antioquia . . 
Estimuló el crédito bancario, la electrificación * * * 

Proposición número 185 de 1999 
(octubre 20) 
(Aprobada) 

Autorícese el desplazamiento de la Comisión 
VI y los ponentes del proyecto de ley para 
reformar el Código Nacional de Tránsito, a la 
ciudad de Meddlín el próximo día 25 de octubre 
con el fin de asistir a un foro sobre el tema 

· convocado por gremio_s del sectQr. 
Presentada, 

Plinio Olano B. 
* * * 

· .  Proposición número 186 de 1999 
(octubre 20) _ ·  
(Aprobada) 

Citar al Director General de la Corporación 
del Río Grande de la Magdalena, Cormagdalena, 
doctor Luis Eduardo Quintero, para que en la 
sesión plenaria de la honorable Cámara de 
Representantes y en fecha que al efecto fije la 
mesa directiva, responda el siguiente cuestio
nano: 

l .  ¿Cuál �s la política general y los planes de 
acción de Cormagdalena para la recuperación y 
navegabilidad del Río Grande de la Magdalena? 
¿Cuál es el _ presupuesto general . y el nivel 
ejecutado? _ 

* * *  

. Proposición número 187 de 1999 del departamento. Abrió lacolonizaciónde Urabá 

(octubre 20) Y fue factor determinante en la creación de 
centros educativo como la Escuela de Minas, el 

(Aprobrada) · Pascual Bravo y el Liceo de la Universidad de . 
La Comisión Séptima: de lahonorabl� Cámara · Antioquia. Fundó además la · Cooperativa de 

de Representantes teniendo en cuenta las metas municipalidades, pues uno de sus grandes cm
propuestas en el Plan Nacional de Desarrollo peños fue el desarrollo de todas las localidades 
(Ley 508/99), así como el gran impacto social y · del departamento, 
económico que genera la producción de vivienda, 
solicita al Ministerio de Hacienda y en general al A este distinguido liberal antioqueño le fue 
Gobierno Nacional que con, los excedentes otorgada por el Gobierno Nacional, la Cruz de 
financieros ,del ejercicio fiscal de la presente Boyacá. 
vigencia, los empréstitos intemae-ie5ílaks y los Fallecido el 2 1  de diciembre de 1 95 8 a la edad --------
recursos aprobados por el Congreso para la de 69 años. 
próxima vigencia, se apropien recursos para el 
Instituto Nacional de Vivienda de Interés Social · Fundó Y fue director por dos años del perió-· 

y Reforma Urbana, Inurbé, por la suma de dico liberal "El Correo". 

quinientosmillones depesos ($500.000.000.000) Por tanto propongo se le haga un reconocí
en el rubro de Inversión 620- 1 402- 1 006 mienlo de recuerdo del centenario de su nataii
"Subsidio Familiar de Vivienda Urbano". cio, con un pergamino de la Mesa Directiva, 

Con toda seguridad para el país, este ejercicio para ser entregado a sus déscendientes. 
redundará en benefi"ció de la economía y . Balmore González Mira, 
crecimiento sociaL 

Representante a la Cámara 
Presentada por los honorables Representantes; 

Departamento de Antioquia . . · 
El Presidente Comisión Séptima, 

Irma Edilsa Caro de Pulido. 
El Vicepresidente Comisión Séptima, 

Pompilio Avendaño Lopera. 

Miguel Aguilera Romero,, Germán Antonio 

El Presidente, 

ARMANDO POMARICO RAMOS 

El Primer Vicepresidente, 

2. ¿Cuáles son los . proyectos de inversión Aguirre M, Juan de Dios Alfonso G. , Elver 
aprobados por la Corporación durante el año de , Arango Correa, Jaime Beltrán Ospitia, Luis 
1 999, con indicación detallada e individualizada Javier Castaño Ochoa, Alvaro Díaz Martínez, 
de sus valores, fecha de presentación ante la María Stella Duque Gálvez, Luis Fernando 
.Corporación, entidades que los presentaron, Gaviria G. , Leonor González Mina, Balmore de · 
criterios para su aprobación, contratos suscritos, J González M, Agustín Gutiérrez G. , Fabio 
sistema de selección del contratista utilizado en Henao Torres, Pedro Antonio Jiménez S, José 
cada contrato, convenios suscritos con entidades Javier P a tiño G, Luis Antonio Pinzón Z, Victo-ha 
territoriales o de otra índole, estado de ejecución Eugenia Vargas V. 

JUAN - IGNACIO CASTRILLON ROLDAN 

El Segundo Vicepresidente, 

OCTAVIO CARMONA SALAZAR 

�1 Secretario General, 

. GUSTA VO BUSTAMANTE MORATTO 

El Subsecretario-General, 

ANGELINO LIZCANO RIVERA 

IMPRENTA NACIONAL DE COLOMBIA - 1 999 
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